



PLATAFORMA DE REGISTRO
DE INFORMES DE GESTIÓN

INFORME DE GESTIÓN 2022

FACULTAD DE DERECHO, CIENCIAS
POLÍTICAS Y SOCIALES

INTRODUCCIÓN

La Facultad de Derecho, Ciencias Políticas y Sociales, a través de la Decanatura, en cumplimiento de sus funciones legales y reglamentarias, presenta el informe de gestión para el periodo vigencia 2022, en el cual se resalta la continuación en la ejecución del plan de acción 2019-2021 con las líneas trazadas, según reporte de cada dependencia.

Además, se procuró la gestión administrativa, financiera y física de los procesos académicos y administrativos, bajo los principios de planeación y austeridad del gasto, para garantizar el cumplimiento de las actividades misionales, amén del proceso de reubicación de la Facultad del edificio 210 al 610, como resultado del proceso de intervención estructural al eBIC (210). Con la gestión e incorporación de actividades lideradas desde la Facultad y articuladas con la Sede, según las competencias de cada uno.

Se fortalecieron los escenarios y espacios físicos y de cultura sana de estudios y prácticas deportivas para el fortalecimiento de los procesos de aprendizaje. Asimismo, se centraron esfuerzos en estrategias de atención a las violencias basadas en género, atención psicosocial, acompañamiento estudiantil a las actividades académicas, manejo de ansiedad y estrés, mejoramiento del clima organizacional, entre otros.

Se obtuvieron logros que fueron exaltados por las instancias de Sede y Nivel Central en manejo del programa de Bienestar Universitario, manejo y conservación del archivo, la ruta de atención a procesos de renovación de acreditación de programa curriculares.

Igualmente, se gestionaron actividades académicas y eventos que incorporaron la participación de Egresados (como el evento conmemorativo de 50 años), la vida y obra de docentes del área laboral (homenaje póstumo) y celebración en vida de la obra de docente de área penal.

De igual manera, se ha procurado el fortalecimiento, pertenencia y participación en redes y comunidades investigativas nacionales, internacionales y regionales, tales como CLACSO y SUI IURIS.

Y, el proceso de gestión de convenios y contratos en el marco de la extensión, para facilitar la interacción entre la academia y la gestión pública; la divulgación de publicaciones propias y de traducción, como fue el caso de la obra repensar el derecho probatorio (obra original en inglés con derechos de la Universidad de Cambridge), y actividades investigativas colaborativas con universidades internacionales, entre ellas, Universidad de Bristol.

Finalmente, se resalta la labor social a través del Consultorio Jurídico y Centro de Conciliación Jaime Pardo Leal, en la atención a población vulnerable y prestación de servicios jurídicos.

EJE ESTRATÉGICO 1. CONSTRUCCIÓN DE NACIÓN Y PAZ SOSTENIBLE DESDE LOS TERRITORIOS

(E1P1). Cultura y construcción de Paz

PAZ Y ÉTICA

Evaluación de la gestión

En el escenario de la extensión, se logró continuar y gestionar conjuntamente procesos de formación en derechos humanos, en forma conjunta con entidades públicas, para lograr la sensibilización de funcionarios y servidores públicos. Igualmente se generó un curso de formación dirigido a estudiantes que permitió enseñar las nociones generales del pos conflicto, para entender los procesos de pos acuerdo.

Acciones hacia la consolidación de la paz

Formación para la Paz

Logros alcanzados**Logro**

En el marco de la investigación del grupo Seguridad y Defensa, se dio apertura al curso post-acuerdo en medio del conflicto armado: ¿para dónde va la paz en Colombia?, a través del cual se logró formación a estudiantes de tres universidades, cuyo objetivo central era brindar los elementos conceptuales sobre el conflicto y la construcción de paz en Colombia que permitan a los estudiantes realizar un análisis sobre los pos acuerdos en el país.

Logro

En cumplimiento de la misión de extensión de la Facultad, se gestionaron algunos proyectos con entidades públicas que permitieron de manera conjunta adelantar procesos de formación o reflexión sobre derechos humanos, justicia transicional y justicia comunitaria, con USO, con Ministerio del Trabajo, Ministerio de Justicia y del Derecho y con la JEP.

(E1P2). Ecosistema UNAL de Campus y Campos Sustentables**GESTIÓN AMBIENTAL****Evaluación de la gestión**

En los procesos de inducción se han programado jornadas de capacitación y sensibilización con la OGA. Además, se han articulado los procesos con la OGA con el fin de contribuir al cumplimiento de los lineamientos en el uso de recursos de agua, energía y similares.

Línea base antrópica**Agua****Consumo de agua en el último año**

151,421

Costo de agua en el último año

\$939,749,792

Número de bebederos instalados

0

Energía**Consumo de energía en el último año**

8,121,447

Costo de energía en el último año

\$337,333,893

Residuos

Cantidad de residuos biodegradables generados por la facultad en el último año (kg)

751

Cantidad de residuos reciclables generados por la facultad en el último año (kg)

35

Cantidad de residuos ordinarios generados por la facultad en el último año (kg)

393

Cantidad de RCD generados por la facultad en el último año (kg)

0

Cantidad de residuos químicos generados por la facultad en el último año (kg)

0

Cantidad de residuos infecciosos generados por la facultad en el último año (kg)

0

Cantidad de residuos posconsumo generados por la facultad en el último año (kg)

0

Plagas y vectores

Número de procesos de fumigación realizados

1

Número de plagas o vectores presentes en los edificios de la Facultad

1

Programas transversales

Riesgos ambientales

Tipo de eventos por emergencias ambientales

Evento

No se presentaron evento por emergencia ambientales

Número de eventos por emergencias ambientales

0

Cultura ambiental

¿La facultad cuenta con GAESO?

SÍ

Número de asistentes a eventos ambientales

576

Número de eventos ambientales realizados

6

Protocolos y directrices ambientales utilizados con frecuencia

Campañas sobre consumo de energía, agua, reciclaje.

Huella de Carbono**Huella de carbono generada por la facultad (toneladas)**

0

INFRAESTRUCTURA**EJE ESTRATÉGICO 2. LIDERAZGO ACADÉMICO NACIONAL EN UN ENTORNO GLOBAL****(E2P2). Internacionalización con Apuesta por el Sur****RELACIONES INTERINSTITUCIONALES****Evaluación de la gestión**

Durante 2022, se logró continuar con la gestión y trámite de suscripción de convenios particularmente con instituciones de Suramérica (2 convenios con la Pontificia Universidad Católica del Perú- uno marco y uno específico). También, se desarrollaron actividades en 6 convenios vigentes de cotutela de tesis doctoral, lo cual demuestra la importancia que va tomando esta actividad académica en los programas de doctorado de la facultad y la proyección internacional de los mismos. En cuanto a movilidad estudiantil, respecto al año anterior, se recibió casi el doble de estudiantes en movilidad entrante, ya de manera plenamente presencial, teniendo un total de 41 estudiantes. En movilidad saliente, se reactivaron plenamente las movilizaciones presenciales, teniendo un total de 33 estudiantes que realizaron movilidad. En lo que respecta a movilidad docente, también tuvo un incremento significativo en relación al año anterior, pues durante 2022, los docentes realizaron 69 movilizaciones salientes y la facultad recibió 9 docentes internacionales, de los cuáles 7 vinieron presencialmente y 2 colaboraron en clases espejo.

De otra parte, en cuanto al programa de fortalecimiento en segunda y tercera lengua para estudiantes, durante 2022-1 se dictó la segunda parte de los cursos intensivos de los 3 idiomas (francés, alemán e italiano) que se venían dando desde 2021-02, en alianza con la facultad de Artes y la facultad de Ciencias Económicas y donde se beneficiaron 26 estudiantes de la facultad de Derecho, Ciencias Políticas y Sociales. Al final del curso se preparó a los estudiantes para tomar el examen internacional que certifica el idioma respectivo. En francés se presenta el DELF B2, en italiano el CELI o CILS B2 y en alemán el Goethe-Zertifikat B1. En cuanto al fortalecimiento del idioma inglés para profesores, la facultad continuó financiando hasta un total de 10 docentes de planta que desearan tomar los cursos ofrecidos bajo el convenio con el Consejo Británico. Bajo este convenio 3 profesores aprovecharon el beneficio y la financiación cubierta por la facultad fue de un 50% del costo total del curso y para los docentes que aprobaron 4 niveles se les otorgó financiación hasta de un 60% del costo total.

Convenios

Convenios

Descripción de los convenios

Entidades

Pontificia Universidad Católica del Perú (Perú)
Universidad de Nanterre (Francia)
Universidad de Perpignan Via Domitia (Francia),
universidad Católica de Lovaina (Bélgica)
universidad de Jáen (España).
universidad de Sao Paulo (Brasil)

Logro

En cuanto a convenios nuevos, durante el año 2022 se suscribieron 2 convenios nuevos: un convenio marco de cooperación académica con la Pontificia Universidad Católica del Perú - PUCP y un Convenio específico de intercambio académico con la misma universidad.

En cuanto a convenios vigentes, cuyos coordinadores son docentes de planta de la Facultad de Derecho, Ciencias Políticas y Sociales, de los 16 convenios, en 6 se desarrollaron actividades de la siguiente manera:

En los seis (6) se desarrollaron actividades de cotutela de tesis doctoral, a saber: 1 con la universidad de Nanterre (Francia), 1 Universidad de Perpignan Via Domitia (Francia), 2 con la universidad Católica de Lovaina (Bélgica) y 1 con la universidad de Jáen (España) y 1 con la universidad de Sao Paulo (Brasil)

Área

Investigativa

Tipo

Cotutela doble titulación

Fortalecimiento de redes

Logros alcanzados

Logro

En cuanto a la red académica SUI IURIS -Asociación Iberoamericana de Facultades y Escuelas de Derecho, para el año 2022, del 24 al 26 de agosto se llevó a cabo el XIII Encuentro Anual de la Asociación en la Fundación Getulio Vargas, São Paulo (Brasil). Por parte de la Facultad de Derecho, Ciencias Políticas y Sociales asistieron el señor Decano, Hernando Torres Corredor y el Coordinador del Programa de Internacionalización de Facultad, profesor Sebastián Salazar. Después de dos años en la virtualidad, los representantes de las facultades asociadas se reencontraron y compartieron un espacio de reflexión y discusión sobre los desafíos y avances en la tecnología e innovación en la Educación Superior post pandemia. Los temas tratados fueron: La interacción Global-Local, La tecnología como campo de conocimiento, Formación integral y nuevos modelos de enseñanza, La construcción y fortalecimiento de la comunidad académica.

También se llevó a cabo la Asamblea Anual de Sui Iuris en la que se presentaron y discutieron los nuevos proyectos de la Asociación. Finalmente, se aprobó la incorporación de la Universidad de la República (Uruguay).

Entidades

SUI IURIS- Asociación Iberoamericana de Facultades y Escuelas de Derecho-

Logro

La facultad de Derecho, Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Nacional de Colombia tiene representación y participación activa en la Red INPAE, siendo su representante, el profesor Alejandro Lozano Ayala, quien, además, es miembro del Consejo directivo de la Red. Para el año 2022, el profesor Lozano participó en nombre de la universidad en la Conferencia Anual de la red la cual se celebró en la ciudad de Mendoza (Argentina). En dicho espacio se presentó ponencia y se estableció que la conferencia anual de la red para el año 2023 será en la ciudad de Bogotá, con organización de la Universidad Nacional de Colombia, la Pontificia Universidad Javeriana y la Escuela Superior de Administración Pública.

Por otro lado, en el marco de los ciclos de conferencias INPAE que desde el Departamento de Ciencia Política se realiza anualmente, recibimos la visita de la profesora Waleska Schumacher en la semana del 7 al 11 de noviembre de 2022, quien es experta en temas de participación ciudadana en la gestión pública. Se realizaron actividades académicas de pregrado y posgrado con grupos estudiantiles del departamento, así como actividades conjuntas con la Universidad Javeriana (Clase de pregrado) y ESAP (diálogos de saberes). De igual forma se realizó una conferencia abierta al público titulada "la importancia de la participación ciudadana en la administración pública".

Entidades

Red Internacional de Educación en Administración Pública -INPAE-

Logro

Desde el Departamento de Ciencia Política de la Universidad Nacional de Colombia se ha venido trabajando activamente en el Consejo Latinoamericano de Ciencias Sociales CLACSO, bajo la representación de la profesora Carolina Jiménez Martín quien participa en el Consejo Directivo de la red como delegada de la Región Andina.

El Departamento con el apoyo del equipo coordinador de CLACSO (IESCO U. Central, Instituto de Bioética U. Javeriana, Facultad de Ciencias de la Educación U. Salle, Instituto de Estudios Regionales U. Antioquia) ha venido trabajando en cuatro ejes importantes que son:

- Caracterización general de las líneas de trabajo académicas e investigativas de los centros CLACSO colombianos.
- Desarrollo de actividades académicas e investigativas conjuntas sobre Paz y Educación en Colombia
- Articulación y participación de los centros miembros colombianos en los diferentes programas de CLACSO (promoción de la investigación, red de posgrados, grupos de trabajo, entre otros).
- Construcción de la propuesta de reforma de los estatutos de CLACSO.

La profesora Carolina Jiménez ha participado como representante del Departamento en la 9ª Conferencia Latinoamericana y Caribeña de Ciencias Sociales que se llevó a cabo en la ciudad de México en el mes de Junio, al igual que en la reunión del comité Directivo con los centros Colombia del 18 de noviembre en la Pontificia universidad Javeriana.

Entidades

Consejo Latinoamericano de Ciencias Sociales -CLACSO-

Movilidad académica**Movilidad estudiantil****Estudiantes beneficiados****Estudiantes beneficiados**

11

Tipo

Movilidad saliente

Nivel

Nacional

Estudiantes beneficiados

22

Tipo

Movilidad saliente

Nivel

Internacional

Estudiantes beneficiados

4

Tipo

Movilidad entrante

Nivel

Nacional

Estudiantes beneficiados

37

Tipo

Movilidad entrante

Nivel

Internacional

Logros alcanzados**Logro**

En cuanto a movilidad saliente, para el 2022, hubo un total de 33 estudiantes que realizaron movilidad (11 movilizaciones nacionales y 22 internacionales). Durante 2022-01, los estudiantes realizaron 8 movilizaciones así: 2 movilizaciones nacionales de estudiantes del pregrado en C. Política hacia la U. de los Andes y la U. Javeriana; y, 6 movilizaciones internacionales hacia Japón (1), México (1), Alemania (1), Argentina (1), Estados Unidos (1) y Bélgica (1). De estas movilizaciones, 4 fueron realizadas por estudiantes del pregrado en C. Política, 1 realizada por un

estudiante del pregrado en Der. y 1 realizada por un estudiante del Doc. en Estudios Políticos y RRII)

En 2022-02, los estudiantes realizaron 25 movilizaciones así: 9 movilizaciones nacionales hacia la U. Javeriana (1), la U. de los Andes (6) y la U. del Valle (2), de las cuales, 6 fueron realizadas por estudiantes del pregrado en C. Política, 2 realizadas por estudiantes del pregrado en Der. y 1 realizada por un estudiante de la Maestría en Der. En cuanto a las movilizaciones internacionales, 16 estudiantes realizaron movilidad hacia Argentina (1), Bélgica (2), Canadá (1), Corea del Sur (3), España (2), Estados Unidos (1), Francia (2), Japón (1), Reino Unido (1), Suiza (1) y Uruguay (1), de las cuales, 10 fueron realizadas por estudiantes del pregrado en C. Política, 3 realizadas por estudiantes del pregrado en Der., 1 realizada por un estudiante del Doc. en Der. y 2 realizadas por estudiantes del Doc. en Estudios Políticos y RRII)

Logro

En el caso de movilidad entrante, respecto al año anterior, la facultad recibió casi el doble de estudiantes, ya de manera plenamente presencial, contando con un total de 41 estudiantes visitantes (4 nacionales y 37 internacionales). Para detallar un poco las cifras, se tiene que, durante el periodo de 2022-01, la facultad recibió 13 movilizaciones distribuidas de la siguiente manera: 1 movilidad nacional a nivel del pregrado en Derecho proveniente de la Universidad de Antioquia y 12 movilizaciones internacionales provenientes de Italia (4), Bélgica (2), Brasil (1), Francia (2) y México (2), de las cuales, 7 fueron a nivel del pregrado en Ciencia Política, 3 a nivel del pregrado en Derecho, 1 nivel de la Maestría en Estudios Políticos Latinoamericanos y 1 a nivel del doctorado en Derecho.

Durante el periodo de 2022-02, la facultad recibió 28 movilizaciones distribuidas de la siguiente manera: 3 movilizaciones nacionales provenientes de la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia - UPTC-, de las cuales 2 fueron a nivel del pregrado en Derecho y 1 a nivel del pregrado en Ciencia Política; y, 25 movilizaciones internacionales provenientes de Alemania (9), Brasil (2), España (2), Francia (5), Italia (3), México (3) y Polonia (1). De estas movilizaciones, 14 fueron a nivel del pregrado en Ciencia Política, 6 a nivel del pregrado en Derecho, 2 nivel de la Maestría en Estudios Políticos Latinoamericanos, 1 a nivel de la Maestría en Políticas Públicas y 2 a nivel del doctorado en Derecho.

Movilidad docente

Docentes beneficiados

Docentes beneficiados

32

Nivel

Nacional

Tipo

Movilidad saliente

Docentes beneficiados

37

Nivel

Internacional

Tipo

Movilidad saliente

Docentes beneficiados

0

Nivel

Internacional

Tipo

Movilidad entrante

Docentes beneficiados

9

Nivel

Internacional

Tipo

Movilidad entrante

Logros alcanzados**Logro**

Para el periodo 2022-01, se retomaron plenamente las movilidades nacionales e internacionales, en ese sentido, los docentes del departamento de Ciencia Política realizaron 18 movilidades: 7 a nivel nacional (Manizales (3), Medellín (1), San Andrés y Providencia (2), Palmira (1)) y 11 a nivel internacional (República Dominicana (1), Brasil (1), Francia (1), España (1), Ecuador (1), México (4), Estados Unidos (1) y Argentina (1)). Los docentes del departamento de Derecho realizaron 8 movilidades: 6 a nivel nacional (Bucaramanga (1), Cartagena (1), Tuluá (1), Santa Marta (1), San Andrés y Providencia (2)) y 2 a nivel internacional (Argentina y Cuba).

Durante el periodo 2022-02, los docentes del departamento de Ciencia política realizaron 23 movilidades: 10 a nivel nacional (Manizales (4), Medellín (1), Palmira (1), San Andrés y Providencia (3), La Paz - Cesar (1)) y 13 a nivel internacional (República Dominicana (1), Brasil (1), Francia (1), España (1), Ecuador (2), México (4), Argentina (1), Estados Unidos (1), Chile (1)). Los docentes del departamento de Derecho realizaron 20 movilidades: 9 a nivel nacional (Bucaramanga (2), Barranquilla (7)) y 11 a nivel internacional (Brasil (1), Cuba (1), Bolivia (1), España (4), Argentina (2), Suiza (1), México (1)).

Logro

Durante el período académico de 2022-01 se retomó plenamente la visita presencial de profesores invitados internacionales, por tanto, para este periodo vinieron en total 3 profesores invitados (2 para un evento académico del programa de Derecho procedentes de Argentina y 1 para el pregrado de Ciencia Política procedente de Chile). Durante 2022-02, se combinó la modalidad de clases espejo con visitas de profesores internacionales de manera presencial. En este sentido, se contó con la participación de 2 docentes internacionales que participaron en clases espejo en los programas del pregrado en Derecho (procedentes de Perú y España) y 4 que desarrollaron actividades académicas de manera presencial (3 para los programas de posgrado de Ciencia Política procedentes de México, Chile y Bolivia y 1 para el programa de pregrado en Derecho procedente de Estados Unidos). De esta manera, se contó con un total de 6 docentes internacionales para 2022-02.

EJE ESTRATÉGICO 3. ARMONIZACIÓN DE LAS FUNCIONES MISIONALES PARA LA FORMACIÓN INTEGRAL

(E3P1). Aprendizaje Colaborativo, Transformación Pedagógica y Desarrollo

FORMACIÓN

Evaluación de la gestión

La Facultad de Derecho, Ciencias Políticas y Sociales viene consolidando el Programa de Acompañamiento Académico, a través del cual busca favorecer el desempeño académico y la integración a la vida universitaria de los(as) estudiantes de la Facultad, mediante procesos continuos de seguimiento, tutorías y grupos de estudios. Con este programa se han beneficiado cerca de 127 estudiantes de estudio autónomo y 279 atendidos en orientación académica. Esto ha contribuido en la excelencia académica, la graduación oportuna y los bajos índices de deserción que tiene la Facultad. Este Programa es reconocido por otras dependencias y Facultades, razón por la que fue invitado para compartir su experiencia ante la Dirección Nacional de Programas de Pregrado, las directivas de la Facultad de Artes y el curso de Lingüística II de la Facultad de Ciencias Humanas. En cuanto a la atención de estudiantes de Programas de Admisión Especial se han realizado mayores esfuerzos para que se vinculen a las estrategias de acompañamiento, razón por la cual se observa un leve incremento en la cantidad de estudiantes PAES asesorados respecto al año 2021.

En los procesos de formación del programa curricular de Derecho se ha dado apertura a la asignatura de práctica jurídica, que permite introducir a los estudiantes en un ambiente laboral con supervisión. En el programa de Ciencia Política se ha avanzado en el proceso de autoevaluación con fines de acreditación.

Además, a partir de los procesos de seguimiento y evaluación continua con fines de acreditación, se han atendido los requerimientos para la renovación de la acreditación del Programa de Derecho y atención de pares evaluadores, así como se procuró la consolidación del documento de autoevaluación con fines de renovación de acreditación del Programa de Ciencia Política.

De igual manera, se trabajó en los Programas Curriculares de Posgrado autorizados por parte de los Comités Asesores y el Consejo de Facultad, desarrollándose el primer documento de evaluación continua del Programa de Derecho.

Finalmente, se apoyo a las instancias de la Universidad en lo relacionado con la elaboración de lineamientos institucionales que permitan el desarrollo de los procesos académicos de autoevaluación para los programas en forma unificada.

Gestión de programas curriculares

Creación y modificación de programas y planes de estudio

Logros alcanzados

Nivel de formación

Pregrado y Posgrado

Programas nuevos

No se crearon programas nuevos.

Logros alcanzados

Se ofertó la Especialización en Administración de Justicia para el periodo académico 2023-1S, programa que fue creado en el año 2020.

Autoevaluación de los programas académicos**Logros alcanzados****Logro**

apoyo en la creación de la guía "0" de autoevaluación unificada para programas curriculares desarrollada por la Dirección Nacional de Programas de Pregrado y Posgrado

Logro

Apoyo en el desarrollo del proceso de autoevaluación con fines de renovación de acreditación del programa de ciencia política 2022

Logro

Apoyo en la creación de las encuestas de autoevaluación del Programa curricular de ciencia política para estudiantes, docentes de planta y docentes ocasionales

Programas de pregrado en proceso de autoevaluación

1

Programas de posgrado a nivel de especialidad en proceso de autoevaluación

0

Programas de posgrado a nivel de maestría en proceso de autoevaluación

1

Programas de posgrado a nivel de doctorado en proceso de autoevaluación

1

Programas de posgrado a nivel de especialización en proceso de autoevaluación

3

Planes de mejoramiento de los programas académicos**Logros alcanzados****Logro**

Creación de dos talleres enfocados en género y acciones en el entorno laboral.

Logro

Creación campaña "Échele la cabeza a la inscripción" para estudiantes del programa curricular de Derecho, con el fin de apoyar a la comunidad académica en la regulación y manejo de sus historias académicas

Logro

Creación de talleres para la comunicación asertiva enfocada a los estudiantes participantes del Consultorio Jurídico

Logro

Creación de talleres de capacitación al cuerpo docente con respecto a temáticas de inclusión.

Logro

Creación de campañas de difusión de la misión y la visión del Programa curricular de Derecho

Logro

Creación de campañas de difusión de las acciones y función del Programa de Acompañamiento Académico

Logro

Realización de actividades de socialización y encuentro de la comunidad académica en el marco del interrelacionamiento de los diferentes estamentos de la Facultad.

Programas de pregrado con Planes de mejoramiento

2

Programas de Maestría con planes de mejoramiento**Programas de Doctorado con Planes de M|ejoramiento**

0

Acreditación de los programas académicos

Logros alcanzados

Logro

Apoyo en el proceso de visita de pares amigables del proceso de autoevaluación del Programa curricular de Derecho - Mayo de 2022

Logro

La oficina de Autoevaluación y Acreditación de la Facultad, bajo los lineamientos de la Decanatura y la Videcdecanatura Académica, apoyó el proceso de visita de pares académicos del proceso de autoevaluación con fines de renovación de acreditación del programa curricular de Derecho en el mes de junio de 2022

Programas de pregrado acreditados

2

Programas de posgrado a nivel de especialidad médica acreditados

0

Programas de posgrado a nivel de maestría acreditados

0

Programas de posgrado a nivel de doctorado acreditados

0

Proyectos Educativos de los Programas - PEP**Logros alcanzados****Logro**

Se aprobó por parte del Consejo de Facultad el Plan de Mejoramiento 2021-2031 del Programa curricular de Derecho el cual cuenta como uno de sus objetivos la reforma del Proyecto Educativo del Programa

PEP actualizados

0

PEP reconocidos por los Consejos de Facultad durante el año

0

Recursos en Autoevaluación, Planes de Mejoramiento y Acreditación**Presupuesto ejecutado**

\$154,991,128

Recursos nacional

\$0

Recursos Sede

\$0

Recursos funcionamiento

\$154,876,813

Cupos**Oferta de cupos**

Logros alcanzados

Logro

Para el nivel de Pregrado se ofertaron 70 cupos de admisión regular en cada uno de los periodos académicos del año 2022 manteniendo así la oferta conforme a la capacidad instalada y los recursos de talento humano.

Para el nivel de Posgrados se ofertaron cupos de la siguiente manera: Para 2022-1S - Sede Bogotá: 120 cupos para el nivel de Especialización y 20 cupos para el nivel de Maestría. En Convenios : 240 cupos para Especialización. Para 2022-2S - Sede Bogotá: 200 cupos para Especialización y 20 cupos para Maestría. En convenios 240 cupos para el nivel de Especialización y 20 cupos para el nivel de Maestría.

Logro

Para el nivel de pregrado de Ciencia Política se ofertaron cupos en ambos períodos académicos del 2022 así: 70 para admisión regular; 5 para traslado de programas; y 2 para traslado de sede. Las especializaciones se ofertan de manera anual (2022-1S) así: 65 para admisión regular; 12 para admisión anticipada; y 8 para admisión automática. Para el nivel de maestría se ofertan de manera anual (2022-1S) así: 18 para admisión regular (investigación); 6 para admisión regular (profundización); 6 para tránsito entre programas de posgrado; 6 para admisión anticipada; y 6 para admisión automática. El doctorado se oferta de manera anual (2022-1) así: 10 de admisión regular y 2 de tránsito en programas de posgrado.

Logro

En el año 2022 se dió inicio a las obras de reforzamiento estructural del edificio 201, por lo anterior la Facultad se traslado al Edificio 610 y continuó con los espacios del edificio Manuel Ancizar, a pesar de que los salones disponibles tienen una menor capacidad la programación académica permitió continuar con el mismo número de cupos ofertados en los diferentes niveles de formación y programas, con una optimización de los mismos en relación al número de profesores, los recursos académicos y físicos disponibles.

Cursos y Asignaturas

Cursos

Número de Cursos Teóricos dictados en el semestre 1

254

Número de Cursos Teóricos dictados en el semestre 2

256

Número de Cursos Prácticos dictados en el semestre 1

6

Número de Cursos Prácticos dictados en el semestre 2

6

Asignaturas

Actividades realizadas para tratar las asignaturas con alta repitencia

Actividad

Fortalecimiento de los grupos de estudio autónomo.

Difusión del programa de primera escucha.

Campaña échele cabeza a la inscripción.

Fortalecimiento del apoyo docente a través de estudiantes auxiliares y monitores.

Temas o asignaturas con mayor repitencia

Temas o asignaturas con mayor repitencia

Análisis Económico del Derecho
Obligaciones y Responsabilidad

Formato

Teórico

Número de asignaturas/módulos que se imparten sobre el medio ambiente y sostenibilidad

4

Número de asignaturas/módulos que se imparten sobre paz y sociedad

24

Gestión de la actividad académica**Cátedras de sede**

Logros alcanzados

Logros alcanzados

Se ofertó la Cátedra Jorge Eliécer Gaitán bajo la coordinación del centro de pensamiento de pospenados, cuyo nombre fue "La normalización del crimen vs la estigmatización del criminal".

Docentes participantes

1

Estudiantes beneficiados

50

Logros alcanzados

Desde el programa de Ciencia Política se ofertó la cátedra de Sede Jorge Eliécer Gaitán en el período 2022 2S.

Docentes participantes

0

Estudiantes beneficiados

35

Buenas prácticas de gestión académica implementados

Logros alcanzados

Logro

Se acompañó la articulación con Échele Cabeza desde las áreas curriculares para adelantar un proyecto que permita hacer acompañamiento adecuado a los estudiantes.

Logro

Se realizaron reuniones con docentes sobre las áreas de conocimiento del programa de Ciencia Política como insumo del proceso de autoevaluación y como ejercicio de mejoramiento continuo

Evaluación estudiantil y examen Saber Pro

Logros alcanzados

Logro

Resultados por encima del percentil 95 en todos los módulos de competencias genéricas con respecto al nivel nacional en el programa de Derecho

Actividades realizadas para el aprendizaje de lenguas extranjeras

Logros alcanzados

Logros alcanzados (ej. asignaturas dictadas en un idioma extranjero o de fortalecimiento de lengua extranjera)

En cuanto al programa de fortalecimiento en segunda y tercera lengua para estudiantes, durante 2022-1 se dictó la segunda parte de los cursos intensivos de los 3 idiomas (francés, alemán e italiano) que se venían dando desde 2021-02, en alianza con la facultad de Artes y la facultad de Ciencias Económica. Al final del curso se preparó a los estudiantes para tomar el examen internacional que certifica el idioma respectivo (en francés se presenta el DELF B2, en italiano el CELI o CILS B2 y en alemán el Goethe-Zertifikat B1). En cuanto al fortalecimiento del idioma inglés para profesores, la facultad continuó financiando hasta un total de 10 docentes de planta que desearan tomar los cursos ofrecidos bajo el convenio con el Consejo Británico. Bajo este convenio 3 profesores aprovecharon el beneficio y la financiación cubierta por la facultad fue de un 50% del costo total del curso y para los docentes que aprobaron 4 niveles se les otorgó financiación hasta de un 60% del costo total.

Estudiantes beneficiados

26

Tutores docentes

Designación de tutores docentes

Descripción de la designación de docentes tutores

El Consejo de Facultad a solicitud de la Vicedecanatura Académica, designa docentes tutores para cada Programa Curricular de Pregrado y cada periodo académico, quienes cuentan con el apoyo de estudiantes auxiliares para realizar las actividades relacionadas con la labor tutorial. Teniendo en cuenta lo anterior, puede ocurrir que un mismo estudiante haya tenido diferentes docentes tutores, así como un docente puede tener diferentes estudiantes asignados en cada periodo.

Número de docentes participantes

15

Número de estudiantes participantes

306

Anexo del listado de los tutores en excel con las columnas (docente, estudiante, periodo)

Sí

Proceso de seguimiento a docentes tutores**Descripción del seguimiento a los docentes tutores**

La Facultad, con la dirección de la Decanatura y la Vicedecanatura Académica, a través del Programa de Acompañamiento Académico, brinda elementos metodológicos y coordina el apoyo que brindan estudiantes auxiliares a los docentes para realizar la labor tutorial.

Número de encuentros

6

Resultados de los seguimientos**Seguimientos****Periodo**

Semestre I

Actividades realizadas

La Vicedecanatura Académica a través del Programa de Acompañamiento Académico mantiene contacto permanente con los(as) estudiantes auxiliares que apoyan la labor tutorial, de manera tal que hace un seguimiento permanente a la realización de las tutorías, en el periodo se realizaron 903.

Periodo

Semestre II

Actividades realizadas**Actividades realizadas**

La Vicedecanatura Académica a través del Programa de Acompañamiento Académico mantiene contacto permanente con los estudiantes auxiliares que apoyan la labor tutorial, de manera tal que hace un seguimiento permanente a la realización de las tutorías, en el periodo se realizaron 1003 tutorías

Principales requerimientos de los estudiantes**Requerimiento**

Los estudiantes solicitan tutorías en manejo del tiempo, hábitos de estudio, lectura académica, redacción de textos académicos, preparación de examen preparatorio (Derecho), elaboración de trabajos de investigación, trámites académico-administrativos e inscripción de asignaturas.

Dificultades presentadas

Dificultad

La vinculación continua de los docentes al proceso de tutoría.
La participación continua de algunos estudiantes en el proceso de tutorías.

Reconocimientos económicos a estudiantes**Beca auxiliar docente**

Logros alcanzados

Logro

En el Departamento de Ciencia Política se vincularon 7 estudiantes a través de beca auxiliar docente, 4 en el período académico 2022-1S; y 3 en el período académico 2022-2S.

Logro

El Departamento de Derecho vinculó un estudiante a través de la beca auxiliar docente en el período académico 2022 2S para la asignatura Sociología Jurídica.

Estudiantes beneficiados

8

Suma de los reconocimientos económicos aportados por facultad

\$72,000,000

Beca asistente docente

Logros alcanzados

Logro

En el Departamento de Ciencia Política se vincularon dos estudiantes a través de la Beca Asistente Docente; uno en cada período académico

Logro

El Departamento de Derecho en el período académico 2022 1s, renovó la vinculación de 3 Becarios Asistentes docentes para las asignaturas Análisis Económico del Derecho, Sociología Jurídica y Derecho de las Relaciones Laborales.

Logro

El departamento de Derecho renovó la vinculación de 2 estudiantes becarios asistentes docentes en el período académico 2022 2S para las asignaturas Análisis Económico del Derecho y Derecho de las relaciones laborales.

Estudiantes beneficiados semestre I

4

Estudiantes beneficiados semestre II

3

Suma de los reconocimientos económicos aportados por facultad

\$84,000,000

Estudiantes auxiliares**Logros alcanzados****Logro**

El Departamento de Ciencia Política vinculó 19 estudiantes auxiliares durante el 2022; 11 en el período académico 2022-1S y 8 en el período académico 2022-2S

Logro

El departamento de Derecho vinculó 18 estudiantes auxiliares en el primer período de 2022 y 26 estudiantes auxiliares en el segundo período de 2022

Estudiantes beneficiados

71

Observación

Se vincularon para apoyo académico en promedio por 20 horas a la semana durante ambos períodos académicos

Suma de los reconocimientos económicos

\$270,903,989

Beca Exención de Derechos Académicos**Logros alcanzados****Logros alcanzados**

En el año 2022 NO se otorgaron becas exención de derechos académicos

Suma de los reconocimientos económicos

\$0

Estudiantes beneficiados de posgrado

0

Estudiantes beneficiados de pregrado

0

Prácticas y pasantías**Logros alcanzados****Logro**

Durante el 2022, 68 estudiantes del programa curricular de Ciencia Política realizaron pasantías

Logro

Durante el 2022 56 estudiantes de derecho realizaron sus prácticas de pasantía

Estudiantes de pregrado vinculados con entidades externas

106

Estudiantes de posgrado vinculados con entidades externas

0

Estudiantes de pregrado vinculados con la Universidad

18

Estudiantes de posgrado vinculados con la Universidad

0

Suma de los reconocimientos económicos

\$0

Convenios para prácticas y pasantías realizados en el año**Logros alcanzados****Logro**

El área curricular de ciencia política adelantó 3 convenios para el desarrollo de pasantías

Logro

El Área Curricular de Derecho adelantó 3 convenios nuevo para el desarrollo de prácticas académicas

Acompañamiento estudiantil

Acompañamiento a Programas Especiales: PAES, PEAMA, Ser Pilo Paga y Generación E

Logros alcanzados

Grupos participantes

PAES

Logro

Acompañamiento periódico al proceso académico de 14 estudiantes PAES durante el periodo 2022-1S y de 9 durante 2022-2S a través del Programa de Tutorías Estudiantiles.

Grupos participantes

PEAMA

Logro

Acompañamiento periódico al proceso académico de 15 estudiantes PEAMA durante el periodo 2021-1S y de 14 durante 2022-2S a través del Programa de Tutorías Estudiantiles.

Iniciativas de apoyo a estudiantes

Logros alcanzados

Logro

Brindar a los(as) estudiantes de la Facultad orientación académica y psicopedagógica. La primera corresponde a la asesoría en la toma de decisiones académicas, realización de trámites de carácter académico-administrativos, el plan de estudios, las rutas de formación, el desempeño académico y las opciones profesionales a través de atención personalizada, la segunda se refiere a las circunstancias vocacionales y educativas que caracterizan el proceso educativo.

Estudiantes beneficiados

279

Logro

Ofrecer asesoría académica a estudiantes que estén cursando asignaturas que se seleccionaron para realizar Grupos de Estudio Autónomo.

Estudiantes beneficiados

127

Logro

Acompañamiento a estudiantes con Discapacidad y/o alteraciones de salud mental a través de la implementación de la ruta generada para tal fin, la cual contempla: 1. Comunicación vía correo electrónico dirigida a cada estudiante solicitando autorización para informar a los docentes sobre su discapacidad y algunas sugerencias sobre ajustes razonables, 2. Comunicación vía correo electrónico dirigida a los docentes informando sobre los estudiantes con discapacidad en sus cursos y las sugerencias sobre ajustes razonables correspondientes a cada caso, 3. Realizar reuniones individualizadas con la participación de estudiantes que presentan casos especiales y

las solicitaron, cuyo objetivo fue sensibilizar a los(as) docentes de las asignaturas que están cursando, sobre la discapacidad y la inclusión, además de realizar los ajustes razonables correspondientes, teniendo en cuenta: metodología, estrategias de evaluación y material de estudio, entre otros aspectos. Para estos encuentros se contó con la presencia de las profesionales del PAA y del Área de Acompañamiento Integral de la Sede, en los casos en que los(as) docentes no asistieron se les envió la información incluyendo las sugerencias de ajustes razonables para sus clases.

Estudiantes beneficiados

10

Formación del personal docente y administrativo**Comisiones Regulares otorgadas para el personal docente****Valor de comisiones**

\$0

Número de docentes que estuvieron en comisión

31

Evaluación a docentes**Elementos peor calificados del personal docente****Elemento**

Una de las recomendaciones de los estudiantes es que los profesores informen las pruebas que realizarán dentro del curso y que no se realicen cambios sobre lo informado

Elementos mejor calificados del personal docente**Elemento**

Uno de los elementos que más se destaca es el conocimiento y dominio de los temas

Calificación promedio

4.2

Anexo de calificación docente (cédula del docente, componente calificado, calificación)

Sí

Apoyo a la Innovación Académica**Liderazgo, emprendimiento y empleabilidad**

Logros alcanzados

Logro

Programa de la Sede. No aplica para la Facultad

Logro

Durante la visita de pares en el marco del proceso de Renovación de la acreditación del programa de Derecho se realizó un desayuno de trabajo con diversos empleadores de los ámbitos público, privado y NO gubernamental que permitieron estrechar lazos de cooperación que permitan un mejor relacionamiento y posicionamiento de nuestros egresados.

Asuntos estudiantiles**Ingreso**

Reingreso

4

Admisión automática

3

Desbloqueo historia académica

1

Homologación o convalidación

69

Estudiantes que tuvieron validación de materias

14

Asignaturas

Inscripción y adición extemporánea de asignaturas

190

Asignaturas canceladas

219

Cambio de grupo

18

Reserva de cupo adicional

1

Autorización para cursar menos de la carga mínima

0

Número de asignaturas/módulos que se imparten sobre el medio ambiente y sostenibilidad

2

Semestre

Modificación de fecha de recibo de matricula

0

Cancelación del periodo académico

33

Descuento por periodo adicional

0

Modificación de nota

37

Devolución de costos de matricula

0

Exención de pago

3

Imputación de matricula

0

Tesis o trabajo final

Aprobación de tema de trabajo final

0

Inscripción de trabajo final

0

Nombramiento de director y/o codirector de tesis o trabajo final

5

Cambio de director y/o codirector de trabajo final

2

Cambio de título o trabajo final de tesis

0

Graduación

Exención de derechos académicos por créditos de pregrado o beca

5

Otros

Retiro del programa

0

Traslado

30

Doble titulación

40

Permiso académico

129

(E3P2). Armonización de las Funciones Misionales para la gestión del**DIVULGACIÓN DE LA PRODUCCIÓN ACADÉMICA****Evaluación de la gestión**

A partir del proceso de divulgación a la gestión del conocimiento, liderado por la Vicedecanatura de Investigación y Extensión, bajo los lineamientos de la Decanatura, se procuró la gestión administrativa de 14 publicaciones novedosas para la academia.

Así mismo, se gestionaron los procesos de divulgación digital y físicos y puesta en venta.

Se cuenta con una bodega física que administra un aproximado de 1.198 ejemplares de carácter institucional.

Esta Facultad, en alianza con la Editorial UN conto con participación en la FILBO2022 con estantería y eventos académicos de divulgación de publicaciones.

Como logro a resaltar se tiene el primer evento internacional que permitio presentar a la academia, la obra de traducción al español del libro repensar el derecho probatorio, producido por la Facultad, a partir del convenio internacional con la Universidad de Cambridge. En esta oportunidad se conto con conferecistas internacionales, e incluso se hizo un homenaje con la presentación del autor William Twining, en video conferencia, esto en el marco de internacionalización de los programas de la Facultad.

Se ha continuado con la consolidacion y publicacion de obras a través del repositorio digital.

Producción editorial**Producción editorial en el año****Logros alcanzados****Títulos impresos**

14

Logro

Se mejoraron las ventas en el 2022 respecto al año 2021

Títulos digitales

14

Valor de Ventas

\$292,950,035

Títulos publicados

14

Difusión y comercialización de publicaciones**Difusión y comercialización de publicaciones****Logros alcanzados (eventos, redes, notas de prensa, lanzamientos)****Logro**

Se realizaron varios eventos de difusión y lanzamiento de publicaciones, con el diseño y pauta gráfica de cada evento

Logro

Se ha mejorado de manera permanente la gestión de distribución comercial e institucional de las obras publicadas, depósitos legales y manejo de inventario de publicaciones.

Logro

Se planificó y puso en marcha la estrategia de comunicación de biblioteca digital de acceso abierto

Logro

Con la estrategia de biblioteca digital de acceso abierto, se busca contar con indicadores de impacto y cobertura, ser una ventana de oportunidad para la difusión de contenido y acercar la producción académica de la facultad a la comunidad académica o general nacional e internacional.

Logro

Se ha gestionado 32 publicaciones, de las cuales 14 ya publicadas y 18 se encuentra en proceso editorial

Logro

Para esta vigencia se amplió la base datos de pares evaluadores y se mejoró el tiempo de respuesta de estos

Logro

Se mejoró la tasa de aprobación de los manuscritos, respecto al año anterior

Logro

En la Revista de Ciencia Política se publicaron 18 artículos

Logro

En la Revista de Pensamiento jurídico se encuentran en revisión los 17 artículos recibidos.

Logro

Apoyo logístico en asistencia, traslado y exhibición de libros en los eventos presenciales de lanzamiento de novedades editoriales.

Logro

Participación en la Feria del Libro con 1296 ejemplares

EXTENSIÓN, INNOVACIÓN Y PROPIEDAD INTELECTUAL

Evaluación de la gestión

Si bien, para la vigencia 2022 disminuyó la cifra de presentación de propuestas (72 en 2021 y 66 en 2022), no obstante, hubo un aumento de la Facultad en cuanto a su participación en procesos de contratación, tales como licitaciones, concursos y convocatorias públicas de entidades estatales y de cooperación internacional. Es de señalar que se ha fortalecido la forma de presentación de las propuestas. Empero, se evidenció la necesidad de sugerir al nivel de Sede y Central, la armonización o articulación de aquellas propuestas que se generan de forma conjunta con otras Facultades, con el fin de contar con mayor agilidad en avales y similares.

En cuanto a las modalidades de extensión, tanto la presentación de propuestas y los proyectos iniciados de la vigencia están encabezados por la modalidad de educación continua; la formulación de proyectos de servicios académicos continúa tomando mayor tiempo que de otras propuestas y por tanto la consecución de los mismos toma más tiempo que en otras modalidades, en las que en varias ocasiones, se requiere contar con los avales o conceptos previos desde la sede.

Las entidades públicas continúan siendo nuestros aliados regulares en la gestión de la extensión. Sin embargo, en el primer semestre del 2022, como parte del fortalecimiento de la internacionalización de la Facultad, se concentró la labor en participar de procesos de convocatoria de organismos de cooperación internacional. En cuanto a la meta de mantener el número de acuerdos de voluntades con respecto a la vigencia anterior, por los factores externos, hubo una disminución en la suscripción de convenios y contratos para ejecutar los proyectos de extensión de la FDCP: 1) Las restricciones de contratación directa durante el periodo de ley de garantías y 2) El cambio de gobierno, con el cual se paralizaron permanentemente o por un tiempo determinado a mayoría de procesos precontractuales de las entidades públicas. Estos factores externos también incidieron en la suscripción de convenios marcos o de convenios específicos.

Se debe resaltar la participación activa de la Facultad en los procesos de mejora de Nivel Sede y Nacional para incidir en: 1) Retroalimentación a la actualización del Acuerdo 036 de 2009, 2) Proyectos estratégicos para la Sede Bogotá (Programa de ECP “Construcción de nación y paz sostenible desde los territorios” y Proyecto estratégico para la elaboración de una guía para la prevención del riesgo jurídico en los proyectos de extensión de concursos de méritos relacionados en el logro 22 de los proyectos iniciados), 3) Planes pilotos en mejoras de HERMES (Módulo de alertas y mejora de certificados del Sistema), 4) Buenas prácticas en procesos jurídicos pre-

contractuales y 5) Participación activa en el Comité de Extensión de Sede.

Proyectos de extensión

Presentación de propuestas y cotizaciones de estudios

Logros alcanzados

Logro

En la vigencia 2022 se presentaron 66 propuestas (incluidas las cotizaciones de estudio de mercado) a 34 entidades de diversa naturaleza, por invitación directa de entidades y a través de postulaciones a convocatorias. Del total de propuestas, 44 fueron presentadas a entidades públicas, 1 a entidad mixta, 5 a Facultades de Sede Bogotá, 12 a entidades de cooperación internacional y 4 propuestas para ECP abierto al público. Del total de propuestas presentadas, 27 propuestas fueron de modalidad de servicios académicos y 39 propuestas de modalidad de educación continua.

Del total de las propuestas, 37 fueron avaladas por Consejo de Facultad y 29 propuestas correspondieron a estudios de mercado y no se requirió aval de Consejo.

Sobre la formulación de propuestas, el 12% de las propuestas fueron producto de la formulación completa de docentes y/o grupos de investigación de la Facultad; el 38% de las propuestas corresponde a una formulación conjunta entre el Centro de Extensión y docentes de la Facultad, y el 44% de las propuestas corresponde a la formulación por parte del Centro de Extensión. El 12% de las propuestas se formalizados en proyectos de extensión de la Facultad de Derecho, Ciencias Políticas y Sociales.

Propuestas realizadas en la modalidad de servicios académicos

27

Propuestas en la modalidad de servicios académicos aprobadas por el Consejo de facultad

13

Propuestas realizadas en la modalidad de educación continua

39

Propuestas en la modalidad de educación continua aprobadas por el Consejo de facultad

24

Participación en procesos de contratación y convocatorias

Logros alcanzados

Logro

Durante la vigencia 2022 se revisaron veinte (20) procesos de convocatoria, de las cuales la Facultad presentó propuesta en nueve (9) procesos, y solo una (1) fue ganadora.

Específicamente en SECOP II, se revisaron 11 procesos de convocatoria, de las cuales en 2 se presentaron propuestas y en 9 no fueron presentadas puesto que se identificaron varios motivos de inviabilidad para la presentación de la oferta, luego de recibir las respuestas de las entidades a las observaciones de solicitud de aclaración presentadas por la UNAL durante el proceso de convocatoria.

De igual forma, la Facultad participó en 9 convocatorias de cooperación internacional organizadas por USAID-CHEMONICS (6), Oficina de Naciones Unidas contra la Droga y el Delito (2) y Expertise France (1). De estos procesos, se presentaron 7 propuestas, de las cuales la Facultad salió ganadora en una (1), específicamente en el proceso de convocatoria JI-RFP-018 (proceso que inició fase pre-contractual en diciembre de 2022 para iniciar en enero de 2023). Los motivos de inviabilidad que incidieron para no presentar propuesta en dos (2) de los procesos, estuvieron relacionados con a) No se contó con capacidad docente, b) Información insuficiente para

formular la propuesta y c) Falta de respuesta de la entidad.

Propuestas presentadas

9

Propuestas ganadoras

1

Participación en procesos de invitación directa

Logros alcanzados**Logro**

Se recibieron 22 invitaciones directas de las cuales se materializaron 7 en contratos/convenios interadministrativos con entidades públicas. De las restantes, 8 propuestas no tuvieron respuesta o no fueron aceptadas, 7 propuestas fueron aceptadas pero no lograron materializarse en contratos/convenios, por factores externos o por demoras en los procesos pre-contractuales que imposibilitaron la ejecución en el tiempo apropiado, las cuales se abrió posibilidad de retomar en 2023.

Nota: Se entienden únicamente las invitaciones directas a la Universidad sin ningún otro posible proponente.

Propuestas presentadas

22

Propuestas ganadoras

7

Proyectos iniciados en el año

Logros alcanzados**Logro**

Los proyectos de extensión suscritos y/o ejecutados que iniciaron en el 2022 son en total nueve (9), de los cuales: uno (1) es de servicios académicos - asesoría y consultoría, seis (6) proyectos de educación continua cerrados, un (1) proyecto de educación continua abierta al público en convenio con Entidad y un (1) proyecto de extensión solidaria abierto al público y gratuito.

Con respecto a vigencias anteriores, la Facultad mantuvo los planes de capacitación con la Jurisdicción Especial para la Paz - JEP, la Unidad de Atención y Reparación Integral de Víctimas - UARIV, Unión Sindical Obrera - USO y el Instituto Distrital de La Participación y Acción Comunal - IDPAC.

Adicional a las entidades anteriores, para la modalidad ECP se suscribió un Acuerdo InterFIC con ingeniería para desarrollar un Diplomado en Conciliación extrajudicial en Derecho para la Superintendencia de Transporte y un proyecto con la Alcaldía Local de Tunjuelito que iniciará su ejecución en 2023.

Se realizó un proyecto con Entidades con las cuales la Facultad no había hecho trabajo previo ni había suscrito contratos/convenios: Partners of the Americas.

La suma de los aportes de los proyectos suscritos/ejecutados de la vigencia 2022 son de \$2.077.622.944. Los excedentes correspondientes al 11,37% para la Facultad de Derecho de éstos proyectos son de \$589.240.473.

Propuestas formalizadas en la modalidad de servicios académicos

1

Propuestas formalizadas en la modalidad de educación continua

8

Logros en los proyectos**Descripción de principales logros alcanzados****Logro**

El primer objetivo estratégico de la extensión en la Facultad fue promover las alianzas estratégicas con entidades públicas, privadas y de cooperación internacional para la consecución de proyectos de extensión, identificando e impulsando los activos intangibles de la Facultad.

Para esta vigencia, se mantuvo la relación con el Ministerio de Justicia y del Derecho con 13 propuestas y/o cotizaciones presentadas.

En cuanto a la acción estratégica de suscribir convenios o contratos marcos con las instituciones externas, se prorrogó el convenio de apoyo interinstitucional 132 de 2021 suscrito con la Superintendencia de Sociedades. A finales de la vigencia, la entidad manifestó renovar el convenio de apoyo interinstitucional para 2023. De igual manera, se exploró el interés para suscribir convenio Marco para actividades de Extensión e Investigación con la Alcaldía Local de Sumapaz. Finalmente, durante la vigencia se buscó la renovación del convenio marco con el Ministerio de Justicia y del Derecho, no obstante por el cambio de gobierno por tanto de directivas el proceso quedó suspendido.

Logro

El segundo objetivo estratégico de la extensión en la Facultad fue promover la articulación de la comunidad académica (docentes, grupos, egresados, estudiantes, entre otros) con la extensión universitaria de la Facultad.

Durante la vigencia 2022, se desarrollaron reuniones con docentes de la FDCP para conocer sus temas de experticia y actividades adicionales y así promover propuestas de programas de educación continua abiertas al público. Como resultado, recibimos el registro de 7 propuestas. Del total de propuestas, se dio apertura a una que no logró el punto de equilibrio.

Adicionalmente, se trabajó durante la vigencia la acción estratégica de consolidar las hojas de vida y certificaciones de los docentes de la Facultad para facilitar los filtros de selección de docentes para las diferentes actividades que el Centro de Extensión lidera como la designación de directores/as de proyectos o que son solicitadas por las diferentes Entidades con las que trabajamos, como para fortalecer el archivo de la documentación necesaria para presentar propuestas a convocatorias y/o procesos de licitación y que ello permita un trabajo óptimo y oportuno de presentación en procesos de convocatoria.

Siendo así, se trabajó en la consolidación de información y soportes de hojas de vida para los 9 procesos de convocatoria como para un proceso de selección directa con Partners of the Americas como requisito pre-contractual.

Logro

El tercer objetivo estratégico de la extensión en la Facultad fue fortalecer los procedimientos internos de la extensión a través de la articulación y trabajo conjunto entre las dependencias internas que intervienen en la gestión de extensión.

Para ello, se realizaron periódicamente socializaciones de balance de gestión de la extensión para cotejar con las dependencias involucradas sobre los cronogramas y estrategias y así facilitar un trabajo articulado; así como elaboración y socialización de documentos de lineamientos internos sobre disposiciones que se consideren necesarias para la gestión de la extensión. Estas socializaciones estuvieron relacionadas con procesos de prevención de riesgos en la extensión, socialización de proyectos a directores y administrativos, seguimiento de propuestas en negociación y sus presupuestos, seguimiento a la liquidación de proyectos, conceptos jurídicos, actualización de normativa (propuesta de ajuste de Acuerdo 036 de 200), registros en HERMES.

Adicionalmente, se revisó y perfeccionó el manejo y organización de la documentación que se produce en la gestión de extensión de la Facultad de Derecho, Ciencias Políticas y Sociales, mediante el Plan de Mejora no. 2 Perfeccionamiento al manejo documentación gestión de extensión.

A finales de la vigencia se participó activamente en las pruebas de la herramienta tecnológica (IRIS) de control y seguimiento de procesos determinados por el flujo-grama del macro-proceso de extensión.

Logro

El cuarto objetivo estratégico de la extensión en la Facultad fue desarrollar una estrategia de fortalecimiento de las capacidades de los gestores de extensión (directores, monitores y asistencias administrativas). Para ello se aplicaron las evaluaciones de las asistencias administrativas de los proyectos de extensión finalizados con el formato B.FDCP.FT.06.005.001 Evaluación Asistencias Administrativas de Proyectos de Extensión.

Por otro lado, se realizaron dos talleres de retroalimentación con las asistencias administrativas de los proyectos de extensión. Con el análisis identificado de los talleres con asistencias administrativas, se identificaron 6 bloques de necesidades de capacitación para diseñar. Se desarrollaron espacios de capacitación sobre los módulos de ejecución de HERMES. También, se extendieron las invitaciones a las asistencias administrativas a las capacitaciones de HERMES y se instó a que participaran en los espacios organizados por la Sede.

Logro

Para indicar los logros alcanzados en los proyectos ejecutados en la vigencia reportada, se debe hacer una distinción entre aquellos que iniciaron en la vigencia anterior (2021) y que finalizaron en la vigencia 2022 que corresponden a siete (7) proyectos y entre los que se suscribieron y se ejecutaron durante la vigencia 2022 que corresponden a ocho (8) proyectos.

Logro

Capacitación en herramientas metodológicas para el mejoramiento del desempeño laboral, IDPAC - PIC 2022

Es la cuarta ocasión, desde el inicio de la gestión del actual equipo de trabajo del Centro de Extensión, que el IDPAC lleva a cabo un proyecto de capacitación a sus funcionarios.

En la versión 2022, 140 funcionarios participaron de los 4 cursos solicitados por la entidad.

El nivel de satisfacción con la formación recibida, expresado por parte de los participantes, ha sido el motivo principal para que la entidad busque la continuidad con el apoyo formativo de la Facultad.

Logro

Curso práctico en Arbitraje 2022

Este curso, producto del Convenio No.132 de 2021, ha generado bastante interés entre los árbitros vinculados a la Superintendencia de Sociedades. Sin embargo, por asuntos de agenda del público objetivo, no se ha logrado la participación masiva.

De 20 inscritos, 10 de ellos son árbitros asociados a la Superintendencia, quienes accedieron al 20% de descuento en su monto de inscripción a la oferta ECP.

En este caso, se debe resaltar el nivel de compromiso con la Facultad y con los procesos formativos de extensión del profesor Salazar quien, en las 2 ediciones del curso, ha concedido por motu proprio, una rebaja significativa en su vinculación contractual, para poder llevar a cabo el curso y no dejar con la expectativa a los participantes que se han inscrito de manera efectiva a los cursos.

Logro

Proyecto Diplomado de Derechos Humanos, Paz, Transición energética, y Memoria - Versión XIV. USO 2022. HERMES 38635 QUIPU 311030038082.

Entre agosto y noviembre del 2022 se desarrolló la décimo cuarta cohorte del “Diplomado en Derechos Humanos, Paz, Transición Energética y Memoria”, auspiciado por ECOPETROL S.A., y la Unión Sindical Obrera, programa formativo desarrollado en un contexto global internacional de post-pandemia y el conflicto Ruso - Ucraniano, y nacional electoral y del proceso de paz, que propician desafíos académicos en materia política, ambiental, energética y de Derechos humanos que incluye los relacionados con el tema de género. Desafíos que constituyeron los ejes temáticos de su malla académica.

Se registraron inicialmente un total de 38 inscritos, de los cuales terminaron la diplomatura 37. Los inscritos fueron funcionarios de distintas subdirectivas de la Unión Sindical Obrera y Ecopetrol.

La duración del Diplomado fue de 140 horas. La malla se estructuró a partir de tres ejes y/o módulos temáticos. El primero, Derechos Humanos que comprendió un total de 80 horas. El segundo, Medio ambiente y Política Energética que comprendió 36 horas. El tercer módulo, denominado Memoria Histórica: USO 100 años, comprendió 24 horas.

Logro

Proyecto Diplomado en conciliación extrajudicial en Derecho. HERMES 35798 QUIPU 311030037151

Este proyecto fue producto de articulación InterFIC con la Facultad de Ingeniería, la cual suscribió el CI N140 de 2022 con la Superintendencia de Transporte, cuyo objeto fue "Prestar los servicios de capacitación para fortalecer habilidades, conocimientos y actualizar a los funcionarios de la Superintendencia de Transporte a través de programas de formación bajo diversas modalidades, en cumplimiento de lo dispuesto en el PIC para la vigencia 2022". El propósito de esta articulación fue desarrollar el "Diplomado en Conciliación Extrajudicial" incluido en el PIC-2022, puesto que hace parte del área de conocimiento de la Facultad de Derecho, Ciencias Políticas y Sociales. Se materializó mediante la suscripción de un ATI.

El objetivo del diplomado fue brindar formación en mecanismos alternativos de solución de conflictos con énfasis en conciliación, que dote de conocimientos y habilidades teórico-prácticas a los funcionarios de la Superintendencia de Transporte, para una adecuada gestión del conflicto en cualquier espacio, redundando siempre en la instauración de una cultura de diálogo, resolución concertada y pacífica de los conflictos, disminuyendo la litigiosidad y prescribiendo la violencia de todo orden.

Se contó con la participación del Centro de Conciliación Jaime Pardo Leal, cuyo director fue el director del proyecto.

Logro

Proyecto Curso "Posacuerdo en medio del conflicto armado ¿Para dónde va la Paz en Colombia?" HERMES 35667

En el marco de la convocatoria de proyectos de investigación en paz y pos-acuerdo del SUE Distrito Capital 2019, la Universidad Nacional de Colombia (GISDE), en alianza con la Universidad Pedagógica Nacional y la Universidad Militar Nueva Granada, desarrollaron el proyecto de investigación "Participación Política de las FARC. Reviviendo el caso de la Unión Patriótica (código interno UMNG EXT-EES-3272)" el cual inició el 20 de junio de 2020 y finalizó el 26 de abril de 2022. Este proyecto de educación continua con enfoque de extensión solidaria corresponde a uno de los productos pactados, fue así como se desarrolló un curso de extensión gratuito de 16 horas dirigido a estudiantes de pregrado o posgrado de las tres universidades.

El curso tuvo por objetivo brindar elementos conceptuales sobre el conflicto y la construcción de paz en Colombia que permitan a los estudiantes realizar un análisis sobre el posacuerdo en el país. Contó con la realización de tres módulos académicos: 1) Conflicto armado colombiano, 2) Posacuerdo - FARC y 3) Educación y construcción de paz, desarrollados en 8 sesiones virtuales.

Del total de inscritos (71 personas) se certificaron 18 estudiantes. Contó con la participación de dos docentes de planta del departamento de ciencias políticas, un docente ocasional y cinco docentes externos.

Logro

Proyecto Plan Capacitación Institucional UARIV 2022. HERMES 35653 QUIPU 311020037078

El proyecto es resultado de la ejecución del Contrato Interadministrativo 1283 de 2022 suscrito por la Unidad para la Atención y Reparación Integral a las Víctimas (en adelante UARIV o Unidad de Víctimas) y la Universidad Nacional de Colombia, cuyo objeto es "Realizar procesos de capacitación a los funcionarios de la Unidad para la Atención y Reparación Integral a las Víctimas, de acuerdo con el Plan Institucional de Capacitación de la Unidad vigencia 2022.". En dicho contrato se estableció como obligación de la Universidad Nacional realizar los siguientes programas de capacitación para los/as funcionarios/as de la UARIV, los cuales se ejecutaron en su totalidad entre marzo y diciembre de 2022.

Se desarrollaron 7 cursos de extensión (2 cursos de supervisión de contratos, 2 cursos de Servicio y atención al ciudadano, 1 curso de laboral colectivo y 2 cursos de Habilidad para Transformación del Conflicto) 1 diplomado en Atención y Reparación Integral a Víctimas y la creación de contenidos de un diplomado virtual de Inducción y Reinducción. En total se certificaron a 161 funcionarios de la UARIV. Este proyecto tuvo 3 modificaciones contractuales.

Logro

Proyecto Fortalecimiento de instituciones de justicia comunitaria en el marco del sistema distrital de justicia de Bogotá D.C. CI SCJ-1706-2021, Secretaría Distrital de Seguridad, Convivencia y Justicia. HERMES 33793 QUIPU 309010036131

En el marco de la ejecución del contrato interadministrativo No. 1706-2021 suscrito con la Secretaría de

Seguridad, Convivencia y Justicia de la Alcaldía Mayor de Bogotá, la Escuela de Justicia Comunitaria de la Universidad Nacional de Colombia se desarrolló el proyecto cuyo objetivo fue prestar servicios académicos para fortalecer la capacidad distrital para la administración de justicia comunitaria de Bogotá D.C., a través de la implementación de una estrategia dirigida a las comunidades priorizadas y la construcción de agendas locales de acceso a la justicia.

Este proyecto tuvo tres ejes: 1) Eje estratégico 1. Justicia rural - Terminales Rurales de Justicia, 2) Eje estratégico 2. Justicia de paz, y 3) Transversal: se refiere al sustento y actividades que dialogan con los 2 ejes estratégicos del proyecto, en la medida que su realización contribuye al logro de los fines establecidos en cada uno de ellos.

Logro

Estudio de Impacto de los modelos de Intervención de la Inspección Móvil del Ministerio del Trabajo HERMES 33370 QUIPU 309010035896

Mediante el convenio interadministrativo 657 de 2021 suscrito con el Ministerio del Trabajo, se desarrolló un estudio de impacto de los modelos de intervención de la inspección móvil del Ministerio del Trabajo, que permita a este ente ministerial, una vez efectuados los estudios de evaluación de impacto, determinar el modelo final a implementar y su metodología. Para ello, se realizó una revisión y validación del modelo de intervención de Inspección Móvil implementado entre el 2017 y 2020 por el Ministerio del Trabajo; se diseñó e implementó un estudio de impacto y prospectiva en los territorios donde se realizó la intervención en el periodo de 2017-2020 en el cual se adelantaron 78 intervenciones integrales y 111 brigadas de inspección, de las cuales se eligió una muestra por enfoque para desarrollar el trabajo de campo (recolección, sistematización y análisis de la información); y se generó un informe de evaluación y de acciones de mejora, con la información suministrada por el Ministerio de Trabajo, fuentes documentales externas y trabajo de campo, y finalmente, mediante una hoja de ruta, se identificaron instrumentos, guías, protocolos, actos administrativos y demás herramientas virtuales que se puedan consolidar y que puedan generar acciones para la implementación del modelo y acciones de mejora recomendadas.

Logro

Creación e implementación del Observatorio de Justicia Transicional del Ministerio de Justicia y del Derecho. CI 0582 de 2021 MJD. HERMES 32455 QUIPU 309010035088

A través del Convenio Interadministrativo No. 0582 de 2021 suscrito con el Ministerio de Justicia y del Derecho, se desarrolló el proceso de investigación, creación e implementación del Observatorio de Justicia Transicional de Colombia - OJTC.

Para su materialización, se inició con un estudio conceptual, normativo e institucional sobre justicia transicional en Colombia aplicable a la creación e implementación del Observatorio de Justicia Transicional adscrito al Ministerio de Justicia y del Derecho que partió de la indagación sobre los distintos proyectos de observatorio que podemos encontrar a nivel, local, regional e internacional, relacionados con temas de JT, para realizar una propuesta conceptual y metodológica en el marco de la Justicia transicional que permita monitorear, sistematizar y gestionar información relevante. Los lineamientos del OJTC que se determinaron son: 1) Repositorio para la Gestión de la Información de Justicia Transicional, 2) Generación de conocimiento, y 3) Seguimiento, Evaluación y Formulación de la Política Pública.

Logro

Anexo No.5 -0573-2021 Formación en Justicia Formal para población objetivo del MJD. Contrato Marco 487-2021_UN-MJD. HERMES 31142 QUIPU 311010034788

El Ministerio de Justicia y del Derecho (Dirección de Justicia Formal) y la Universidad Nacional de Colombia suscribieron el anexo de ejecución No. 0573-2021 derivado del Contrato Interadministrativo marco No. 487 de 2021, cuyo objeto es llevar a cabo la elaboración, revisión, transformación pedagógica, virtualización e implementación de procesos de formación sobre temas relacionados con enfoque de género, justicia étnica, derecho de policía y justicia local, y fortalecimiento de capacidades y habilidades para el abordaje de los servicios de justicia formal a través de medios digitales, a nivel nacional, de conformidad con las especificaciones técnicas definidas por la Dirección de Justicia Formal del Ministerio de Justicia y del Derecho. El objeto del contrato planteó el desarrollo de diez (10) procesos de formación de los cuales se realizaron 8 cursos virtuales y 2 diplomados virtuales.

Logro

Anexo No.4 -0572-2021. Formación en Justicia Transicional para población objetivo del MJD. Contrato Marco 487-2021_UN-MJD. HERMES 31143 QUIPU 311010034789

El Ministerio de Justicia y del Derecho (Dirección de Justicia Transicional) y la Universidad Nacional de Colombia suscribieron el anexo de ejecución No. 0572-2021 derivado del Contrato Interadministrativo marco No. 487 de 2021, cuyo objetivo fue realizar una serie de programas de capacitación dirigidos a víctimas, líderes de víctimas y/o representantes de las organizaciones locales, funcionarios de la alcaldía municipal, personeros, autoridades locales, enlaces de víctimas, entre otra población relacionada, con el fin de llevar a cabo el fortalecimiento de capacidades para la promoción de las políticas en materia de Justicia Transicional y Política de Víctimas.

se desarrollaron los siguientes procesos de formación: 50 talleres a víctimas de municipios PDET y otros priorizados en los mecanismos de justicia transicional y protocolos de protección, 6 Cursos de extensión sobre mecanismos y las rutas de acceso a las entidades que hacen parte del SIVJNR en municipios PDET y priorizados por la DJT, 18 Cursos de extensión sobre mecanismos y las rutas de acceso a las entidades que hacen parte del SIVJNR en municipios PDET y priorizados por la DJT, 1 Diplomado virtual sobre los mecanismos de justicia transicional con enfoque diferencial y 1 Diplomado virtual de construcción de políticas públicas en materia de justicia transición

Logro

Proceso Rediseño Institucional Alcaldía de Madrid Cundinamarca. Convenio Interadministrativo 576-2021 HERMES 32393 QUIPU 309010035145

El municipio de Madrid y la Universidad Nacional de Colombia, Facultad de Derecho, Ciencias Políticas y Sociales suscribieron el Convenio Interadministrativo No. 576-2021 que tiene como objeto "Adelantar un estudio técnico de rediseño institucional mediante el análisis de cargas de trabajo, el ajuste de distribución de empleos, estructura escala salarial, planta de personal, manual específico de funciones y competencias laborales de los empleos de la planta de la Alcaldía Municipal de Madrid".

El proceso de rediseño organizacional, modernización de la Alcaldía del Municipio de Madrid incluye el estudio técnico que soporte y justifique el rediseño institucional y el desarrollo efectivo de la capacidad institucional, la actualización del manual de procesos y procedimientos, la modificación de la planta de personal, los ajustes a las escalas salariales y la actualización del manual específico de funciones y competencias laborales.

En contrapartida, se diseñó y desarrolló el curso de extensión a 40 funcionarios de la administración municipal en el Código de Procedimiento Administrativo y Contencioso administrativo actualización con una intensidad de 6 horas.

Logro

Proyectos con la Jurisdicción Especial para la Paz ejecutados en 2022.

La Universidad Nacional de Colombia suscribió el Otrosí No.3 del convenio interadministrativo 505 de 2021 suscrito con la JEP correspondiente al proyecto "Procesos de formación para el fortalecimiento de competencias de los servidores de la JEP y para el desarrollo del programa de inducción a comparecientes". Se desarrollaron actividades en el marco de dos componentes: a) Componente 1 correspondiente al plan de actualización, capacitación y formación pedagógica dirigido a los funcionarios de la JEP y b) Componente 2 correspondiente a la implementación del Programa de Inducción a Comparecientes.

Durante el segundo semestre del 2022, se suscribió el convenio interadministrativo 702 de 2022, para el desarrollo del Plan de actualización, capacitación y formación pedagógica de la vigencia, en donde se desarrollaron diecisiete actividades de educación continua. De las cuales, trece (13) son cursos de extensión, un (1) paquete de tres (3) sub-actividades de formación en entrenamiento de herramientas informáticas, una (1) conferencia de cierre presencial del curso en "Derecho operacional de las FFMM y responsabilidad de mando", dos (2) cursos-taller realizados de manera presencial: "Entrenamiento en herramientas informáticas: Power Bi" y el "Taller de metodologías en cierre de brechas de necesidades de capacitación".

Logro

Subproyectos de educación continua de la vigencia 2022

En la vigencia 2022 se ejecutaron 70 subproyectos con un total de 7722 inscritos, de los cuales se ejecutaron 34 subproyectos con un total de inscritos 1211 en HERMES correspondientes a los 8 proyectos de educación continua iniciados en vigencia 2022; y 36 subproyectos con un total de 6511 inscritos en HERMES

correspondientes a los proyectos iniciados en 2021 y finalizados en 2022.

Del total de subproyectos, se realizaron 47 cursos de extensión, 8 diplomados, 12 eventos temáticos - conferencias y 3 talleres. Las agendas de conocimiento más recurrentes de los subproyectos fueron Educación y Estados, sistemas políticos y jurídicos. Adicionalmente, 8 subproyectos corresponden a las contrapartidas de los proyectos (convenios) de modalidad de asesoría y consultoría.

Logro

Participación docente en los proyectos de vigencia 2022

Los proyectos ejecutados en 2022 contaron con la participación de 170 docentes.

Se realizó la vinculación de 38 SAREs en proyectos de extensión ejecutados en 2022, de los cuales 12 vinculaciones están asociadas a proyectos de servicios académicos y 26 vinculaciones a proyectos de educación continua.

El proyecto de extensión solidaria contó con la participación ad honorem de dos (2) docentes de la UNAL del departamento de ciencias políticas y cuatro (4) docentes externos.

En cuanto a la clasificación de los SAREs de acuerdo a su UAB, en el total de proyectos, independientemente de su modalidad, se identificó 11 vinculaciones de docentes adscritos al departamento de ciencia política, 18 al departamento de derecho y 9 corresponden a Otras FIC, de las cuales 1 vinculación es de docente de sede diferente a la de Bogotá (Sede Manizales).

Para la modalidad de educación continua, 10 vinculaciones de docentes adscritos al departamento de ciencia política, 10 al departamento de derecho y 6 corresponden a Otras FIC. Mientras que para la modalidad de servicios académicos, 1 vinculación de docente adscrito al departamento de ciencia política, 8 al departamento de derecho y 3 corresponden a Otras FIC.

Específicamente en educación continua, se vincularon 125 ODS de conferencistas en el total de los proyectos ejecutados en 2022, lo cual representa el 73,5% de personal vinculado para realizar actividades docentes en extensión.

Logro

Logros de acuerdo al plan global de desarrollo 2022-2024 de la UNAL Es importante resaltar los logros alcanzados con respecto a los ejes y programas del Plan Global de Desarrollo 2022-2024 de la Universidad. Con respecto al Eje 1 “Construcción de nación y paz sostenible desde los territorios” se aportó mediante 4 soluciones a retos co-construidos con y desde los territorios formulados y desarrollados para el fortalecimiento de las entidades y procesos territoriales, relacionados con: El proyecto “Fortalecimiento de instituciones de justicia comunitaria en el marco del sistema distrital de justicia de Bogotá D.C. CI SCJ-1706-2021”. Mediante un proceso de construcción participativa, se logró generar acuerdos entre los actores locales rurales y un portafolio de rutas de atención priorizadas por terminal de justicia, conforme a lo previsto el Plan de Gestión Integral de conflictos priorizados con las rutas definidas para su atención y los acuerdos generados entre actores comunitarios y estatales, por cada terminal de justicia.

Logro

Presentación de propuestas de proyectos estratégicos

En la vigencia 2022 se presentaron dos proyectos estratégicos de extensión universitaria, una propuesta para la modalidad de educación continua y otra para la modalidad de servicios académicos.

1. Programa de educación continua “Construcción de nación y paz sostenible desde los territorios”
 2. Proyecto estratégico para la elaboración de una guía para la prevención del riesgo jurídico en los proyectos de extensión de concursos de méritos.
-

Inscritos en actividades de educación continua pertenecientes a la UNAL

532

Inscritos en actividades de educación continua externos a la UNAL

7,190

Inscritos a nivel internacional en actividades de educación continua

2

Docentes participantes en actividades de educación continua externos a la UNAL

129

Docentes participantes en actividades de educación continua pertenecientes a la UNAL

28

Número de diplomados que se dictan en temas ambientales

0

Liquidación de proyectos**Logros alcanzados****Logro**

Para reportar la liquidación de proyectos, es necesario hacer una distinción entre tres (3) grupos, a saber: 1) Los proyectos finalizados en 2021 (grupo 1), 2) los proyectos finalizados antes de octubre de 2022 (grupo 2), y 3) los proyectos finalizados posterior a octubre 2022. Esta distinción se realiza puesto que a partir del mes de noviembre de 2022 se inició el cierre administrativo, financiero y académico de la vigencia 2022 de la Universidad, lo cual impidió adelantar cualquier actividad financiera para proceder con el cierre y liquidación interna. Para el cierre de la vigencia 2022, dos (2) proyectos continuaron en ejecución.

En total, durante la vigencia 2022 fueron susceptibles de cierre y liquidación interna 34 proyectos de extensión. Uno de ellos corresponde a un proyecto de extensión solidaria, por tanto solo 33 proyectos debían realizar transferencias de extensión, de los cuales 24 proyectos las completaron, lo cual representa el 72,7% de aquellos proyectos posibles por liquidar internamente.

Logro

El grupo 1 consideró 19 proyectos finalizados en 2021, de los cuales, 8 proyectos se liquidaron internamente en HERMES, 9 proyectos se encuentran en el módulo de liquidación en HERMES en proceso de liquidación y 2 proyectos se encuentran en el módulo de ejecución en HERMES en proceso de cierre financiero y académico, pendiente de completar transferencias. El porcentaje de liquidación interna con respecto al total de los proyectos finalizados en la vigencia anterior (2021) es de 42%.

Logro

El grupo 2 consideró 9 proyectos que finalizaron antes de octubre de 2022, de los cuales 7 proyectos se encuentran en el módulo de liquidación en HERMES en proceso de liquidación, 1 proyecto se encuentra en el módulo de liquidación en HERMES pendiente de completar ingresos y transferencias y 1 proyecto se encuentran en el módulo de ejecución en HERMES en proceso de cierre académico con transferencias completas.

Logro

El grupo 3 consideró 4 proyectos que finalizaron posterior al mes de octubre de 2022 (1 proyecto finalizó en el mes de noviembre y 3 proyectos finalizaron en el mes de diciembre), los cuales se encuentran en proceso de cierre financiero y académico en el módulo de ejecución de HERMES, cuyas actividades se completarán cuando inicien las actividades financieras en 2023.

Logro

Se hizo acompañamiento a la liquidación interna y cierre de proyectos a los(as) directores(as) como a las asistencias administrativas de los proyectos de extensión desde el Centro de Extensión, en el que se identificaron los siguientes requerimientos: 1) Cierre presupuestal y financiero (Ingresos completos, pagos pendientes, informes financieros, trámites contractuales numerados, transferencias completas) y 2) cierre académico (seguimiento de productos académicos en HERMES, subproyectos finalizados, informe final) 3) acta de liquidación externa y/o oficio de recibido a satisfacción, 4) acceso a correcto electrónico del proyecto y 5) entrega de archivo del proyecto.

Logro

Adicionalmente, se suscribieron 15 actas de liquidación externa.

Proyectos en ejecución

2

Proyectos suspendidos

1

Proyectos en liquidación externa

11

Proyectos en liquidación interna

24

Proyectos cerrados en el año

7

Alianzas, redes, convenios y movilidades de investigación**Alianzas, redes, convenios y movilidades de investigación****Logros alcanzados****Logro**

Bajo el convenio marco de cooperación entre la Universidad y la Jurisdicción Especial para la Paz, se prorrogó y se adicionó el convenio específico 505 de 2021 para desarrollar actividades de capacitación en el primer semestre de 2022 y se suscribió el convenio específico 702 de 2022 para desarrollar actividades de capacitación a sus funcionarios el segundo semestre de la vigencia.

Por otro lado, se prorrogó el convenio de apoyo interinstitucional 132 de 2021 suscrito con la Superintendencia de Sociedades para desarrollar la segunda cohorte del curso en arbitraje durante el segundo semestre de 2022. A finales de la vigencia, la entidad manifestó renovar el convenio de apoyo interinstitucional para 2023.

Durante el segundo semestre de 2022 se negoció un acuerdo con la Alcaldía Local de Tunjuelito, que se materializó en el convenio interadministrativo 289 de 2022 para iniciar la ejecución en 2023 del proyecto "Procesos de capacitación para el ejercicio de derechos de las mujeres dirigidos a la población de la localidad de Tunjuelito en el marco del proyecto de inversión 1925 "Tunjuelito sin violencia y libre de feminicidios".

También se exploró el interés para suscribir un convenio Marco para actividades de Extensión e Investigación con la Alcaldía Local de Sumapaz. Finalmente, durante la vigencia se buscó la renovación del convenio marco con el Ministerio de Justicia y del Derecho, no obstante por el cambio de gobierno por tanto de directivas el proceso quedó suspendido.

Nuevos convenios suscritos en el año

2

Estrategia de Comunicación de la Extensión**Estrategia de Comunicación de la Extensión**

Logros alcanzados

Logro

Se implementó el plan de mejora “Planes piloto formatos y documentos de apoyo a la gestión operativa de la Extensión”. En articulación con la Vicedecanatura de Investigación y Extensión, se ha identificado que se requiere ampliar los documentos de apoyo a la gestión de extensión debido a que en la presentación de propuestas académicas y financieras, las entidades solicitan alcances con información que no se considera en el registro de información en HERMES. Desde el nivel nacional o sede se estandarizan los formatos de acuerdo con el procedimiento para todas las Sedes, centros o facultades, sin embargo se evidenció la necesidad de generar tipologías complementarias para apoyar la gestión, que en algunos casos termina siendo suplida por el diseño de plantillas que facilitan la gestión y trazabilidad por los equipos gestores.

Logro

La estrategia de comunicación estuvo en la generación de productos orientados a dos tipos de usuarios: actores externos (Entidades) y actores internos (docentes, asistencias administrativas, estudiantes). Para socializar y divulgar con los actores externos, se elaboró la diagramación de un portafolio de los servicios de extensión de la Facultad de Derecho, Ciencias Políticas y Sociales (FDCPS). También se elaboraron presentaciones sobre los servicios de educación continua que incluyen diversas metodologías y estrategias de formación, así como plantillas de flyers para los programas de educación continua abiertos al público.

Logro

24 Socializaciones del portafolio por correo electrónico en presentación de propuestas académicas y económicas.

Logro

19 entidades a las que se socializó el portafolio de servicios de extensión de la FDCP.

1. Alcaldía Local de Kennedy
2. Alcaldía Local de Tunjuelito
3. Alcaldía Municipal de Tenjo
4. APCI
5. Contraloría General de la Nación
6. Docente Medicina
7. Fiscalía General de la Nación
8. Gobernación de Cundinamarca
9. Instituto Colombo-Alemán para la Paz - CAPAZ
10. Jurisdicción Especial para la Paz
11. Ministerio de Justicia y del Derecho
12. Ministerio del Trabajo
13. Partners of the Americas
14. Personería de Bogotá D.C.
15. Procuraduría General de la Nación
16. Secretaría Jurídica Distrital
17. Sede Orinoquía UN
18. SENA
19. UARIV

Nota: No se incluyen las propuestas y anexos presentados con la experiencia de la UNAL-FDCP en procesos contractuales (convocatorias, licitaciones, etc.).

Logro

13 Reuniones con instituciones externas con el objetivo de ofertar los servicios de extensión de la FDCP.

1. Reunión con Secretaría Jurídica Distrital
2. Reunión Alcaldía Local de Kennedy
3. Reunión en el Instituto de Estudios del Ministerio Público de la Procuraduría General de la Nación
4. Reunión con la Alcaldía Local de Tunjuelito
5. Reunión Alcaldía Local de Tenjo

6. Reunión con Personería de Bogotá D.C.
7. Reunión en la Dirección de Inspección Vigilancia Control y Gestión Territorial del Ministerio del Trabajo
8. Reunión con la Directora de Justicia Transicional del Ministerio de Justicia y del Derecho
9. Reunión con Personería de Bogotá D.C. - Personero Delegado para la Potestad Disciplinaria II
10. Reunión con PNUD
11. Reunión SENA
12. Reunión Consejo Nacional Electoral
13. Reunión Ministerio de Justicia y del Derecho - Dirección de Drogas y Estupeficientes

Nota: No se incluyen las reuniones de invitaciones directas en las que ya estaban establecidos las especificaciones técnicas.

Construcción de una opinión pública informada

Logros alcanzados

Logro

En espacios de encuentros (reuniones o sesiones de trabajo) se ha realizado socialización sobre el macroproceso de extensión, normativa de extensión, procesos y procedimientos, manejo de sistemas de información con los directores de proyecto, asistencias administrativas, asistentes académicos y demás usuarios que lo requieren.

Para mejorar en el servicio de extensión universitaria de la Facultad, se han determinado varios canales de recepción de retroalimentación y de comunicación. Uno de estos canales es la encuesta de satisfacción del servicio (calificar la prestación de nuestros servicios y/o trámites) que se encuentra alojado en la firma del correo electrónico institucional de la dependencia - link <https://forms.gle/FKTPtSvaNLmvo3eD8>.

En los programas de educación continua y permanente se realizan las encuestas de evaluación de calidad y satisfacción de los usuarios. De acuerdo con la muestra (47 subproyectos de educación continua), se encuestaron a 1354 personas y el puntaje promedio fue de 4,6.

Adicionalmente, en el entendido que los procedimientos internos de la UNAL tienen una lógica específica, se decide aportar con materiales de apoyo para facilitar los procesos de los usuarios externos, personas naturales o jurídicas y para ello se han desarrollado guías de apoyo, con instrucciones precisas y específicas, que permiten optimizar las gestiones y evitar los reprocesos.

Reconocimiento y visibilidad de la Universidad

Acciones para aumentar el reconocimiento y visibilidad de la Universidad

Logros alcanzados

Logro

El quinto objetivo estratégico de la extensión en la Facultad fue desarrollar una estrategia de posicionamiento e imagen del Centro y la Facultad como eje de conocimiento e incidencia, tanto en el nivel interno como hacia el exterior. Esto implica el reconocimiento de ámbitos de trabajo cooperativo y de promoción de nuestros servicios. Se continuó con la participación en eventos para visibilizar a la Facultad y Universidad:

Evento de Lanzamiento Observatorio de Justicia Transicional organizado por el Ministerio de Justicia y del Derecho - divulgación de productos de extensión Tuesday, May 24 9:00 am
<https://www.youtube.com/watch?v=hSjG2bdrnk>

Evento de cierre del Cierre del ciclo de capacitaciones del primer semestre sobre Justicia Transicional del anexo 4 del Contrato Interadministrativo Marco 0487 de 2021.

<https://m.facebook.com/derechoycienciapoliticaunal/posts/5191401430936927/> ;
<http://derecho.bogota.unal.edu.co/la-facultad/estructura/decanatura/menu-de-la-dependencia/uc-fd/boletin-primer-fila-n6-4-edicion-agosto-2022/> ; <https://www.minjusticia.gov.co/Sala-de-prensa/Paginas/minjusticia-cierre-diplomados-djt.aspx>

Participación en evento Buenas Prácticas que tuvo como propósito compartir las diferentes experiencias que se viene desarrollando en las Facultades, institutos y sedes correspondientes al proceso de Gestión de Extensión, Innovación y Propiedad Intelectual y al Plan Integral del Manejo del Riesgo. <https://www.youtube.com/watch?v=->

Formación del personal docente y administrativo

Fortalecimiento de competencias del personal

Logros alcanzados

Logro

Estrategias de mejora y optimización de procedimientos y herramientas online para el manejo de la información de proyectos de extensión

Como parte de las actividades de gestión del equipo de Extensión, se encuentra la de garantizar a la Facultad el seguimiento oportuno y completo de los proyectos a nuestro cargo. En la coyuntura de trabajo remoto debido a las restricciones asociadas al manejo del Covid, se identifica la necesidad perentoria de mantener el cuerpo documental de la gestión en herramientas digitales disponibles: correo electrónico y manejo del Drive. Como tal se empiezan a generar acciones que permiten al equipo tener certeza de los procesos a cargo de cada uno, según la etapa del proyecto.

Logro

Dentro de las acciones a destacar, se encuentran:

Compilación, depuración y mejora de formatos comunes para proyectos, según la etapa de ejecución

Creación de carpeta con documentos específicos para contratación y actualización constante de los mismos, de acuerdo a la vigencia de cada cual

Determinación de una estrategia de manejo documental, la cual está en proceso de adecuación e implementación, que está compuesta de tres componentes principales:

1. Creación de una estructura documental común a los proyectos de extensión, basada en las diferentes etapas, la cual se mantiene tanto en los equipos físicos, como en las Unidades compartidas de proyecto
2. Manejo de etiquetas de correos oficiales para la organización e identificación efectiva de procesos y su correspondiente seguimiento
3. Determinación de nomenclatura específica para los documentos de gestión, generados durante la creación, ejecución y cierre de los proyectos

En la medida en que se van gestionando las propuestas, se mantiene una comunicación directa con los equipos de apoyo de cada proyecto y se realizan las sesiones de capacitación y socialización necesarias para que dicho método de gestión sea común.

Todo esto con el propósito de instar a un manejo ordenado e integral de la información de proyectos, para optimizar los tiempos de gestión y generar certeza en estado real del proyecto y así mismo para facilitar los procedimientos de seguimiento a cargo del Centro de Extensión.

Logro

Sesiones de capacitación y acompañamiento con los equipos de los proyectos de extensión

En el plan de mejora no. 6 Capacitaciones Asistencias Administrativas se identificaron las falencias y dificultades de las asistencias administrativas en su gestión en los proyectos de extensión, lo cual fue insumo para el diseño un plan de capacitaciones para fortalecer y profundizar los conocimientos de estos gestores.

Simultáneamente a este proceso, se realizaron sesiones de entrega, seguimiento, monitoreo y acompañamiento de los proyectos, como para socialización y capacitación sobre el macroproceso de extensión y sistemas de información con los directores de proyecto, asistencias administrativas y asistentes académicos. De igual forma, como actividad de funcionamiento propia del Centro de Extensión, se realizaron las socializaciones mediante correo electrónico y grupos de Whatsapp sobre información relevante de tipo normativa, administrativa y financiera a los directores y asistencias de proyecto. Las capacitaciones estuvieron focalizadas a las asistencias administrativas que son quienes gestionan el registro de la mayoría de información de los proyectos en ejecución en los sistemas de información de la UNAL.

Número de capacitaciones realizadas para el personal docente realizadas en la facultad

0

Número de docentes participantes en capacitaciones realizadas en la facultad

0

Descuentos otorgados a los servidores públicos administrativos por concepto de capacitaciones ofrecidas por el área de extensión de la Facultad**Número de beneficiarios**

10

valor total de los descuentos otorgados

4,142,000

GESTIÓN DE LABORATORIOS**INVESTIGACIÓN Y CREACIÓN ARTÍSTICA****Evaluación de la gestión**

Durante la vigencia 2022, la Facultad se reforzó la investigación a través de convocatorias en semilleros y grupos de investigación, participación en eventos internacionales y similares, gestionándose cerca de 9 procesos (internas) y 4(externas).

Se reforzaron los procesos de divulgación, extensión e investigación a través de la articulación tecnológica. El cual cuenta con actividades de mejora continua.

Se gestionó la divulgación de resultados investigativos en ponencias, conferencias y presentaciones.

Se participó con la Universidad de Bristol, en proyecto conjunto sobre food insecurity en la región caribe; participación en la red CLACSO, presentación de resultados investigativos sobre post-acuerdos y paz; entre otros.

Actividades de fomento y fortalecimiento de la Investigación y creación artística.**Capacitaciones****Descripción de las capacitaciones****Nombre de la capacitación**

Taller de Socialización de la convocatoria de estudiantes de posgrado 2022

Número de asistentes

10

Nombre de la capacitación

Taller intrucciones de ruta de inicio para la activación y seguimiento de la de la convocatoria de semilleros - 2021

Número de asistentes

25

Nombre de la capacitación

Taller de Socialización de la convocatoria de Grupos- 2022

Número de asistentes

17

Nombre de la capacitación

@B.VDIEDCPS.0507/2022 Taller procedimiento de Aprobación de Movilidades

Número de asistentes

10

Nombre de la capacitación

Capacitación sobre el módulo de semilleros y articulación con la convocatoria de semilleros

Número de asistentes

15

Nombre de la capacitación

Taller de Socialización de la convocatoria de semilleros - 2022

Número de asistentes

15

Nombre de la capacitación

Taller de resolver dudas de la convocatoria de semilleros - 2022

Número de asistentes

13

Nombre de la capacitación

Taller de instrucciones para activación y seguimiento de convocatoria grupos 2022

Número de asistentes

15

Nombre de la capacitación

Capacitación sobre el sistema IRIS

Número de asistentes

16

Nombre de la capacitación

Taller de instrucciones para activación y seguimiento de la convocatoria de semilleros 2022

Número de asistentes

80

Eventos, congreso, foros, notas periodísticas, entre otros**Actividades realizadas****Nombre de la actividad**

Evento taller en Providencia: Food, Land and Climate Justice: Building Knowledge and Solidarity Across the Caribbean, realizada del 21 al 25 de febrero de 2022

Presupuesto ejecutado

\$0

Tipo de evento

Evento organizado en el marco del proyecto

Logros alcanzados

Articulación de actores en divulgación de resultados: Raizal Youth Organization, Agro-Providencia Food Producers Association, Universidad Nacional (PODEA and AGRAS research groups)

Nombre de la actividad

Conferencia titulada: Hipoteca inversa y renta vitalicia inmobiliaria en Colombia

Presupuesto ejecutado

\$0

Tipo de evento

Evento - conferencia en el marco de la ejecución de un proyecto

Logros alcanzados

Divulgación de resultados del Observatorio de Derecho Inmobiliario Registral - ODIR

Nombre de la actividad

Conferencia titulada: Evolución de la cartera hipotecaria inmobiliaria desde el inicio de la pandemia del COVID 19

Presupuesto ejecutado

\$0

Tipo de evento

Evento - conferencia enmarcado en la ejecución de un proyecto

Logros alcanzados

Divulgación de resultados del Observatorio de Derecho Inmobiliario Registral - ODIR

Nombre de la actividad

Evento "Retos de la propiedad inmueble durante la pandemia de covid-19" el 11 de julio de 2022

Presupuesto ejecutado

\$0

Tipo de evento

Evento - conferencia enmarcado en la ejecución del proyecto

Logros alcanzados

Espacio de información, intercambio y diálogo sobre los principales retos de la propiedad inmueble durante la pandemia de covid-19

Nombre de la actividad

Diplomado de Investigación Acción Participativa "Nuevas Voces de la Justicia Comunitaria" actividades realizadas entre el 29 de abril y el 15 de julio de 2022

Presupuesto ejecutado

\$0

Tipo de evento

Evento - Diplomado enmarcado en la ejecución del proyecto

Logros alcanzados

Diplomado como parte del Grupo de Justicia Comunitaria

Nombre de la actividad

Seminario virtual Covid-19 ¿La educación superior en cuidados intensivos? Realizado el 23 de

Presupuesto ejecutado

\$0

Tipo de evento

Evento - seminario enmarcado en la ejecución de un proyecto

Logros alcanzados

Articulación de actores de la Universidad, alcaldía

Nombre de la actividad

Cátedra Nacional de Construcción de Paz: Protesta Social y Fuerza Pública

Presupuesto ejecutado

\$0

Tipo de evento

Evento - Cátedra enmarcado en la ejecución de la cátedrá

Logros alcanzados

Se creó un espacio de edificación mutua de conocimiento, a partir de la cual los estudiantes tuvieron la oportunidad de interactuar con expertos invitados y crear sus propias redes de pensamientos

Nombre de la actividad

Encuentro de socialización del centro de pensamiento en políticas públicas de educación superior

Presupuesto ejecutado

\$0

Tipo de evento

Evento - Encuentro enmarcado en la ejecución del proyecto de centro de pensamiento

Logros alcanzados

Se presentó la propuesta alternativa de financiamiento de la Universidad Pública en Colombia

Nombre de la actividad

XIV Foro de Palabra y Acción - 6 al 10 de junio de 2022

Presupuesto ejecutado

\$0

Tipo de evento

Evento - Foro enmarcado en el proyecto del grupo

Logros alcanzados

Articulación del grupo de investigación Presidencialismo y Participación (PyP) - IGS Colombia, la Red Latinoamericana y Caribeña de Estudios Gramscianos y la Revista Pensamiento de Ruptura sobre Democracia Subalterna, Poshegemonía, Feminismos, Oposición y Elección del siglo en Colombia.

Nombre de la actividad

Evento virtual "Política exterior de Iván Duque: Balance con base en el PND"

Presupuesto ejecutado

\$0

Tipo de evento

Evento virtual enmarcado en la ejecución del proyecto

Logros alcanzados

Presentación de resultados de investigación del observatorio de Política y Relaciones Internacionales Colombianas - <https://www.youtube.com/watch?v=UmoWbtOzERM>

Nombre de la actividad

Conversatorio "La discriminación basada en estereotipos de género desde la justicia" el 15 de diciembre de 2022

Presupuesto ejecutado

\$0

Tipo de evento

Evento - Conversatorio enmarcado en la ejecución del proyecto

Logros alcanzados

Articulación de la JEP Colombia, la Corte suprema, la Fiscalía, Fundación GAAT con el Observatorio de Estereotipos de género en la jurisprudencia penal de la Corte Suprema de Justicia para la realización del evento

Nombre de la actividad

Lanzamiento del libro Mérito y Empleo Público, el cual se realizó el 25 de abril de 2022

Presupuesto ejecutado

\$0

Tipo de evento

Lanzamiento

Logros alcanzados

Lanzamiento de libro que contó con comentaristas de la Universidad de los Andes y como resultado del centro de pensamiento

Nombre de la actividad

Lanzamiento de libros en la Feria Internacional del Libro FILBO 2022.

Presupuesto ejecutado

\$0

Tipo de evento

Lanzamiento

Logros alcanzados

Lanzamiento de 13 obras asociadas (7 del área de Derecho y 6 del área de ciencia Política)

Nombre de la actividad

Lanzamiento del libro "Repensar el derecho probatorio"

Presupuesto ejecutado

\$0

Tipo de evento

Lanzamiento

Logros alcanzados

Presentación de la traducción en castellano de la obra Rethinking Evidence

Nombre de la actividad

Lanzamiento del libro "Sentidos de la educación superior y perspectivas críticas sobre el concepto de calidad. Aproximaciones al caso colombiano"

Presupuesto ejecutado

\$0

Tipo de evento

Lanzamiento de libro

Logros alcanzados

Lanzamiento de libro

Nombre de la actividad

Lanzamiento del libro "La clase que no es una clase. Acción política y emancipación"

Presupuesto ejecutado

\$0

Tipo de evento

Lanzamiento de libro

Logros alcanzados

Lanzamiento de libro

Nombre de la actividad

Lanzamiento del libro "Debates y aportes al sistema integral de derecho penal. Obra homenaje al profesor Jorge Arenas Salazar. Tomo I: dogmática penal y proceso penal contemporáneos"

Presupuesto ejecutado

\$0

Tipo de evento

Lanzamiento de libro

Logros alcanzados

homenaje al profesor Jorge Arenas Salazar. Tomo I: dogmática penal y proceso penal contemporáneos"

Nombre de la actividad

Lanzamiento del libro "Debates y aportes al sistema integral de derecho penal. Obra homenaje al profesor Jorge Arenas Salazar. Tomo II: Teorías criminológicas, política penal y punitivismo"

Presupuesto ejecutado

\$0

Tipo de evento

Lanzamiento de libro

Logros alcanzados

homenaje al profesor Jorge Arenas Salazar. Tomo II: Teorías criminológicas, política penal y punitivismo"

Otras actividades

Logros alcanzados

Logro

Se consolida documentos de trabajo con Política de investigación de la Universidad Nacional de Colombia

Logro

Se da apoyo proyecto HORUS – sistema de información de productividad científica y de base tecnológica para la Facultad de Derecho, Ciencias Políticas y Sociales -(Perfil 01 - Ingeniería de Sistemas - 2021-1271), (Perfil 02 – Derecho o Ciencia Política - 2021-1272).

Logro

Se participó en las mesas de trabajo con la Editorial para sistematizar el proceso de publicación de libros

Logro

Se hizo lanzamientos y apertura de convocatorias de grupos, semilleros y movilidad en la Facultad de Derecho, Ciencias Políticas y Sociales

Logro

Se realizó gestión de convocatorias internas de la Facultad, con seguimiento a proyectos, análisis de entrega de resultados

Logro

Se apoyó con la documentación para los procesos de acreditación de Derecho y Ciencia Política.

Logro

Se realizó desarrollo para implementación en el 2023 del Proyecto hacia la transformación digital en la Gestión (IRIS) - presentación para HERMES - Herramienta de desarrollo tecnológico para la Vicedecanatura de Investigación y Extensión de la Facultad de Derecho, Ciencias Políticas y Sociales

Logro

Se participó en las mesas de trabajo con la DIEB en la cual se expuso la necesidad de articular la divulgación de la producción académica, estandarización de convocatorias

Logro

Se realizó mejora en los términos de referencia de las convocatorias, de acuerdo a los conceptos solicitados a la VRI y a la DIEB

Logro

Se realizó divulgación sobre el resultado de la medición de Grupos de Minciencias de la Facultad de Derecho, Ciencias Políticas y Sociales

Logro

Se realizó entrega de resultados y productos académicos de la convocatoria de Grupos 13 - 2020

Logro

Se realizó seguimiento a los observatorios, quienes entregaron boletines y realizaron eventos de divulgación

Logro

Se generaron artículos productos de los proyectos de los semilleros, los cuales se encuentran para publicación en "series de construcción"

Logro

Se entregaron libros para iniciar ruta editorial producto de la convocatoria de

Convocatorias**Convocatorias internas (Presentación a convocatorias institucionales)**

Descripción de las convocatorias

Objeto de la convocatoria (abreviado)

Convocatoria: apoyo para la participación en competencias nacionales e internacionales de corta duración de los(as) estudiantes de la Facultad de Derecho, Ciencias Políticas y Sociales (2021-2023)

Logros alcanzados

Se logró el financiamiento de 4 propuestas para la participación en competencias internacionales y nacionales, con participación de 43 estudiantes.

Monto financiado interno

\$56,620,000

Propuestas presentadas

4

Propuestas adjudicadas

4

Objeto de la convocatoria (abreviado)

Convocatoria para la Selección de Semilleros de Investigación 2021 de la Facultad de Derecho, Ciencias Políticas y Sociales

Logros alcanzados

Se finalizaron 14 proyectos financiados con vinculación de 77 estudiantes

Monto financiado interno

\$242,400,000

Propuestas presentadas

20

Propuestas adjudicadas

14

Objeto de la convocatoria (abreviado)

Convocatoria para el apoyo de Estudiantes de Posgrado 2022 de la Facultad de Derecho, Ciencias Políticas y Sociales

Logros alcanzados

Se logró la financiación de 2 proyectos asociados a modalidad de doctorado, una para área de derecho y otra de Ciencia Política

Monto financiado interno

\$45,426,300

Propuestas presentadas

3

Propuestas adjudicadas

2

Objeto de la convocatoria (abreviado)

Convocatoria para el Fortalecimiento de Grupos de Investigación 2022 de la Facultad de Derecho, Ciencias Políticas y Sociales

Logros alcanzados

Se dió apertura a la convocatoria, se logró la participación de 26 proyectos que se sometieron a evaluación y fueron seleccionados

Monto financiado interno

\$751,200,000

Propuestas presentadas

26

Propuestas adjudicadas

26

Objeto de la convocatoria (abreviado)

Convocatoria para la Selección de Semilleros de Investigación 2022 de la Facultad de Derecho, Ciencias Políticas y Sociales

Logros alcanzados

Se dio apertura a la convocatoria, se logró la participación de 18 proyectos que se sometieron a evaluación y fueron seleccionados

Monto financiado interno

\$499,500,000

Propuestas presentadas

18

Propuestas adjudicadas

18

Objeto de la convocatoria (abreviado)

“Convocatoria para el apoyo de movilidades internacionales de docentes y estudiantes de la Facultad de Derecho, Ciencias Políticas y Sociales” y en la convocatoria Nacional de Movilidad

Logros alcanzados

Se logró la financiación de 15 profesores y 15 estudiantes para presentación en eventos internacionales

Monto financiado interno

\$200,000,000

Propuestas presentadas

30

Propuestas adjudicadas

30

Objeto de la convocatoria (abreviado)

Convocatoria Nacional para el Fomento de Alianzas Estratégicas Interdisciplinarias que articulen los Procesos Misionales de la Universidad Nacional de Colombia 2022-2024

Logros alcanzados

Se postularon 2 propuestas de la facultad que se encuentran en evaluación

Monto financiado interno

\$45,750,000

Propuestas presentadas

2

Propuestas adjudicadas

2

Objeto de la convocatoria (abreviado)

Convocatoria Nacional para el Fortalecimiento de la Formación a través del Apoyo a Proyectos de Investigación, Creación Artística o Innovación de la Universidad Nacional de Colombia 2022-2024

Logros alcanzados

Se postularon 2 propuestas de la facultad que se encuentran en evaluación

Monto financiado interno

\$15,000,000

Propuestas presentadas

2

Propuestas adjudicadas

2

Objeto de la convocatoria (abreviado)

Convocatoria Nacional para el Apoyo a la Movilidad Internacional de la Universidad Nacional de Colombia 2022-2024

Logros alcanzados

Se postularon dos movilidades para eventos internacionales

Monto financiado interno

\$9,115,000

Propuestas presentadas

2

Propuestas adjudicadas

2

Convocatorias externas (Relacionamiento con otras entidades)**Descripción de las convocatorias****Objeto de la convocatoria (abreviado)**

#848 - Convocatoria Programa de Estancias Postdoctorales en entidades del SNCTe

Logros alcanzados

Se entregó informe final a Minciencias del proyecto 46894 con cumplimiento de resultados

Propuestas adjudicadas

1

Monto financiado interno

\$20,244,096

Monto financiado externo

\$96,000,000

Objeto de la convocatoria (abreviado)

#872 - Hacia una mayor comprensión del conflicto armado, las víctimas y la historia reciente de Colombi

Logros alcanzados

Se entregó informe final a Minciencias del proyecto 49994 con cumplimiento de resultados. Se está entregando el informe final del proyecto ID 50153

Propuestas adjudicadas

2

Monto financiado interno

\$15,924,870

Monto financiado externo

\$660,797,564

Objeto de la convocatoria (abreviado)

#894 - Convocatoria nacional para el reconocimiento y medición de grupos de investigación, desarrollo tecnológico o de innovación y para el reconocimiento de investigadores del Sistema Nacional de Ciencia, Tecnología e Innovación - SNCTI 2021

Logros alcanzados

Se analizaron los resultados de los grupos participantes

Propuestas adjudicadas

21

Monto financiado interno

\$1,000,000

Monto financiado externo

\$1

Objeto de la convocatoria (abreviado)

Convocatoria internacional #N-A - Global Challenges Research Fund UK RESEARCH & INNOVATION

Logros alcanzados

Se finalizó el proyecto "Food Insecurity at the Time of Climate Change: Sharing and Learning from Bottom-Up Responses in the Caribbean Region" en la cual se contó con articulación de varias instituciones Raizal Youth Organization, Agro-Providencia Food Producers Association, Universidad Nacional (PODEA and AGRAS research groups), capítulo de libro, artículo y presentación en evento.

Propuestas adjudicadas

1

Monto financiado interno

\$17,602,176

Monto financiado externo

\$45,206,273

Proyectos de investigación**Cifras de proyectos en el periodo****Estudiantes apoyados en proyectos finalizados**

333

Semilleros apoyados en proyectos finalizados

15

Investigadores apoyados en proyectos finalizados

104

Productos por modalidad**Ponencias**

15

Pasantías

0

Tesis

10

Conferencias**Foros****Presentaciones****Conciertos****Proyectos con financiación interna****Logros alcanzados****Logro**

Se dio apertura a 68 proyectos de investigación

Logro

Se cuenta con 58 proyectos de investigación activos que tienen finalización en 2023.

Logro

Se finalizaron 62 proyectos de investigación

Logro

Se entregaron 327 productos académicos producto de la finalización de los 62 proyectos de investigación

Logro

Se vincularon estudiantes de pregrado y posgrado a los proyectos de investigación

No. de Proyectos Activos

58

No. de proyectos Suspendidos durante la vigencia

4

No. de Proyectos finalizados durante la vigencia

62

No. Proyectos liquidados durante la vigencia

62

Proyectos con financiación externa**Logros alcanzados****Logro**

Se entregaron 4 informes finales de proyectos e investigación, que se encuentran en proceso de liquidación.

Logro

Se realizaron alianzas con entidades externas y se entregaron productos de impacto como parte de ejecución de los proyectos

Logro

Se finalizó un proyecto de financiación externa con la entrega de 1 producto de alto impacto

No. de Proyectos Activos

2

No. de proyectos Suspendidos

0

No. de Proyectos finalizados durante la vigencia

1

No. Proyectos liquidados durante la vigencia

1

Alianzas, redes, convenios y movilidades**Alianzas, redes y convenios****Logros alcanzados****Logro**

Red de participación: Instituto Estudios Pacífico, Observatorio de Frontera, Territorio y Paz, Grupo de Estudios Transfronterizos, Grupo de investigación Nación, región y relaciones internacionales en América Latina y el caribe, grupo de investigación en Relaciones Internacionales y Asuntos Globales (RIAG)

Logro

Se participó con la Universidad de Bristol en el proyecto Food Insecurity at the Time of Climate Change: Sharing and Learning from Bottom-Up Responses in the Caribbean Region y con esta la articulación de actores en divulgación de resultados: Raizal Youth Organization, Agro-Providencia Food Producers Association, Universidad Nacional (PODEA and AGRAS research groups).

Logro

Se participó con la Universidad Del Rosario con el proyecto 50153 para la convocatoria #872 - Hacia una mayor comprensión del conflicto armado, las víctimas y la historia reciente de Colombia

Logro

Articulación del grupo de investigación Presidencialismo y Participación (PyP) - IGS Colombia, la Red Latinoamericana y Caribeña de Estudios Gramscianos y la Revista Pensamiento de Ruptura sobre Democracia Subalterna, Poshegemonía, Feminismos, Oposición y Elección del siglo en Colombia.

Logro

Articulación de la JEP Colombia, la Corte suprema, la Fiscalía, Fundación GAAT con el Observatorio de Estereotipos de género en la jurisprudencia penal de la Corte Suprema de Justicia para la realización del evento

Logro

Articulación y/o participación de redes de conocimiento. Red académica asociada con el link <https://pensamientopoliticodelsur.tk/>, del grupo 46354 "Plan de trabajo del grupo de investigación en Teoría Política Contemporánea (TEOPOCO)

Logro

“Red de investigación en fronteras” en las cuáles se adjuntan las cartas del Instituto de Estudios del Pacífico, de la Dirección de sede Orinoquia, del Director del Grupo de Investigación “Nación, región y relaciones internacionales en el Caribe y América Latina” de la sede Caribe y el coordinador del grupo de estudios Transfronterizos de la sede Amazonia, en la cual muestran su interés de participar en la red y en el proyecto, como parte del proyecto 46410- PROYECTO FORTALECIMIENTO GRUPO RIAG”

Logro

Vinculación al Consejo Latinoamericano de Ciencias Sociales - CLACSO y Red de Centros Miembro de CLACSO Colombia a través de la elaboración de dos capítulos del proyecto 46457- “La participación social en la implementación y territorialización del Acuerdo Final de Paz en Colombia 2016-2019”

Logro

Grupo de investigación Organizaciones, gestión y políticas públicas (REDES-OGP) Subgrupo: Estudios Comunales en Nuestramérica (Común-AL) - Escuela Superior de Administración Pública, que participó a través de su director en la elaboración y redacción del libro producto de investigación“ del proyecto 46457- “La participación social en la implementación y territorialización del Acuerdo Final de Paz en Colombia 2016-2019”

Logro

Grupo “Entramados comunitarios y formas de lo político” de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, a través de la elaboración de una publicación conjunta “La producción y reapropiación de lo común. Horizontes emancipatorios para una vida digna del proyecto 46457- “La participación social en la implementación y territorialización del Acuerdo Final de Paz en Colombia 2016-2019”

Logro

Articulación y trabajo en redes con el Grupo de Estudio de las Sociedades Africanas (GESA) - profesor Antonio Castel a través del cual se participó en diálogos constructivos y retroalimentación entre estudiantes inscritos en sus cursos de “Política Internacional de África” e “Introducción de Historia de África” realizados del 22 al 28 de marzo de 2020 para el proyecto 46461- “PLAN DE TRABAJO Grupo Migraciones y Desplazamientos: ACTIVIDADES 2019-2020”

Logro

Articulación para la generación de los resultados entrevistas de audio a víctimas del conflicto del Pacífico. Cantadoras del Pacífico Sur; (b) transcripción de entrevistas a víctimas del conflicto armado “seis Canciones inéditas, grabadas a víctimas, excombatientes y fuerza pública en el Pacífico Sur 46461- “PLAN DE TRABAJO Grupo Migraciones y Desplazamientos: ACTIVIDADES 2019-2020”

Logro

Trabajo con la RODHI-Red de Observatorios de derechos Humanos y DIH, miembro de la red con el Observatorio Verdad&Memoria y lideresa del No-do Bogotá del proyecto 46462- “JUSTICIA ANAMNÉTICA: CONDICIÓN DE LA PAZ EN COLOMBIA. De la Ley del Talión a la Justicia del Perdón, la Reconciliación y la Democracia Adversarial”

Movilidades**Descripción de las movilidades realizadas****Descripción general de las movilidades realizadas**

Se financiaron 8 estudiantes de pregrado presentaron ponencias en eventos internacionales, de los cuales 3 fueron del Área de Derecho y 5 del Área de Ciencia Política. Dentro de estos, 1 estudiante se apoyó en la Convocatoria Nacional de Movilidad y de contrapartida la Facultad aportó los viáticos.

Tipo de movilidad

Saliente

Modalidad de las movilidades

Estudiantes de pregrado y posgrado

Número de movilidades realizadas por tipo

8

Monto total por tipo de movilidad

\$32,575,805

Descripción general de las movilidades realizadas

Se financiaron 6 estudiantes de posgrado presentaron ponencias en eventos internacionales, de los cuales 3 fueron del Área de Derecho y 3 del Área de Ciencia Política en la convocatoria de Movilidad de la Facultad

Tipo de movilidad

Saliente

Modalidad de las movilidades

Estudiantes de pregrado y posgrado

Número de movilidades realizadas por tipo

6

Monto total por tipo de movilidad

\$29,354,828

Descripción general de las movilidades realizadas

Se financiaron 15 docentes que presentaron ponencias en eventos internacionales de los cuales 4 fueron del Área de Derecho y 11 del Área de Ciencia Política.

Tipo de movilidad

Saliente

Modalidad de las movilidades

Docentes investigadores o creadores UNAL

Número de movilidades realizadas por tipo

15

Monto total por tipo de movilidad

\$79,101,285

Descripción general de las movilidades realizadas

Se financiaron 9 movilidades nacionales a docentes

Tipo de movilidad

Saliente

Modalidad de las movilidades

Docentes investigadores o creadores UNAL

Número de movilidades realizadas por tipo

9

Monto total por tipo de movilidad

\$10,854,227

Descripción general de las movilidades realizadas

Se financiaron 2 movilidades nacionales a profesores visitantes

Tipo de movilidad

Entrante

Modalidad de las movilidades

Investigadores y artistas extranjeros

Número de movilidades realizadas por tipo

2

Monto total por tipo de movilidad

\$1,589,690

Movilidad investigativa**Movilidad estudiantil**

Logros alcanzados

Logro

Se financiaron 8 estudiantes de pregrado presentaron ponencias en eventos internacionales, de los cuales 3 fueron del Área de Derecho y 5 del Área de Ciencia Política. Dentro de estos, 1 estudiante se apoyó en la Convocatoria Nacional de Movilidad y de contrapartida la Facultad aportó los viáticos.

Logro

Se financiaron 6 estudiantes de posgrado presentaron ponencias en eventos internacionales, de los cuales 3 fueron del Área de Derecho y 3 del Área de Ciencia Política en la convocatoria de Movilidad de la Facultad

Estudiantes beneficiados**Nivel**

Internacional

Estudiantes beneficiados

14

Tipo

Movilidad saliente

Movilidad docente**Logros alcanzados****Logro**

Se financiaron 15 docentes que presentaron ponencias en eventos internacionales de los cuales 4 fueron del Área de Derecho y 11 del Área de Ciencia Política.

Logro

Se financiaron 9 movilidades nacionales a docentes

Logro

Se financiaron 2 movilidades nacionales a profesores visitantes

Docentes beneficiados**Docentes beneficiados**

15

Tipo

Movilidad saliente

Nivel

Internacional

Docentes beneficiados

9

Tipo

Movilidad saliente

Nivel

Nacional

Docentes beneficiados

2

Tipo

Movilidad entrante

Nivel

Nacional

Innovación**Propiedad intelectual****Logros alcanzados****Logro**

Se realizó trabajo articulado con el Centro de Pensamiento en Propiedad Intelectual-CPP

LogroSe realizó trabajo articulado con el Centro De Pensamiento Medicamentos, Información y Poder <http://pensamiento.unal.edu.co/cp-medicamentos/>.

Logro

Se realizó el desarrollo del Proyecto hacia la transformación digital en la Gestión (IRIS) - presentación para HERMES - Herramienta de desarrollo tecnológico para la Vicedecanatura de Investigación y Extensión de la Facultad de Derecho, Ciencias Políticas y Sociales

Despliegue de la investigación**Semilleros de investigación****Logros alcanzados****Logro**

Se lanzó la "Convocatoria para la Selección de Semilleros de Investigación 2022 de la Facultad de Derecho, Ciencias Políticas y Sociales" de la cual resultaron 18 semilleros de investigación ganadores que se activaron a finales de 2022

Logro

Se encuentran 36 semilleros de trabajo permanente activos cumpliendo la resolución 670 de 2020

Logro

Se finalizaron los 14 proyectos en el marco de la Convocatoria de semilleros de investigación 2021. Los productos de investigación de los semilleros se encuentran en revisión de corrección de estilo.

Estudiantes participantes

181

Participación docente en la investigación**Logros alcanzados****Logro**

Durante 2022 se vincularon 79 docentes participantes en 69 proyectos de investigación financiados.

Logro

Se dio apertura a 69 proyectos de investigación liderados por docentes de planta de la Facultad.

Grupos de investigación**Descripción general de los grupos de investigación**

Descripción general de los grupos de investigación

Resultados 2021: Se cuenta con los grupos: Constitucionalismo Comparado -CC y Red de Política Criminal Sistémica "Extrema Ratio" UN

Número de grupos por tipo

2

Lista de los tipos de grupos de investigación

A1

Descripción general de los grupos de investigación

Resultados 2021: Se cuenta con los grupos Derechos Colectivos y Ambientales-GIDCA, REPENSARELDERECHO y Teoría Política Contemporánea (TEOPOCO)

Número de grupos por tipo

3

Lista de los tipos de grupos de investigación

A

Descripción general de los grupos de investigación

Resultados 2021: Se cuenta con el grupo Análisis de las políticas públicas y de la gestión pública (APPGP)

Número de grupos por tipo

1

Lista de los tipos de grupos de investigación

B

Descripción general de los grupos de investigación

Resultados 2021: Se cuenta con los grupos Derecho y Economía - Comercio Silencioso
Derecho Constitucional y Derechos Humanos
Colectivo de estudios poscoloniales/Decoloniales en América Latina, Colectivo COPAL
GIADESC-Grupo de Investigación para la articulación del Derecho Civil y los Derechos Económicos, Sociales y Culturales
Escuela de investigación y pensamiento penal y política criminal "Luis Carlos Pérez" POLCRYMED
Escuela de Justicia Comunitaria de la Universidad Nacional (EJCUN)
Plebio. política y legislación sobre biodiversidad, recursos genéticos y conocimiento tradicional
Justicia Real -JURE-
Seguridad y Defensa (Gisde)
Grupo Migraciones y Desplazamientos
Presidencialismo y participación
Política y Derecho Ambiental

Número de grupos por tipo

12

Lista de los tipos de grupos de investigación

C

Descripción general de los grupos de investigación

Resultados 2021: Se cuenta con los grupos: Grupo Interdisciplinario de Estudios Políticos y Sociales "Theseus" Relaciones Internacionales y Asuntos Globales (RIAG)
Grupo de investigación en Derecho de la contratación y el comercio electrónico
Ipcua bquyscua: después de pagar una pena

Número de grupos por tipo

4

Lista de los tipos de grupos de investigación

Reconocidos

Descripción general de los grupos de investigación

Se cuenta con los siguientes grupos registrados en Minciencias
Grupo de estudios penales, conflicto y política criminal
Derecho y desarrollo: PROMETEO
Centro de Contratación Internacional (GICI)
Centro de estudios procesales (cendepro)
Globalización y Saberes Alternativos - (Glosas)
Grupo de Investigación de Partidos Políticos de la Universidad Nacional de Colombia - UN PARTIDOS
Poder y territorio-Poter
Observatorio de derecho administrativo

Número de grupos por tipo

8

Lista de los tipos de grupos de investigación

Registrados y avalados

Descripción general de los grupos de investigación

Resultados 2021: Los siguientes grupos no registrados en Minciencias, algunos en consolidación
Arbitraje Nacional e Internacional (ANI)
Grupo de Estudios Interdisciplinarios en Filosofía, Derecho, Economía y Gestión (FILDEREG)
Frontera y Territorio

Número de grupos por tipo

12

Lista de los tipos de grupos de investigación

No avalados

Número de docentes que integran los grupos de investigación UN

121

Número de estudiantes que integran los grupos de investigación UN

378

Total de investigadores que conforman los grupos de investigación Sede Bogotá

544

No. de mujeres que conforman grupos de investigación

216

No. de hombres que conforman grupos de investigación

286

No. De Investigadores con formación doctoral

42

Escuelas y centros de pensamiento y de excelencia**Logros alcanzados****Logro**

Se encuentra 6 centros de pensamiento activos adscritos a la Facultad de Derecho, Ciencias Políticas y Sociales

Internacionalización de la investigación**Programas, acciones o estrategias orientadas a la internacionalización de la investigación, Proyectos internacionales.****Programa, acción o estrategia**

Se fortaleció la Convocatoria de Movilidad de la Facultad de Derecho que más allá de la presentación de 29 ponencias a eventos internacionales, se fortalecieron redes de trabajo internacionales

Programa, acción o estrategia

Se apoyó el trabajo articulado con la Universidad de Bristol en el proyecto Food Insecurity at the Time of Climate Change: Sharing and Learning from Bottom-Up Responses in the Caribbean Region

Programa, acción o estrategia

Se encuentra abierta la Convocatoria: apoyo para la participación en competencias nacionales e internacionales de corta duración de los(as) estudiantes de la Facultad de Derecho, Ciencias Políticas y Sociales (2021-2023), la cual busca fortalecer los procesos investigativos a través de la participación en Moot Courts (u otros formatos similares) nacionales o internacionales de corta duración, procesos académicos/investigativos donde se llevan a cabo competencias propias del derecho y la ciencia política.

Comités (Investigación, Ética)

Logros alcanzados

Logro

El apoyo y la gestión de actividades de investigación y extensión y su respectiva articulación con el Consejo de Facultad para promover la difusión del conocimiento, la gestión y fortalecimiento de de investigación y extensión.

Actualización de bases de datos (Hermes y otras)

Logros alcanzados

Logro

Se logró la alianza con el sistema Hermes, para poder implementar unas vistas al sistema IRIS, de tal manera que se logra articulación de los dos sistemas como alianza para el desarrollo del Proyecto hacia la transformación digital en la Gestión (IRIS) - Herramienta de desarrollo tecnológico para la Vicedecanatura de Investigación y Extensión de la Facultad de Derecho, Ciencias Políticas y Sociales

Logro

Se logró la actualización de la información en el sistema Hermes y consolidación de la base de datos de la Facultad

Articulación interinstitucional

Instituciones participantes

Instituciones participantes

Universidad del Rosario

Logros alcanzados

Se encuentra en proceso de entrega de informe del Convenio de Cooperación entre Universidad del Rosario y Facultad de Derecho UNAL, en el marco del proyecto N 50153 - Memorias sonoras de la guerra y la paz: biblioteca musical del conflicto armado colombiano 1985-2020

Instituciones participantes

Universidad de Bristol

Logros alcanzados

Se participó con la Universidad de Bristol en el proyecto Food Insecurity at the Time of Climate Change: Sharing and Learning from Bottom-Up Responses in the Caribbean Region y con esta la articulación de actores en divulgación de resultados: Raizal Youth Organization, Agro-Providencia Food Producers Association, Universidad Nacional (PODEA and AGRAS research groups).

Instituciones participantes

Red Latinoamericana y Caribeña de Estudios Gramsciano

Logros alcanzados

Articulación del grupo de investigación Presidencialismo y Participación (PyP) - IGS Colombia, la Red Latinoamericana y Caribeña de Estudios Gramscianos y la Revista Pensamiento de Ruptura sobre Democracia Subalterna, Poshegemonía, Feminismos, Oposición y Elección del siglo en Colombia.

Instituciones participantes

Articulación de la JEP Colombia, la Corte suprema, la Fiscalía, Fundación GAAT

Logros alcanzados

Articulación de la JEP Colombia, la Corte suprema, la Fiscalía, Fundación GAAT con el Observatorio de Estereotipos de género en la jurisprudencia penal de la Corte Suprema de Justicia para la realización del evento

Instituciones participantes

Consejo Latinoamericano de Ciencias Sociales - CLACSO

Logros alcanzados

Vinculación al Consejo Latinoamericano de Ciencias Sociales - CLACSO y Red de Centros Miembro de CLACSO Colombia a través de la elaboración de dos capítulos del proyecto 46457- "La participación social en la implementación y territorialización del Acuerdo Final de Paz en Colombia 2016-2019"

Instituciones participantes

Escuela Superior de Administración Pública

Logros alcanzados

Grupo de investigación Organizaciones, gestión y políticas públicas (REDES-OGP) Subgrupo: Estudios Comunes en Nuestramérica (Común-AL) - Escuela Superior de Administración Pública, que participó a través de su director en la elaboración y redacción del libro producto de investigación "del proyecto 46457- "La participación social en la implementación y territorialización del Acuerdo Final de Paz en Colombia 2016-2019"

Instituciones participantes

Universidad Autónoma de Puebla

Logros alcanzados

Grupo "Entramados comunitarios y formas de lo político" de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, a través de la elaboración de una publicación conjunta "La producción y reapropiación de lo común. Horizontes emancipatorios para una vida digna del proyecto 46457- "La participación social en la implementación y territorialización del Acuerdo Final de Paz en Colombia 2016-2019"

(E3P3). Bienestar Universitario - Bien Ser y Buen Vivir**BIENESTAR UNIVERSITARIO**

Evaluación de la gestión

La Facultad, a través de la Dirección de Bienestar Universitario, durante la vigencia 2022, desarrolló acciones conducentes a fortalecer cada una de las áreas que componen el Sistema de Bienestar Universitario, entre ellos, los procesos de acompañamiento psicosocial, lectoescritura, ciclos de conferencias, actividades de deporte, reubicación socioeconómica, entre otros. Siendo este un programa reconocido y valorado por la Sede con una alta significación por los procesos de apoyo, gestión y acompañamiento a los estudiantes y a los docentes, en la atención priorizada y la búsqueda de escenarios de convivencia sana. También se ha procurado extender atención a los administrativos y contratistas, para mejorar el clima organizacional y manejo del estrés.

Con el fin de promover una cultura sana del aprendizaje, en el ámbito de la prevención del riesgo asociado al consumo de sustancias psicoactivas, se generó una alianza estratégica con el programa “Échele cabeza, cuando se de en la cabeza”, de la Corporación Técnica Acción Social, a través de la cual se inició en el segundo semestre de 2022 un diagnóstico del consumo de SPA en la Facultad; este diagnóstico incluyó la realización de grupos focales de docentes, administrativos, personal de aseo y vigilancia, estudiantes consumidores, estudiantes mujeres y estudiantes en general.

También se gestionaron ciclos de talleres “Serie Webinar Bien-Estar”, sobre temáticas en salud sexual y reproductiva, gestión emocional y hábitos de vida saludable, y de igual manera, se realizó el ciclo de talleres “Piloteando la Vida en la U”, el cual abordó aspectos fundamentales para la salud mental de los estudiantes tales como expresión emocional, etc.

Asimismo, se gestionaron 9 proyectos estudiantiles. Y se continuó con las actividades del programa de admisión especial PEAMA.

Igualmente, se puso en marcha una estrategia para la atención y agilización de procesos disciplinarios atendidos por el CORCAD de la Facultad, que ha permitido avanzar en los mismos, generando las acciones según la competencia respectiva.

Se desarrolló el proyecto de Deporte Adaptado, en la cual, además del ámbito deportivo, se presta acompañamiento psicosocial y asesoría nutricional a los participantes. En este programa participaron 77 estudiantes y 7 administrativos de la Facultad.

Área de Acompañamiento Integral

Admisión e inducción

Logros alcanzados

Logro

Es importante resaltar como se ha venido consolidando el proceso de inducción a programas de pregrado de la Facultad, ya que es una oportunidad única para que los admitidos inicien la adaptación a la vida universitaria, constituyéndose en un espacio de apropiación de la cultura y valores éticos de la Universidad, así como de socialización de diferentes aspectos académico administrativos que les serán de gran utilidad en el transcurso de sus carreras. La inducción se realiza en dos semanas, y comprende dentro de su programación 22 actividades en promedio, entre las que se encuentran: talleres de lectoescritura, recorrido por el campus, charlas de sexualidad y de prevención de la drogadicción, conversatorios en salud física y mental, actividades lúdicas y deportivas, presentación de los servicios y plataformas para los estudiantes de la Universidad, presentación de los programas curriculares y programa de tutorías. Así mismo, la actividad “Nuestra Facultad libre de violencias basadas en género”, permite generar un espacio de reflexión y concientización entre los admitidos, con el objetivo de prevenir estas situaciones, generando espacios seguros para la comunidad universitaria. Otro aspecto a destacar dentro de la programación es la charla para las familias de los admitidos, la cual se realiza con el objetivo de involucrarlos en esta nueva etapa, así como concientizarlos del compromiso y la corresponsabilidad en la formación de sus hijos.

Logro

En el programa de Inducción y preparación para el cambio, se desarrollaron las semanas de inducción, en 2022-1S y 2022-2S, beneficiando a 75 estudiantes en promedio y logrando una participación de aproximadamente el 60% de los admitidos. Se desarrollaron en promedio 25 actividades dentro de la programación, logrando en el 2022-1S, 542 participaciones y 666 participaciones en el 2022-2S.

Acciones con estudiantes de Programas Especiales**Logros alcanzados****Logro**

En el programa PAES, en el periodo 2022-1S, 45 estudiantes participaron en las actividades de inducción y talleres del área de acompañamiento integral y 20 estudiantes recibieron acompañamiento psicosocial; 37 estudiantes participaron en los talleres, concursos y eventos del área de Cultura; 46 estudiantes participaron en los talleres, conversatorios, eventos y torneos del área de Deportes y 6 estudiantes recibieron apoyos socioeconómicos.

Grupo objetivo

PAES

Logro

En el programa PAES, en el periodo 2022-2S, 43 estudiantes participaron en las actividades de inducción y talleres del área de acompañamiento integral y 28 estudiantes recibieron acompañamiento psicosocial; 41 estudiantes participaron en los talleres, concursos y eventos del área de Cultura; 40 estudiantes participaron en los talleres, conversatorios, eventos y torneos del área de Deportes y 18 estudiantes recibieron apoyos socioeconómicos.

Grupo objetivo

PAES

Logro

En el programa de admisión especial PEAMA, en el periodo 2022-1S, 76 estudiantes participaron en las actividades de inducción y talleres del área de acompañamiento integral; 41 estudiantes recibieron acompañamiento psicosocial; 75 estudiantes participaron en los talleres, concursos y eventos del área de Cultura; 138 estudiantes participaron en los talleres, conversatorios, eventos y torneos del área de Deportes y 30 estudiantes recibieron apoyos socioeconómicos.

Grupo objetivo

PEAMA

Logro

En el programa de admisión especial PEAMA, en el periodo 2022-2S, 83 estudiantes participaron en las actividades de inducción y talleres del área de acompañamiento integral; 48 estudiantes recibieron acompañamiento psicosocial; 66 estudiantes participaron en los talleres, concursos y eventos del área de Cultura; 201 estudiantes participaron en los talleres, conversatorios, eventos y torneos del área de Deportes y 60 estudiantes recibieron apoyos socioeconómicos.

Grupo objetivo

PEAMA

Acciones de inclusión, género, accesibilidad

Logros alcanzados

Temática objetivo

Inclusión

Logro

En cuanto a las acciones dirigidas a los estudiantes con discapacidad, durante el primer semestre de 2022 se continuó con el proyecto de Deporte Adaptado, como una experiencia significativa de inclusión en la Universidad, en la cual, además del ámbito deportivo, se presta acompañamiento psicosocial y asesoría nutricional a los participantes. En este programa participaron 77 estudiantes y 7 administrativos de la Facultad.

Temática objetivo

Género

Logro

En relación con el Programa de Desarrollo del Potencial Humano, se realizaron seis talleres durante el segundo semestre de 2022, haciendo un especial énfasis en temas de prevención de violencias basadas en género y rutas de atención, derechos sexuales y reproductivos y diversidad sexual. Estos talleres se desarrollaron con el apoyo de la Secretaria de la Mujer, la ONG Mujeres Liderando América Latina y el proyecto de equidad de género de la Dirección de Bienestar de Sede. Es preciso indicar que en las actividades desarrolladas en este programa se ha contado con la participación activa de las integrantes de la mesa de género de la Facultad, lo que ha permitido la consolidación de un marco de diálogo y construcción conjunta con las colectivas de Facultad.

Temática objetivo

Género

Logro

- Desarrollo de acciones de sensibilización en relación con las violencias basadas en género y sexuales y la transformación de los estereotipos de género y sexualidad: a través de la conmemoración de fechas representativas en este ámbito, así como la implementación de la estrategia comunicativa “Hoy recordamos” en la que se difundieron distintas piezas gráficas por mes para hacer memoria del trabajo de mujeres, diversidades sexuales y colectivas. Así mismo, la implementación de la Cartelera de género, como un espacio en donde se encuentran las líneas y rutas de atención a las cuales las personas se deben dirigir ante la presencia de violencias basadas en género, y la difusión de los distintas actividades y talleres a realizar que sobre estos temas se organizan en la Facultad. Con el apoyo de la Unidad de Comunicaciones, se construyó el Micro sitio de la estrategia en la página web de la facultad, el cual tendrá el lanzamiento en el 2023.

Temática objetivo

Género

Logro

Ejecución de medidas de promoción y prevención de violencias, desigualdades y discriminaciones de género y sexuales: a través de estrategias como el diseño y difusión de tips para evitar el sexismo y la discriminación por razones de género en los espacios universitarios, generando espacios de sensibilización con los estudiantes, docentes y administrativos de la Facultad, y estableciendo de manera complementaria espacios de formación dirigidos a estos estamentos.

Temática objetivo

Género

Logro

Desarrollo de la exposición de los resultados de la encuesta “Prevalencia, manifestaciones y efectos del acoso sexual en la facultad”, que durante los meses de agosto y septiembre presentó una exposición con los resultados en el hall de la facultad, en el mes de noviembre se volvió a instalar en el marco de la conmemoración del Día por la No violencia contra las mujeres.

Temática objetivo

Género

Logro

Alianza con la fundación Sisma Mujer para la construcción de un plan de reparación colectiva en la facultad, para lo cual durante todo el 2022 se realizaron múltiples reuniones conjuntas con el objetivo de construir el proyecto, el cual inició en el mes de septiembre, con el objetivo de desarrollar tres acciones principalmente: i. Estrategia formativa, ii. Lineamientos de atención y iii. Plan de reparación colectiva con enfoque de género. A través de este proyecto se han realizado cuatro talleres con docentes, estudiantes y funcionarias sobre sensibilización y prevención y reparación y no repetición. Adicional a ellos, se han llevado a cabo diversos grupos focales con estudiantes en general, estudiantes PEAMA, funcionarios, docentes y egresadas y por último, entrevistas con docentes y estudiantes que han permitido la recolección de información de diagnóstico de la situación en la facultad.

Temática objetivo

Género

Logro

Implementación de la “Cátedra Nuestra Facultad Libre de Violencias Basadas en Género” en las semanas de inducción, en la cuales se realizaron los talleres sobre violencias de género, desigualdades de género y rutas de atención en las semanas de inducción del 2022-1 y 2022-2.

Temática objetivo

Género

Logro

Desarrollo de talleres con la colectiva Medicina de Mujer sobre menstruación “Hablemos de la menstruación como acto político” (25 de mayo) y “El ciclo menstrual como herramienta para la autogestión de la fertilidad” (14 de septiembre); ii. Taller métodos anticonceptivos y enfermedades de transmisión sexual con la Secretaría de integración social (15 de septiembre); iii. Talleres junto a la Escuela de Estudios de Género para docentes “Inclusión del enfoque de género en el aula” (19 de octubre y 2 de noviembre); iv. Talleres sobre micromachismos con administrativas y administrativos de la facultad (30 de noviembre y 14 de diciembre)

Temática objetivo

Género

Logro

Coordinación curso electivo “Trabajo reproductivo, luchas feministas y tramas comunitarias” junto al Departamento de Ciencia Política.

Acciones con estudiantes en general

Logros alcanzados

Logro

En lo que se refiere a las acciones de acompañamiento integral dirigidas a los miembros de la comunidad universitaria dentro del Programa de Acompañamiento en la Vida Universitaria; se priorizaron las acciones enfocadas en promover hábitos saludables, en los ámbitos de salud física y mental, en los miembros de la comunidad universitaria. En este programa se priorizaron dos estrategias principalmente: la focalización en el servicio de atención en primera escucha psicosocial y el desarrollo de talleres grupales con la finalidad de intervenir en diferentes problemáticas. Es así que, en el primer semestre de 2022, se desarrolló el ciclo de talleres “Serie Webinar Bien-Estar”, compuesto por 15 sesiones, en el que se abordaron diferentes temáticas en salud sexual y reproductiva, gestión emocional y hábitos de vida saludable. Así mismo, en conjunto con el Programa de Acompañamiento Académico de la Facultad, durante el 2022 se realizó el ciclo de talleres “Piloteando la Vida en la U”, el cual, a través de 7 sesiones, abordó aspectos fundamentales para la salud mental de los estudiantes tales como expresión emocional, desarrollo de habilidades psicosociales y comunicativas, mindfulness y toma de decisiones. En estas actividades participaron 232 estudiantes durante el segundo periodo de 2022.

Logro

En cuanto a la atención psicosocial en primera escucha, se beneficiaron 366 estudiantes en 2022-1S y 482 estudiantes en el 2022-2S, centrándose principalmente en aspectos tales como el manejo de emociones y relaciones interpersonales, procesos de adaptación a la presencialidad, habilidades sociales, manejo de trastornos alimenticios y del estado del ánimo, síntomas depresivos o ansiosos, atención y prevención del consumo de sustancias psicoactivas, entre otras. En el 2022 se trabajó en el posicionamiento de este servicio, a través del cual se brinda atención psicológica a los estudiantes, fortaleciendo aspectos tales como la difusión del programa, gestión oportuna de la atención, ampliación de cobertura y disminución del tiempo de respuesta; así como propiciar una comunicación efectiva con otras dependencias y programas de la Universidad. En este aspecto, es preciso indicar que, con respecto al 2021, se ha visto un aumento considerable en la demanda de atención psicosocial en primera escucha, lo que ha permitido detectar algunas de las afectaciones en salud mental que padece la comunidad estudiantil y poder hacer las remisiones a la División de Salud estudiantil de Sede de los casos que lo requieren.

Logro

En cuanto a la emisión de soportes justificativos, para los trámites correspondientes a los procesos de cancelación de asignaturas o de semestre y de retiro de programa, se emitieron conceptos con respecto a 125 estudiantes en el 2022, aumentando de manera considerable con respecto a 2021, debido principalmente a la suspensión de las medidas de flexibilidad académica implementadas durante la pandemia y a dificultades psicosociales presentes en los estudiantes. Estos estudiantes recibieron orientación psicosocial y acompañamiento de acuerdo con las problemáticas presentadas, siendo en algunos casos remitidos a otras instancias para la respectiva atención y seguimiento. Así mismo, con respecto a la asesoría en trámites estudiantiles, se presentaron 61 solicitudes de reubicación socioeconómica y 145 solicitudes de devolución de costos de matrícula durante el 2022. En este sentido, y como parte del mejoramiento de los trámites en los que participa la Dirección de Bienestar de la Facultad, se ha venido implementado un servicio de asesoría a los estudiantes que requieren solicitar reubicación socioeconómica, dándoles una orientación personalizada para que puedan presentar sus procesos ante el Comité de Matrículas de Sede.

Logro

En el Programa de convivencia y cotidianidad, se prestó atención psicosocial a los estudiantes que presentaron situaciones de vulneración de sus derechos; brindando asesoría con respecto a las rutas de apoyo institucional y aplicación de protocolos para responder ante estas situaciones. De la misma manera, y a través del CORCAD, se atendieron situaciones que afectaron la convivencia y el bienestar de los miembros de la comunidad universitaria. Dentro de las acciones estratégicas del programa se encuentra el diseño e implementación del taller ¿Cómo comportarme en la U?, el cual hizo parte de las actividades de inducción durante el 2022, y que tiene como objetivo concientizar a los admitidos con respecto a los valores éticos, derechos y deberes y aspectos de convivencia que es necesario conozcan e incorporen como parte de la vida universitaria.

Logro

Es importante resaltar que, a partir del segundo semestre de 2022, se estructuró y desarrolló una estrategia de revisión y agilización de los procesos disciplinarios en curso; realizando con mayor frecuencia y celeridad las sesiones del CORCAD, lo que ha permitido el avance en algunos de los procesos más críticos que estaban en curso. En el área de convivencia, es preciso señalar que se vienen adelantando estrategias tendientes a mejorar los procesos de comunicación con los estudiantes y propiciar espacios de conciliación en los que se puedan solucionar diferentes conflictos que afectan a la comunidad universitaria.

Logro

En el Programa de gestión de proyectos, que tiene como fin aportar en la formación de los estudiantes, favoreciendo el desarrollo de habilidades, capacidades y potencialidades como liderazgo, trabajo en equipo y responsabilidad social; se ejecutaron 9 proyectos estudiantiles en los que participaron 47 estudiantes de la Facultad, en el marco de la convocatoria de proyectos estudiantiles 2022. Para el año en mención, se ejecutó un presupuesto de \$20.948.970, monto que fue aprobado y ejecutado en su totalidad por el proyecto estudiantil "Sociedad de Debate", destinando este recurso para la participación de los estudiantes, en representación de la Universidad, en un torneo internacional de Debate realizado en Madrid, España.

Área de Gestión y Fomento Socioeconómico**Apoyos socioeconómicos a estudiantes de la facultad****Logros alcanzados****Logro**

En el área de gestión y fomento socioeconómico es importante resaltar el compromiso que evidenciado en la dirección de la Facultad para que los programas que se implementan en esta área mantengan altos porcentajes de cobertura y se implementen nuevos apoyos con el propósito de favorecer a los estudiantes que se encuentran en condiciones de vulnerabilidad, con el objetivo principal de disminuir el riesgo de deserción académica por causa de factores socioeconómicos.

Dentro de los apoyos ofrecidos en el 2022, se encuentran el apoyo alimentario, el apoyo de transportes y el apoyo de material didáctico, beneficiando a 562 estudiantes en el 2022-1S y a 647 en el 2022-2S. Así mismo, un importante logro del segundo periodo de 2022 fue la implementación del programa de "Promotores de Convivencia", el cual, con el apoyo de la representación estudiantil, logró vincular a 25 estudiantes para el desarrollo de actividades administrativas en las dependencias y proyectos de la Facultad, y la participación en estrategias que promuevan la sana convivencia en la Universidad.

Es fundamental resaltar como uno de los principales logros del área de Gestión y Fomento Socioeconómico, el otorgamiento de la totalidad de apoyos solicitados por los estudiantes, a través de la identificación de condiciones de vulnerabilidad y la realización de convocatorias abiertas dirigidas a los estudiantes de pregrado de la Facultad.

Apoyos**Tipo de apoyo**

Apoyo alimentario 2022-1S

Estudiantes beneficiados

199

Tipo de apoyo

Apoyo alimentario 2022-2S

Estudiantes beneficiados

243

Tipo de apoyo

Apoyo de transporte 2022-1S

Estudiantes beneficiados

273

Tipo de apoyo

Apoyo de transporte 2022-2S

Estudiantes beneficiados

300

Tipo de apoyo

Apoyo de material didáctico 2021-1S

Estudiantes beneficiados

90

Tipo de apoyo

Apoyo de material didáctico 2021-2S

Estudiantes beneficiados

79

Tipo de apoyo

Vinculación estudiantes promotores de convivencia

Estudiantes beneficiados

25

Área de Salud

Logros de las actividades desarrolladas

Logros alcanzados

Logro

En cuanto a las acciones correspondientes al área de salud, en la Facultad se desarrollan actividades enfocadas en promover la salud física y mental de los miembros de la comunidad universitaria, las cuales se focalizan principalmente desde las áreas de Acompañamiento Integral y Actividad Física y Deportes. Es así que, durante la vigencia 2022 se realizaron talleres de salud física y mental, acompañamiento psicológico a estudiantes, docentes y administrativos y asesorías personalizadas en nutrición. Así mismo, se desarrollaron ferias y talleres en salud sexual y reproductiva, con la participación de entidades externas como la Secretaría de Integración Social, la Secretaría de la Mujer, entre otros.

Logro

De otra parte, desde de la Dirección se asesoran a los estudiantes y sus familias que han necesitado orientación y acompañamiento en los diferentes tramites derivados de accidentes y siniestros amparados en la póliza de seguros estudiantil; así como acompañamiento y asesoría ante situaciones de salud presentadas por los miembros de la comunidad universitaria de la Facultad.

Logro

Una de las principales acciones desarrolladas en la Facultad en el ámbito de la prevención del riesgo asociado al consumo de sustancias psicoactivas, es la alianza estratégica suscrita con el programa “Échele cabeza, cuando se de en la cabeza”, de la Corporación Técnica Acción Social, a través de la cual se inició en el segundo semestre de 2022 un diagnóstico del consumo de SPA en la Facultad. Este diagnóstico incluyó la realización de grupos focales de docentes, administrativos, personal de aseo y vigilancia, estudiantes consumidores, estudiantes mujeres y estudiantes en general; así como la aplicación de un instrumento de recolección de datos y análisis de información primaria y secundaria, lo que permitirá analizar de manera integral cómo abordar esta situación y establecer estrategias más efectivas de intervención, que permitan prevenir situaciones de salud y afectación de la convivencia en la Universidad, causadas por el consumo no controlado de SPA.

Área de Cultura

Eventos culturales, artísticos

Logros alcanzados

Logro

En las actividades programadas por el área se lograron 461 participaciones en 2022-1S y 741 participaciones en 2022-2s en las diferentes modalidades que se han venido implementando, las cuales incluyen diferentes expresiones artísticas en música, danza y artes visuales.

Tipo de actividad

Cultural

Logro

Se implementaron talleres libres de música en: piano, guitarra en niveles básico e intermedio y técnica vocal, dirigidos a estudiantes, docentes y administrativos, beneficiando a 159 personas en el 2022-1S y a 312 en el 2022-2S.

Tipo de actividad**Logro**

De manera complementaria, y con el liderazgo de estudiantes PEAMA Orinoquía, se desarrollaron talleres de instrumentos de música llanera (arpa, cuatro y maracas), así como ensambles de este género musical. Es importante resaltar como de manera complementaria con este taller se creó el grupo cultural “Sabana, sogá y compás”, como una iniciativa de estudiantes PEAMA Orinoquía con el objetivo de promover la cultural llanera en la Universidad, desde las modalidades de música y baile de joropo. Esta iniciativa es apoyada por la oficina de enlace de la Sede Orinoquía y el equipo de bienestar de la Facultad.

Tipo de actividad

Artística

Logro

Se desarrollaron talleres de baile, los cuales tienen como objetivo promover el desarrollo de la expresión corporal y artística, así como el fomento de la salud física de los participantes; implementando una mezcla de ritmos tradicionales y contemporáneos, ofertando clases de Son Cubano, Baile de Casino y Chachachá, Salsa, Bachata y rumba Fitness. Estos talleres beneficiaron a 219 personas en 2022-1S y 170 personas en 2022-2S, actividades que tienen una importante acogida entre la comunidad universitaria.

Tipo de actividad

Cultural

Logro

Es importante resaltar la implementación en el segundo semestre de 2022 de una nueva modalidad en los talleres artísticos con el diseño y desarrollo del “Taller de artes visuales” que a través un recorrido por el Cine, conecta a los estudiantes con diferentes expresiones artísticas como la fotografía y la pintura, logrando la participación de 111 estudiantes.

Tipo de actividad

Cultural

Logro

Primer Festival Artístico Cultural ORDA: que se desarrolló en dos jornadas de música y baile, logrando la participación de 17 grupos artísticos de la Universidad, con el objetivo de resaltar la diversidad cultural y de talentos artísticos que se presentan en el interior del campus, y brindar a los estudiantes de la Facultad un espacio de sano esparcimiento y utilización adecuada del tiempo libre.

Tipo de actividad

Artística

Logro

Muestras de talleres culturales: a través de la presentación artística de los participantes de los talleres culturales en modalidades de Baile y Música, en donde mostraron lo aprendido en las sesiones, así como las habilidades artísticas que desarrollaron a través de estas actividades.

Tipo de actividad

Artística

Logro

Concurso de Canto con Derecho, el cual fue organizado en su quinta versión, con el objetivo de promover e impulsar las diferentes áreas artísticas culturales, invitando a los cantantes aficionados a participar, como un espacio de reconocimiento de las habilidades artísticas, dirigido a toda la comunidad universitaria.

Tipo de actividad

Artística

Participantes registrados

1,201

Grupos artísticos y culturales de la facultad

Logros alcanzados

Logro

En cuanto a los grupos artísticos de la Facultad, se continuó con el proceso de consolidación de la orquesta Sonora Latina de la Facultad, aumentando las sesiones de ensayo, el repertorio y el número de integrantes que la conforman. Así mismo, es importante resaltar la conformación del grupo artístico "Jugo de Lulo", el cual nace en septiembre de 2022 por iniciativa de estudiantes de la Facultad, fortaleciendo la expresión de talentos por medio de la música en la modalidad de rock y pop. Así mismo, en cuanto a la expresión dancística, se creó en el primer semestre de 2022 el grupo de baile "Latinos con Derecho", el cual se originó a partir de clases abiertas del taller de salsa y ritmos tropicales, que les han permitido mejorar la ejecución de los pasos básicos en los géneros de salsa, merengue y bachata.

Es importante resaltar como los grupos artísticos de la Facultad se constituyen como semilleros para la formación de talentos, contando con admisiones abiertas y sesiones de ensamble instrumental y vocal abiertas durante todo el año, beneficiando a 56 estudiantes en el 2022-1S y 104 en el 2022-2S.

Participantes registrados

160

Área de Actividad Física y Deporte**Eventos deportivos**

Logros alcanzados

Logro

En el área de Actividad Física y Deportes, se desarrollaron actividades de acondicionamiento físico e instrucción deportiva, en diferentes ramas como baloncesto, fútbol, fútbol sala, Voleyball, Ajedrez, Tenis de mesa y Deporte Adaptado, logrando 777 asistencias en 2022-1S y 1.244 en el 2022-2S. De manera complementaria, se llevaron a cabo talleres de nutrición y asesorías personalizadas, con 111 atenciones en 2022-1S y 243 atenciones en el 2022-2S. Por su parte, en el programa de actividad lúdico deportiva, se llevaron a cabo torneos internos recreativos, obteniendo 317 participaciones en 2022-1S y 127 participaciones en el 2022-2S.

Logro

Como parte de las actividades, se realizaron torneos relámpago en el primer semestre de 2022 diferentes disciplinas, haciendo partícipe a la comunidad estudiantil tanto de la Facultad como de otras facultades, y usando los espacios del campus para la práctica deportiva en baloncesto 3x3, fútbol sala, voleibol, ajedrez y banquetas. Esta actividad permitió que los estudiantes se preparen físicamente para participar en el torneo interfacultades, realizado en el segundo semestre de 2022 por el área de Deportes de la Dirección de Bienestar de Sede. Las selecciones deportivas de la Facultad, entre las que se encuentran fútbol, baloncesto, voleibol y fútbol sala, y que cuentan con la participación de 127 estudiantes deportistas, lograron una importante participación y representación en el Torneo interfacultades, llegando a octavos de final y algunos a semifinales en representación de la facultad.

Logro

En cuanto al proyecto de Deporte Adaptado, es importante resaltar como la actividad física adaptada, juega un papel preponderante en el fortalecimiento de los procesos de rehabilitación, constituyéndose en una herramienta fundamental para la atención en los procesos de las personas con discapacidades existentes, entre las que se encuentran situaciones de ansiedad, depresión, alteraciones del pensamiento, dificultades para la movilidad e independencia. Este proyecto, que inició en el 2021 en la Facultad, se desarrolló principalmente a través de la práctica deportiva de Goallball, en la cual participaron estudiantes con discapacidad y otros estudiantes de la Facultad, recibiendo además de instrucción deportiva, acompañamiento psicosocial y asesorías nutricionales, constituyéndose como un programa de atención integral, pionero en este tipo de disciplinas deportivas en la Universidad, con la participación de 77 estudiantes y 7 administrativos.

Logro

En el programa de nutrición continuó desarrollando talleres de nutrición y asesorías individuales, con 177 participantes en promedio por semestre; con el principal fin de reforzar la importancia de la buena nutrición y brindar recomendaciones de acuerdo con las particularidades de los asistentes.

Participantes registrados

1,371

Selecciones deportivas de la facultad**Logros alcanzados****Logro**

Las selecciones deportivas de la Facultad, entre las que se encuentran fútbol, baloncesto, voleibol y fútbol sala, y que cuentan con la participación de 127 estudiantes deportistas, lograron una importante participación y representación en el Torneo interfacultades, llegando a octavos de final y algunos a semifinales en representación de la facultad.

Participantes registrados

127

Programa de egresados

Actividades con egresados

Logros alcanzados

Logro

En el marco del fortalecimiento del vínculo con los egresados de la Facultad, se ha venido fomentando la participación de los mismos en las actividades que desarrolla la Dirección de Bienestar, enfocándose principalmente en brindarles una oferta de actividades que fortalezcan su salud física y mental, a través de la oferta de talleres y actividades de las áreas de Cultura y Deportes.

Así mismo, en el primer y segundo semestre de 2022 se realizaron dos Encuentros de Egresados, en los que participaron 122 egresados, siendo esta una oportunidad de reencuentro y estrechamiento de lazos entre los participantes y la Facultad.

Logro

En este sentido, las acciones desarrolladas por el Programa de Egresados, comprendieron principalmente:

- Evento de reconocimiento a egresados en altas magistraturas, con 72 asistentes.
- Evento de celebración de los 50 años de egresados de la promoción de abogados 1972, con un registro de 70 asistentes.
- Trabajo en colaboración con el Programa de Egresados de Sede en la actividad “Diálogos con Egresados”; con tres conferencias de egresados de la Facultad realizadas en 2022.1 y dos realizadas en 2022.3.
- Inicio del proceso de estructuración de una base de datos de egresados, en conjunto con la Secretaría Académica de la Facultad, que tiene como finalidad constituirse en una estrategia que permita mejorar la comunicación con los egresados.

Dialogos con egresados

Temas de dialogos con egresados

Tema

Acompañamiento al proceso de Cátedra de Egresados: “Derecho, Política y Revolución, Una mirada a través del cine”, realizada en la Facultad con el apoyo del Colegio de Abogados CAUN, con una participación de 97 personas.

Egresados expositores

3

Egresados participantes

97

Catedras con egresados

Temas tratados

Tema

Acompañamiento al proceso de Cátedra de Egresados: “Derecho, Política y Revolución, Una mirada a través del cine”, realizada en la Facultad con el apoyo del Colegio de Abogados CAUN, con una participación de 97 personas.

Egresados participantes

97

Egresados expositores

3

Actividades deportivas, artísticas y culturales con egresados**Logros alcanzados****Logros alcanzados**

Participación de egresados en las actividades programadas por la Dirección de Bienestar en el área de Actividad Física y Deportes, entre las que se encuentran la participación en torneos relámpago de fútbol sala, baloncesto y voleibol.

Egresados participantes

58

Tipo de actividad

Deportiva

Logros alcanzados

Participación de egresados en las actividades programadas por la Dirección de Bienestar en el área de Cultura, entre las que se encuentran los talleres de Técnica Vocal, Guitarra, Salsa y Bachata.

Egresados participantes

78

Tipo de actividad

Cultural

Redes, Convenios y Alianzas**Logros alcanzados****Logro**

Alianza con el Colegio de Abogados CAUN para el desarrollo de la Cátedra de Egresados: "Derecho, Política y Revolución, Una mirada a través del cine"; así como los encuentros de egresados del programa de Derecho.

EJE ESTRATÉGICO 4. UNIVERSIDAD AUTÓNOMA Y SOSTENIBLE**(E4P1). Sistema de planeación y sostenibilidad financiera UNAL**

DIRECCIONAMIENTO INSTITUCIONAL

Evaluación de la gestión

La Facultad procuró gestionar los procesos misionales de formación académicas, de investigación y extensión, de divulgación del conocimiento, a partir de las actividades programadas por las dependencias, dando prioridad a la gestión académica, garantizando, en su mayoría con recursos propios de la Facultad, la vinculación del cuerpo docente requerido para cubrir las asignaturas y cursos ofertados para los programas curriculares de pregrado.

De igual manera, la gestión se concentró en llevar a cabo una acción conjunta con la Sede para mitigar el impacto del proceso de intervención física al edificio 210 eBic y el traslado temporal de las actividades académicas y administrativas a la sede 610; para ello, se participó activamente en el proceso de elaboración de una ruta y plan de contingencia para la adecuación de los espacios. La Facultad bajo el liderazgo de la Decanatura y el apoyo en la Unidad Administrativa, se gestionaron recursos de adecuación física en aulas de clase, espacios comunes, cableados, conexiones y demás requeridos en el edificio 610. En este proceso, se gestionaron espacios para la práctica libre de estudios y cultura del deporte. Igualmente se garantizaron la prestación de servicios administrativos y atención al público.

Adicionalmente, entre los logros a resaltar: i- se apoyó 59 movilidades internacionales entre docentes y estudiantes, y 43 nacionales; ii- se reforzó la investigación a través de convocatorias en semilleros y grupos de investigación; iii- se atendió la visita institucional de pares académicos en el proceso de acreditación del programa de derecho y se dispuso la preparación para el mismo proceso en el programa de ciencia política; iv- se impulsaron: la estrategia en género, programa “échele cabeza”, “Nuestra Facultad libre de violencias basadas en género”, charlas de sexualidad y de prevención de la drogadicción, conversatorios en salud física y mental; v- diseño del micrositio en género; vi- fortalecimiento al Consultorio Jurídico y su atención a usuarios incluido la Sede de Tumaco; vii- se reforzaron los procesos de divulgación, extensión e investigación a través de la articulación tecnológica; viii- evento internacional de divulgación de la obra “repensar el derecho probatorio” producida en convenio con la Universidad de Cambridge; ix- homenaje póstumo a docentes del área laboral, que hicieron parte de nuestra comunidad; x- acercamiento de la academia en un homenaje conmemorativo en vida al profesor Jorge Isaac Arenas, del área penal; xi- la gestión y manejo de archivo y PQRS concentrada, que ha sido objeto de reconocimiento institucional; xii- la gestión contractual de recursos y de apoyo administrativo, con seguimiento de los lineamientos en materia de austeridad de gasto y planeación; xiii- participación en proceso de calidad y gestión ambiental; xiv- gestión de comunicaciones, eventos y para la difusión de los servicios académicos; xv- participación activa en redes internacionales (CLACSO, SUI IURIS)

Plan de Acción de Facultad

Formulación del Plan de Acción

Logros alcanzados

Logro

Se continuo ejecutando el plan de acción 2019-2021 con las líneas trazadas, lo cual se reporta en cada uno de los ítems del sistema de gestión PRIG. Adicionalmente, esta formulación sirvió de insumo para proyectar el nuevo plan de acción de la Facultad, atendiendo los lineamientos del Plei2034 y PGD2024, para ello, se proyectó el insumo con su respectivo proceso de presentación ante el Consejo de Facultad, en el último trimestre del 2022. Es de precisar que, el periodo de Decanatura 2022-2024 inicio en el cuarto trimestre del 2022, razón por la cual se hicieron los ajustes respectivos.

Anexo: Plan de Acción Vigente

Sí

Cumplimiento de metas del Plan de Acción

Logros alcanzados

Logro

La Facultad, a través de la Decanatura, presenta el informe de gestión de la vigencia 2022, (art, 37 Acu. 011-2015), resaltando los principales logros, acciones y proyectos desarrollados para la vigencia. Se resalta el proceso de renovación de la acreditación del programa curricular de pregrado en derecho, dentro del cual se recibió la visita de pares académicos externos. Se han fortalecido y consolidado los programas de acompañamiento y asistencia a los estudiantes a través del sistema de bienestar universitario, tanto en la semana de inducción, en el Programa PEAMA, como en la prestación de servicios de atención y entrega de estímulos, así como el uso del deporte en la contribución de una cultura sana para el aprendizaje. Asimismo, se han incentivado las movilidades y la divulgación de publicaciones e investigaciones de docentes y estudiantes.

Plan de inversiones

Inversiones

Acciones programadas

N/A

Acciones realizadas

N/A

Presupuesto asignado

\$0

Presupuesto ejecutado

\$0

Participación en estudios y evaluaciones estratégicas**Participación en estudios y evaluaciones estratégicas**

Logros alcanzados

Logro

N/A

Programa de egresados**Actividades con egresados**

Logros alcanzados

Logro

El fortalecimiento del vínculo con los egresados de la Facultad, se ha venido fomentando la participación de los mismos en las actividades que desarrolla la Dirección de Bienestar, enfocándose principalmente en brindarles una oferta de actividades que fortalezcan su salud física y mental, a través de la oferta de talleres y actividades de las áreas de Cultura y Deportes. Las actividades dirigidas a los egresados incluyeron talleres de música y culturales, actividades de acondicionamiento físico y talleres deportivos

Egresados participantes136

Logro

En el primer y segundo semestre de 2022 se realizaron dos Encuentros de Egresados, siendo esta una oportunidad de reencuentro y estrechamiento de lazos entre los participantes y la Facultad. Estos consistieron en el desarrollo del Encuentro de reconocimiento a egresados en altas magistraturas y el Evento de celebración de los 50 años de egresados de la promoción de abogados 1972.

Egresados participantes142

Logro

Acompañamiento al proceso de Cátedra de Egresados: “Derecho, Política y Revolución, Una mirada a través del cine”, realizada en la Facultad con el apoyo del Colegio de Abogados CAUN y el programa de Egresados de Sede

Egresados participantes97

Logro

Trabajo en colaboración con el Programa de Egresados de Sede en la actividad “Diálogos con Egresados”; con tres conferencias de egresados de la Facultad realizadas en 2022.1 y dos realizadas en 2022.3.

Egresados participantes0

Logro

Inicio del proceso de estructuración de una base de datos de egresados, en conjunto con la Secretaría Académica de la Facultad, que tiene como finalidad constituirse en una estrategia que permita mejorar la comunicación con los egresados.

Egresados participantes0

(E4P2). Gestión académica, administrativa, ambiental y del talento humano

DESARROLLO ORGANIZACIONAL

Evaluación de la gestión

A través de la oficina de Calidad se gestionó los requerimientos por parte la Sede y el Nivel Central, para el cumplimiento del Sistema de Gestión de Calidad, enfocándose en el mejoramiento continuo de los procesos de la Facultad, por medio de las siguientes actividades:

- Se realizaron reuniones con cada uno de los líderes de los procesos, con el fin de orientar sobre los requisitos de la norma ISO 9001 2015.
- Se acompañó a las dependencias de la Facultad en la elaboración de planes de mejora, que permitieron fortalecer los trámites y servicios ofrecidos por las Dependencias.
- Se actualizaron obligaciones contractuales de la Facultad.

Dificultades identificadas y oportunidades de mejora

Oportunidad de mejora:

PROGRAMA DE ACOMPAÑAMIENTO ACADEMICO:

- 1.Vinculación continua y activa de docentes tutores al Programa de Tutorías Estudiantiles.
- 2.Participación de docentes en actividades de inclusión.
- 3.Vinculación de estudiantes PEAMA en las actividades del Programa de Tutorías Estudiantiles.

Dependencia(s) Responsable(s):

FACULTAD DE DERECHO, CIENCIAS POLÍTICAS Y SOCIALES

Oportunidad de mejora:

AUTOEVALUACION

1. Los lineamientos de la Guía de aspectos para evaluación de los procesos de seguimiento a la calidad (autoevaluación y acreditación) de los programas curriculares de la Universidad no ha sido desarrollada ni aprobada por las instancias competentes de la Universidad, siendo tomados como apoyo un documento presentado al Consejo Nacional de Educación Superior del mes de octubre de 2022, esto tiene como efecto que el Proceso de autoevaluación seguido por el Programa de Ciencia Política, y por ende el resto de programas autorizados por la Facultad cuenta con ajustes y modificaciones según sean presentados lineamientos autorizados por la Universidad u otras instancias.
2. Se encuentra pendiente la terminación del proceso de auto evaluación con fines de renovación de acreditación del programa de derecho, con la expedición de la resolución de renovación de acreditación, siendo necesario el apoyo de esta dependencia junto con el Área Curricular de Derecho en las posibles observaciones que solicite el Ministerio de Educación Nacional.
3. La Oficina de Autoevaluación y Acreditación desde el año 2021 ha solicitado un usuario (con el correo de la oficina) en las plataformas de pregrado y de posgrado que no solo tenga acceso de Auxiliar, esto con el fin de brindar una asesoría completa a los programas que lo requieran, además de poder llevar un mejor registro de la información que se sube ya sea por parte de la oficina o de los programas y no generar alteraciones ni contratiempos en la información cargada.
4. Se debe concluir con los documentos de autoevaluación con fines de mejoramiento tanto de los programas de Maestría y Doctorado como con los del nivel de especialización, teniendo en cuenta los nuevos lineamientos de autoevaluación existentes se deben ajustar los documentos ya presentados a las coordinaciones curriculares respectivas, así como debe y ajustarse y presentarse a la comunidad académica el proceso de elaboración de encuestas.

Dependencia(s) Responsable(s):

FACULTAD DE DERECHO, CIENCIAS POLÍTICAS Y SOCIALES

Oportunidad de mejora:

AUTOEVALUACION

5. Desde el mes de septiembre de 2022 la Oficina cuenta solamente con dos personas activas en el seguimiento de los distintos procesos desarrollados y aprobados por la Universidad, de esta manera es necesario la contratación de nuevas personas que apoyen el desarrollo de estos procesos.

Dependencia(s) Responsable(s):

FACULTAD DE DERECHO, CIENCIAS POLÍTICAS Y SOCIALES

Dificultad:

PIF

1. La cifra de movilidad saliente de estudiantes frente a la de movilidad entrante sigue siendo baja, y esto se debe a que los estudiantes no cuentan con recursos suficientes para desplazarse y pagar su manutención afuera y esto se ve agravado con la devaluación del peso colombiano frente al dólar. Por su parte, los estudiantes de movilidad entrante, al provenir de países con monedas mucho más fuertes o con becas, hace que su desplazamiento y manutención en Colombia sea mucho fácil de cubrir.

2. Las redes académicas internacionales, particularmente, a las que pertenece el programa de Derecho, no cuentan con un docente de planta coordinador para las mismas que pueda liderar los procesos que desde la facultad se quieran adelantar en el marco de las redes.

3. Es evidente que hay un liderazgo importante de los docentes y estudiantes que participan en los concursos internacionales, particularmente en el tema de arbitraje internacional. No obstante, hace falta que en otras áreas del derecho se empiece a trabajar este mismo liderazgo para visibilizar la universidad en este tipo de concursos y eventos.

Dependencia(s) Responsable(s):

FACULTAD DE DERECHO, CIENCIAS POLÍTICAS Y SOCIALES

Oportunidad de mejora:

1. Todavía son muy pocos los docentes que se inscriben y culminan el curso de fortalecimiento en idioma inglés en el marco del convenio con el British Council, pues, si bien se abren 10 cupos, solo 3 docentes aprovechan este espacio formativo y esto ha venido sucediendo en los últimos años.

2. Es necesario seguir generando espacios de formación en una segunda y tercera lengua para los estudiantes, ya que la deserción fue baja.

3. Aún son pocos los docentes que integran clases espejo en sus materias.

4. Aún son muy pocas las materias en las cuales se trabaja material bibliográfico distinto al español y solo hay una asignatura que esporádicamente se dicta en inglés.

Dependencia(s) Responsable(s):

FACULTAD DE DERECHO, CIENCIAS POLÍTICAS Y SOCIALES

Oportunidad de mejora:**SECRETARIA**

1. Se evidenció la necesidad de optimizar el proceso de notificaciones de las decisiones del Consejo de Facultad y de la Decanatura, en función del retorno gradual de la comunidad educativa al campus universitario, dados los condicionamientos de flexibilización de las medidas de bioseguridad y el fin de la emergencia sanitaria que tuvo lugar con ocasión al virus SARS-CoV-2. En ese entendido, se modificó nuevamente el texto utilizado para citación a notificación personal, a efectos de incluir la posibilidad de que los usuarios comparecieran presencialmente a las instalaciones de la Secretaría de Facultad para la diligencia de notificación, pues esta opción se había descartado en razón a los periodos de aislamiento y las restricciones de ingreso al campus que imperaron en los años 2020 y 2021.

Dependencia(s) Responsable(s):

FACULTAD DE DERECHO, CIENCIAS POLÍTICAS Y SOCIALES

Oportunidad de mejora:**SECRETARIA**

Se halla una oportunidad de mejora en la gestión documental de los actos administrativos dentro del Despacho de Secretaría, específicamente a la gestión de archivos digitales de las diversas decisiones del Consejo de Facultad; usualmente se manejan los bancos de datos de las resoluciones/oficios del Consejo de Facultad dentro de los equipos físicos de la oficina, residiendo dichos documentos en los discos duros (físicos) de cada uno de los asesores, esto genera un riesgo de pérdida de la documentación jurídica en tanto que residen sin copia de seguridad en tiempo real; además de ello, la gestión de los mismos depende del hardware donde se aloje y dificulta la comunicación y transferencia de archivos de manera local (USB's), lo que representa un riesgo de pérdida de la información contenida en las unidades USB o, cuando menos, un desperdicio de la gestión de correo electrónico al tener que, para realizar análisis jurídicos colectivos, enviar los documentos constantemente entre los correos de los asesores porque los mismos sólo residen en el computador de cada quién. Se sugirió crear un banco de respaldo (copia de seguridad) de las resoluciones y oficios del Consejo de Facultad mediante sistema de almacenamiento en la nube DRIVE para facilitar el flujo de información entre el equipo de asesores jurídicos; dicho banco de datos se hallará protegido por la contraseña del correo de Secretaría lo que garantiza la salvaguarda de la información y permite mantener una copia de seguridad para que las decisiones del Consejo no se pierdan en caso de que los discos duros físicos sufran un daño siendo el único lugar donde se salvaguardaba dicha información en tiempo real.

Dependencia(s) Responsable(s):

FACULTAD DE DERECHO, CIENCIAS POLÍTICAS Y SOCIALES

Dificultad:**UNIDAD ADMINISTRATIVA**

1. Fallos en los sistemas informáticos y equipos de cómputo con necesidades de mejora.
2. Se evidencia en gran cantidad la falta de radicación de cumplidos, quedando en reserva saldos por pagar sin las debidas justificaciones.
3. Demora en respuesta al momento de radicación de tramites en tesorería.
4. Falta de aprovechamiento en insumos de papelería
5. Dificultades en el pago de certificados contractuales por desconocimiento en el manejo del portal de pagos.
6. Demora en la atención de un requerimiento de mantenimiento para el edificio de parte de la universidad.
7. Poca planeación desde las áreas y/o proyectos en el proceso de solicitud de contrataciones, generando traumas en los demás procesos adelantados y por adelantar
8. Se evidencia que desde las áreas o proyectos no se hace seguimiento a las solicitudes de contratos.
9. No existe conocimiento del proceso de afiliación al ARL de diferentes operadores de POSITIVA.
10. Las personas encargadas de la solicitud de contratos no verifican con los terceros si tienen al día las

plataformas como requisito para la contratación.

11. Desde los proyectos no verifican con antelación los ingresos para el pago de ARL de los estudiantes auxiliares.
12. En la radicación de los compromisos no se verifica primero la existencia del presupuesto por el rubro que va la calificación del gasto según CCP.
13. Verificación del SIGEP.
14. Seguimiento en la contratación.

Dependencia(s) Responsable(s):

FACULTAD DE DERECHO, CIENCIAS POLÍTICAS Y SOCIALES

Oportunidad de mejora:

UNIDAD ADMINISTRATIVA:

1. Mantenimiento de hardware y actualización de software. Acuerdos y organización entre el equipo de trabajo para una oportuna prestación del servicio, atendiendo los diferentes canales de comunicación; también contamos con el oportuno soporte por parte de las personas encargadas del área de informática de la facultad.
2. Mayor seguimiento a los cumplidos y pagos de los diferentes documentos de adquisición de bienes y servicios.
3. Solicitar al area donde fue radicado el trámite, una retroalimentación y/o observaciones.
4. Concientizar por medios de mensajes el uso de adecuado de los elementos e incentivar el sentido de pertenencia (postmaster, mensajes en la web, etc.).
5. Implementar un instructivo, ilustrado paso a paso el cual se pueda adjuntar cuando solicitan información por medio de correo y en la página de la facultad
6. Antes de hacer la solicitud al area encargada verificar que cumplan con los requisitos de contratación
7. Antes de hacer la solicitud al area encargada verificar que cumplan con los requisitos de contratación.
8. Verificar los ingresos para los diferentes pagos del proyecto y si no cuentan con los mismos solicitar con antelación a presupuesto apertura de unidad de caja
9. Antes de hacer solicitudes contractuales de personas naturales deberían verificar como esta su documentación en esta plataforma, porque se demora el proceso de contratación. - La plataforma casi siempre esta caída. - Hay formatos que no se los dejan subir a la gente.
10. Los coordinadores de los diferentes proyectos deben estar consultando estas órdenes, si se ejecutan o no, dado que hay veces que ni siquiera se acuerdan que lo solicitaron.

Dependencia(s) Responsable(s):

FACULTAD DE DERECHO, CIENCIAS POLÍTICAS Y SOCIALES

Dificultad:

INVESTIGACIÓN

1. Baja ejecución financiera de los proyectos de investigación financiados con recursos de la facultad, nivel nacional o Sede
2. Bajo interés en la participación de procesos de convocatorias de investigación.

Dependencia(s) Responsable(s):

FACULTAD DE DERECHO, CIENCIAS POLÍTICAS Y SOCIALES

Dificultad:

PUBLICACIONES (PROCESO DIVULGACION DE LA PRODUCCION ACADEMICA)

1. Alto rechazo por parte de los pares académicos, en la aceptación a las invitaciones a evaluar manuscritos.
2. Baja visibilización de la producción académica de la facultad de derecho, Ciencias Políticas y Sociales.
3. La facultad tiene definida como política editorial las colecciones de las publicaciones, las cuales tienen unas características definidas y esquema de evaluación, sin embargo se habían registrado algunas obras que no eran clasificaciones dentro de las colecciones existentes, y el comité presentaba algunas dificultades para definir ruta editorial de ese tipo de obras.

Es así como se identificó la necesidad de crear una colección que reúna las publicaciones que son excepcionales y no tienen espacio en los parámetros de las colecciones ya creadas, en razón a sus características.

Dependencia(s) Responsable(s):

FACULTAD DE DERECHO, CIENCIAS POLÍTICAS Y SOCIALES

Dificultad:

EXTENSIÓN:

Con el proceso de unificación de tesorerías en la Sede de Bogotá, tuvimos las siguientes afectaciones desde el mes de septiembre de 2022:

Demoras en los pagos a contratistas y proveedores de proyectos de extensión e investigación

Demoras en los pagos a estudiantes auxiliares y docentes de proyectos de extensión

Demoras en los pagos de viáticos a contratistas y de comisiones a docentes

Demoras en la notificación de emisión de facturas y registros de pagos de desembolsos

Contratos, recaudos y devoluciones de proyectos ECP abiertos al público:

Participantes en cursos de extensión:

Imposibilidad de acceder de manera rápida a códigos de consignación verificados, por parte de los proyectos.

Demoras en el reporte de ingresos a proyectos, producto de pagos de inscripción, prerrequisito para la contratación de los docentes y personal administrativo de los proyectos.

Demoras en la gestión de devoluciones por pagos de inscripción.

Contratos con entidades

Demoras en la asignación de códigos Quipu, para la legalización de proyectos de extensión.

Demoras en la gestión de solicitudes de facturación.

Demoras en los pagos a docentes, contratistas y proveedores de los proyectos de extensión.

Demoras en el pago de pólizas contractuales que pueden generar incumplimientos legales.

El cuerpo docente de la Facultad es reducido, en comparación con otras facultades. Y del mismo, el porcentaje de docentes interesados en participar en proyectos de extensión es más reducido aún. Esto puede ser consecuencia de cuestiones como la ocupación de la agenda en actividades académicas de pregrado y posgrado, así como con la participación en proyectos y/o grupos de investigación. También incide la designación en niveles de gestión administrativa que también presenta incidencia directa en la disponibilidad de tiempo.

Dependencia(s) Responsable(s):

FACULTAD DE DERECHO, CIENCIAS POLÍTICAS Y SOCIALES

Dificultad:**EXTENSIÓN:**

Vinculación de estudiantes a los proyectos de extensión

Según lo establecido en la Facultad, por parte de la Unidad Administrativa, en aras de reducir los riesgos asociados a la vinculación de estudiantes de pregrado y posgrado, se ha determinado que las convocatorias para esta participación sólo se podrán gestionar una vez se hayan alcanzado las etapas de firma de contrato y acta de inicio.

El proceso de convocatoria, recepción de postulaciones, evaluación de documentos, entrevista de postulantes, emisión de resultados, puede llegar a tomar más de 3 semanas.

En la manera como se presenta la gestión de proyectos de extensión y dadas las características del apoyo que pueden prestar los estudiantes, que en su mayoría corresponde a apoyo logístico desde el inicio mismo del proyecto, si su vinculación sucede con tal demora, puede representar un costo administrativo y económico que no sería óptimo para la gestión general del proyecto.

Dependencia(s) Responsable(s):

FACULTAD DE DERECHO, CIENCIAS POLÍTICAS Y SOCIALES

Dificultad:**EXTENSIÓN:**

Unidades de caja

La unidad de caja es un “instrumento que permite atender el pago oportuno de las obligaciones asumidas con cargo a las rentas disponibles, previo análisis de la liquidez del Fondo Especial. Esta operación es temporal mientras se reciben los recursos”. Los recursos de la unidad de caja proveniente de la destinación regulada.

Ante la situación presupuestal de la Universidad y de la Facultad, y con el fin de evitar la solicitud de unidades de caja que podrían ser rechazadas por falta de liquidez de los recursos de destinación regulada, hemos priorizado que en las formas de pago de las propuestas de extensión se estime un porcentaje suficiente para pagar los compromisos presupuestales principalmente de los equipos de trabajo de los proyectos de extensión (contratistas y estudiantes), contra entrega de productos de rápida elaboración como los cronogramas y planes de trabajo, metodologías de desarrollo de actividades y fichas técnicas (en el caso de ECP), bajo el entendido de que la mayoría de entidades no pagan anticipos.

De igual manera, se ha instado por la gestión oportuna del cobro de las facturas con el fin de contar con flujo de caja para el pago de los compromisos adquiridos dentro del proyecto de extensión.

Sin embargo, se siguen presentando situaciones en las que se requieren unidades de caja, sobre todo en los proyectos que se pactan en los meses de octubre y noviembre de la vigencia y que por los calendarios de cierres administrativos requieren de recursos para el pago de los compromisos.

Dependencia(s) Responsable(s):

FACULTAD DE DERECHO, CIENCIAS POLÍTICAS Y SOCIALES

Dificultad:**Dificultades en la implementación de actividades en territorios**

Se señala en factor operativo y logístico, en tanto que los territorios en los cuales se realizaron las distintas actividades presenciales y semipresenciales se ubican en su mayoría en regiones y localidades con cierta dificultad tanto de acceso, por amenazas al orden público, así como por la limitación de infraestructura para la comunicación telefónica o por internet; situación que se complejiza más a causa de las limitaciones que impone la ola invernal en dichas localidades.

Respecto a la planeación de las actividades a desarrollar, se resalta la importancia de contar con un panorama real de las condiciones físicas, políticas y sociales de los lugares a ejecutar las actividades, pues a pesar de que se pueden evaluar posibles riesgos y establecer rutas de solución, se presentan coyunturas que forzosamente afectan su buen desarrollo. Al respecto se referencia la necesidad de atender a tiempo las distintas alertas, tanto para modificar lugares de ejecución de actividades, como fechas de realización.

Dependencia(s) Responsable(s):

FACULTAD DE DERECHO, CIENCIAS POLÍTICAS Y SOCIALES

Oportunidad de mejora:**Búsqueda de oportunidades y participación en procesos de contratación**

Ante la retroalimentación de la decanatura, se debe instar por reforzar la búsqueda de oportunidades en las plataformas de convocatorias como Secop II, PIVOT, APC Colombia, Adquisiciones de Naciones Unidas, etc. De igual manera, se debe organizar una agenda de visitas a las instituciones externas para la oferta de servicios de extensión de la FDCP que sean buscadas por la dependencia.

En función de aumentar la participación en procesos de contratación, el inventario de hojas de vida de docentes (junto con los soportes correspondientes) es una oportunidad de mejora para disminuir los tiempos de gestión en este requisito. Se debe continuar con la planeación de estos procesos mediante la herramienta check list y revisar los protocolos de indisponibilidad para estar preparados ante cualquier dificultad tecnológica que se presente.

Dependencia(s) Responsable(s):

FACULTAD DE DERECHO, CIENCIAS POLÍTICAS Y SOCIALES

Oportunidad de mejora:**Participación docente**

El plan que se pretende establecer es contactar de manera directa a los docentes, para explicar cómo es la gestión que actualmente se lleva a cabo para la gestión de los proyectos de extensión que, como se ha mencionado previamente, ya son referente a nivel nacional. De este contacto se pretende levantar un inventario de capacidades y experiencias académicas y docentes, que permita potenciar las ofertas, tanto cerradas a entidades como abiertas al público.

Se han venido llevando a cabo una serie de acciones para poder solventar la necesidad de vinculación más amplia de los docentes de la facultad, entre las cuales se encuentra una base de datos de los docentes de la facultad en la cual se ha procurado completar información de identificación personal, Información de vinculación, Información Académica (Formación del docente y áreas de formación asignadas en la facultad) y Datos de

contacto.

También se está levantando un inventario de hojas de vida de docentes (junto con los soportes correspondientes) que sirvan de apoyo para identificar las capacidades actuales y para dar respuesta efectiva y oportuna a las solicitudes de entidades.

Otra estrategia será la de generar documentos de apoyo, que permitan a los docentes conocer las necesidades de apoyo que habitualmente se procuran responder y las estrategias de apoyo a los docentes para la gestión de proyectos, como una manera de incentivar el interés y la participación en iniciativas de este tipo, que son de suma importancia para los diferentes actores involucrados en la gestión de la extensión, tanto internos como externos a la UNAL.

Adicionalmente, dentro de las estrategias se espera generar espacios (en dos vías) de socialización sobre el macro-proceso de extensión y conocimiento del quehacer y experticia de los grupos de investigación, centros de pensamiento y egresados de la FDCP.

Dependencia(s) Responsable(s):

FACULTAD DE DERECHO, CIENCIAS POLÍTICAS Y SOCIALES

Oportunidad de mejora:

Vinculación de estudiantes a los proyectos de extensión

Una de las posibles soluciones es la de disponer de unidades de caja que permitan realizar las gestiones de selección de estudiantes a la par de los procesos de contratación y para el pago de ARL de estos, para lograr que una vez se disponga de la legalización del proyecto, se tenga acceso inmediato al apoyo que los estudiantes pueden prestar a los diferentes proyectos.

Explorar la participación de la Facultad en las convocatorias de proyectos de regalías

Para nuestra Facultad, este tipo de proyectos son inexplorados. No tenemos experiencia en la participación de proyectos de regalías. Teniendo en cuenta que desde la Sede se está instando para que se participe en estas convocatorias, y también es de interés de la Decanatura, se requiere de una transferencia de conocimientos en estos temas para buscar oportunidades y orientar a los docentes interesados en participar. Se espera como oportunidad de mejorar elaborar un documento de procedimiento para la formulación de proyectos de regalías en la FDCP y participar en convocatoria de proyecto de regalías

Dependencia(s) Responsable(s):

FACULTAD DE DERECHO, CIENCIAS POLÍTICAS Y SOCIALES

Dificultad:

UNIDAD DE COMUNICACIONES

1. Varios correos informativos para un solo objetivo o una sola solicitud, generan: Saturación visual, confusión a la hora de ejecutar la acción y se desvía, se pierde tiempo para realizar el objetivo de la solicitud.

2. La entrega tardía de la información de los eventos retrasa el diseño de su publicidad y la difusión de este a través de canales de Facultad, además limita o anula la posibilidad de acceder a servicios de difusión, cubrimiento y generación de memoria con canales de Unimedios. Esto redundando en un corto alcance de los contenidos a través de los canales de Facultad, dificultades para amplificar la difusión a través de Unimedios y, en consecuencia, en una escasa asistencia. Al respecto se han dado casos donde:

- Hacen la solicitud de diseño y difusión de eventos 1 o 2 días antes de la actividad
- Hacen la solicitud con más de 1 semana de antelación al evento, pero con información incompleta.

3. Reiterados cambios en las piezas gráficas pueden retrasar el proceso de difusión de los eventos y esto a su vez limita el alcance de los contenidos publicados y la asistencia nutrida a las actividades. Al respecto se han dado casos donde:

-Se ha solicitado hacer cambios a la pieza más de 3 veces después de su entrega para aval. Esto además retrasa el proceso de elaboración de nuevos contenidos para otras campañas.

4. Se ha solicitado cambiar datos básicos 1 día u horas antes del evento después de haber publicado la pieza con aval. Esto a veces confunde a la audiencia y resta credibilidad a los canales de divulgación.

5. Confusión de actividades de difusión con actividades de organización de eventos pueden conducir a reprocesos y fallas de comunicación intraorganizacional (entre la UC y el grupo organizador del evento) e interorganizacional (entre la UC y personas externas invitadas como participantes de los eventos) que frustren el desarrollo adecuado de los eventos.

Dependencia(s) Responsable(s):

FACULTAD DE DERECHO, CIENCIAS POLÍTICAS Y SOCIALES

Dificultad:

UNIDAD DE COMUNICACIONES

6. Se solicita contactar a los panelistas, algunos internacionales, para recepcionar y administrar documentos suyos, o para definir aspectos de su participación en eventos híbridos o remotos. Los organizadores del evento cambian disposiciones sobre la mecánica del evento, no informan al equipo UC y llegado el momento de transmitir se generan fallas como la anticipada o tardía vinculación de uno de los invitados.

La ausencia de un profesional o técnico encargado exclusivamente del manejo y posible arreglo de los equipos de sonido y audiovisuales durante el desarrollo de eventos así presenciales como híbridos en el auditorio de la Facultad y del edificio de Posgrados de Ciencias Humanas. Esta falencia ha dado lugar a fallos de sonido con micrófonos y proyección de material audiovisual respecto de los cuales se han recibido quejas presenciales y a través de redes sociales, generando así el incumplimiento de la Resolución 101 de 2016.

La inestabilidad en la red de internet de la Universidad, la escases de quipos de transmisión (cámaras y computador con dedicación exclusiva) y las condiciones de sonido mínimas para la realización de eventos públicos en algunos de los auditorios de la Universidad, imposibilitan la realización de eventos híbridos o la transmisión de eventos presenciales de acuerdo a la Política de Comunicaciones de la Universidad Nacional de Colombia: Resolución 101 de 2016, artículo 4, literal b.

Dependencia(s) Responsable(s):

FACULTAD DE DERECHO, CIENCIAS POLÍTICAS Y SOCIALES

Dificultad:

Debido a la alta demanda del servicio de cubrimiento periodístico (generación de nota escrita y fotográfica) que recibe Agencia de Noticias UNAL son muy escasas las veces que esta dependencia accede a acompañar los eventos organizados por la Facultad y, en consecuencia, es escaso el registro o memoria de eventos que se genera. La Facultad ha procurado suplir este vacío con la vinculación de un profesional encargado del cubrimiento periodístico, generación de entrevistas, presentación de eventos y otras labores free press, el cual quedó vacante el mes de octubre.

Desde entonces se evidencia la necesidad de un profesional a cargo de las labores antes mencionadas además de: la redacción de comunicaciones públicas y grabación de audios para producción de contenidos audiovisuales.

Reiterados cambios en los vídeos (más de 2) ha generado el retraso en la producción de contenidos audiovisuales pendientes y, en otros casos, el impedimento para ofrecer este servicio a otras personas o dependencias. La significativa cantidad de tiempo que demanda la producción y edición audiovisual se desconoce (ya sean vídeos largos o cortos) y a veces se ha requerido:

- Hacer numerosos cambios o ajustes que implican, a efectos prácticos, rehacer el vídeo 1 y hasta 2 veces.

-Hacer Cambios a un vídeo disponiendo de muy poco tiempo para el plazo máximo de entrega. Un ejemplo de esto es la solicitud de subtítular un vídeo horas después de su entrega ya avalada.

Dado que no se contaba con el realizador audiovisual hasta el mes de noviembre, el volumen de trabajo en edición de vídeo para entregas regulares a veces interrumpía el proceso de edición de CON-TEXTOS.

Dependencia(s) Responsable(s):

FACULTAD DE DERECHO, CIENCIAS POLÍTICAS Y SOCIALES

Dificultad:

Dado que la participación de los docentes en el programa audiovisual “CON-TEXTOS UN” no es de carácter vinculante, la invitación para hacer el análisis en diferentes capítulos ha sido declinada en algunas oportunidades, dificultando la producción y publicación oportuna del programa.

Pese a esto el programa se ha venido consolidando como una propuesta seria de la FDCPS en camino a implementar el eje estratégico 3 del PGD 2021, en lo relativo a la democratización del conocimiento tanto al interior de la universidad como fuera de esta. Esto genera un mayor nivel de exigencia por parte de la audiencia y el reclamo por garantías de periodicidad y constancia.

Recientemente se perdió el cargo de periodista y con esto, además de no poder brindar el apoyo en los servicios de presentación de eventos y oficiar como maestro de ceremonias, la UC ya no tiene un profesional a cargo de la grabación de los audios para la voz en off de cada uno de los vídeos que lo requieren.

Dependencia(s) Responsable(s):

FACULTAD DE DERECHO, CIENCIAS POLÍTICAS Y SOCIALES

Implementación del Sistema de Gestión de Calidad

Procesos y procedimientos

Descripción de las actividades para mejorar los procesos

Se revisaron las cargas contractuales de la Unidad de Comunicaciones para identificar reprocesos y cuellos de botella. De igual manera se estructuró la conformación de una oficina de tecnología para especializar y cualificar estas actividades y la atención a los docentes en los diferentes espacios académicos físicos y virtuales, así como el proceso de fortalecimiento en el acompañamiento a las actividades de gestión (en la sede 610).

No. de procesos revisados

2

Descripción de las actividades realizadas para mejorar los procedimientos

Se revisaron los procedimientos de difusión, piezas graficas, planeacion de eventos, eventos hibridos, contextos UN, Somos Pais y Boletin Primera Fila.

Tambien se inicio la optimizacion del proceso de practicas y pasantias.

No. de procedimientos revisados

8

Retroalimentación con partes interesadas**Descripción de las actividades de retroalimentación con partes interesadas****Actividad**

N.A

Trámites y servicios**Descripción de las actividades para mejorar los tramites y/o servicios de la facultad**

N.A

No. Tramites revisados

0

No. de Servicios revisados

0

Anexo

NO

Salidas no conformes**Descripción de la gestión realizada con la salidas no conformes****Gestión realizada**

En el proceso de Gestión de la Extensión se identificó la SNC "Seguimiento y monitoreo del diligenciamiento oportuno y correcto de los subproyectos de extensión en HERMES para la expedición correcta y oportuna de certificados a través de reuniones con asistencias administrativas como con monitores académicos de los proyectos ECP".

Acciones implementadas para el mejoramiento continuo del SGC**Descripción de las actividades realizadas para el logro del mejoramiento continuo**

Actividad

Con cada una de las dependencias de la Facultad de Derecho, Ciencias Políticas y Sociales se implementaron planes de mejora en el transcurso del 2022, las cuales están especificadas en la evaluación del gestión.

Análisis de la medición de la satisfacción del usuario

Se aplicó encuestas de satisfacción en el proceso de formación para los periodos académicos 2022-1 y 2022-2 a 804 usuarios de servicios prestados en el marco del proceso de formación, los cuales arrojaron la siguiente información.

, arrojando calificaciones entre bueno y excelente con respecto a la claridad de la información suministrada por la dependencia, conocimiento demostrado por el personal que lo atendió, tiempo de respuesta ante su solicitud, atención por parte de las personas a cargo de su solicitud, horario establecido en la dependencia para atención al usuario, percepción de confidencialidad ante su solicitud.

Resultados de la medición de la satisfacción del usuario

Excelente: 45%

Bueno: 55%

Anexo

NO

Auditorías

Descripción de las auditorías

Entidad auditora

Entidad auditora: Beuriveritas

Objetivo de la auditoría

OBJETIVO Verificar el desempeño de los procesos frente al Direccionamiento Estratégico de la Universidad (PGD 2019-2021)

Oportunidades de mejora detectadas

0

Tipo

Externa

Descripción general de resultados obtenidos en la auditoría

Las evidencias de la auditoría, con las que se verificará el cumplimiento de los criterios, se evaluarán de manera objetiva.

Se realizará con la participación de todas las partes interesadas:

El equipo auditor podrá solicitar el envío de documentación antes de la auditoría, para una revisión previa.

La información que se conozca por la ejecución de esta auditoría interna será tratada confidencialmente, por parte del equipo auditor.

El idioma de la auditoría y su información serán en español

Para la reunión de apertura de la auditoría interna, le agradeceré invitar a las personas relevantes de las actividades que serán auditadas.

En caso de que sea necesario grabar el proceso de auditoría, el equipo auditor solicitará autorización previa al

grupo auditado, esta información se usará de ser requerida para la elaboración del Informe de la auditoría, las grabaciones serán eliminadas una vez sea aprobado el informe de auditoría por las partes.
La auditoría se realizará de manera virtual y presencial (teniendo en cuenta el protocolo de auditorías remotas)

No conformidades detectadas

0

Planes de mejoramiento y acciones correctivas**Número de planes de mejoramiento registrados**

10

Número de acciones correctivas registradas

1

Descripción de la gestión implementada para el desarrollo de planes de mejoramiento

Las dependencias identifican las acciones de mejora que se pueden ejecutar en pro de la mejora continua, documentan la planeación de las actividades, la cuales se van evidenciando con los correspondientes soportes.

Descripción de la gestión implementada para el desarrollo de acciones correctivas

Las dependencias identifican las acciones correctivas derivadas de PQRS, Productos No conformes, no conformidades de auditorías internas y externas, metas no alcanzadas de indicadores ; documentan la planeación de las actividades, la cuales se van evidenciando con los correspondientes soportes.

GESTIÓN ADMINISTRATIVA Y FINANCIERA**Evaluación de la gestión**

En cuanto a la ejecución presupuestal del fondo de la facultad de la empresa 2017 al cierre de 2022 se alcanzó al 98%, con respecto a la ejecución de la empresa 2067 se refleja una ejecución con el 95% con respecto a la apropiación presupuestal,

Frente a la apropiación sin comprometer, de la empresa 2017, solo quedaría el 2%, es decir la ejecución fue total de la apropiación, Frente a los ingresos, este se cumplió contra la apropiación y superando esta. En los proyectos específicos,

En el caso del proyecto genérico, se obtuvo el ingreso también superando la apropiación, quedando excedentes. De los proyectos de extensión que venían en ejecución, pero también de especializaciones de la Facultad

Es de anotar que el fondo de la Facultad, se vio en la necesidad, de solicitar una adición al presupuesto, con la finalidad de cubrir las adecuaciones de las instalaciones del edificio 610 (contingencia habilitada durante el proceso de intervención del edificio 210), ya que este no contaba con los espacios pertinentes para la academia, tampoco contaba con instalaciones de redes inalámbricas, y la mayor parte eléctrica estaba en condiciones deplorables, se adquirió pupitres para estudiantes, se adecuaron las oficinas de las diferentes dependencias de la Facultad; lo anterior genero que se realizara unas erogaciones por valor aproximado de \$275.000.000. Todo ello conto con la aprobación de la Vicerrectoría de Sede.

Para la emergencia producto del COVID 19 se anota que la facultad, realizo excepciones de matrículas, de posgrados, y descuentos aprobados por consejo de facultad por valor de \$132.759.036

Aseo, transporte, vigilancia y mantenimiento**Servicios de aseo, transporte, vigilancia, mantenimiento**

Logros alcanzados

Logro

En la actividad de mantenimiento se destacaron las adelantadas para el trasteo de la facultad y la adecuación del edificio de contingencia; así mismo se avanzaron en diferentes actividades de reparaciones locativas necesarias para la facultad y sus diferentes dependencias que se relacionan a continuación: Terminación de los muros - salón 209 - 210 y 208 Colocar señalización secretaria académica - quitar la cartelera ubicar y colocar el organigrama Colocar cuadro en oficina 208-209 Colocar organigrama parte exterior of 208 Arreglo de luminarias of jefe Arreglo Chapa baño mujeres 2 piso Arreglo de chapa escritorio secretaria académica Colocar mueble of 208 Colocar llavero off 208 Colocar botiquín detrás puerta of 208 Copia llaves de archivo de las 2 chapas y baño Copia llaves baño hombre y mujeres primer piso Arreglo convertidor sala de juntas profes Arreglo de luminarias oficina 208 - 209 Guardar ventilador- bodega papelería Brigada luminarias 1 (comunicaciones - of auxiliar decanatura) y 2 piso (terminado) Colocar televisores para propaganda - Copia de Sala de profesores Colocar las carteleras (pendiente colocar 3) Revisión de lavamanos baño 2 piso mujeres Cambio de la lámpara Manuel Ancizar cafetería ed 224 Cambio de luces sala de profesores Acomodar los hornos - sacar conexión eléctrica - tomas corrientes Traslado varios ed 210 a ed 610 / Junio 2 de 2:00 a 5:00 Aislamiento de armario No. 2 - auditorio 2 piso Instalación de Tableros en salones 1 piso copia llaves caf

Logro

copia de llave puerta archivo instalación de mesas en cuarto redes primer piso Arreglo de balizas bombillo clásica auditorio 1 er piso Copia llave salon sotano para porteria facultad Arreglo iluminacion tesoreria of 1 y 2 DECANATURA, instalacion vidrios en cajones, organigrama, revision contacto corriente(narly), sacar muebles etc Arreglo de lámparas por peligro de chispas - auditorio 1er piso Adecuacion zona administrativa para almuerzo - cafetería (pte papel en vidrio) Toma corriente puesto vigilante sotano espejos - lamparas, toma corriente, interruptor , revision descanso luz escaleras - solo falta segunda mano pintura en el area Adecuacion Sala de Audiencia . Viernes 12:00 - organización de salon 1030-1031 Auditorio - Cambio de tablero, sacar escritorio gris, colocar sillas que hacen juego con escrito de sala de audiencias sanitario baño de mujeres 2do piso Pintura reparche en luminarias techo decanatura, vicedecanatura y asesor decano llaves duplicado oficina gian carlo instalación de unos players y un televisor en el sótano del edificio 610 - und comunicaciones Arreglo de 3 tomas y conexión correcta en tacos salon 109 Arreglo de lamparas pasadizo sotano a bodega reemplazo de lampara y apliccion de pintura en cuarto Armario 1 Sistemas - Chapa Nueva - Colocar Mesa nueva Instalacion de 2 pendones zona exteriores en comunicaciones Sacar duplicado de llaves en secretaria academica - PENDIENTE POR AUTORIZACION DE LA SECRETARIA (revision de puerta) Organización total del sotano

Logro

Instalacion de chapa nueva para la oficina de las funciones de visita en decanatura Recoger las escaleras largas del primer piso y se llevaron a la terraza del 3er piso Instalacion chapas en los escritorios de Francy , Maria Eugenia. Voltear la chapa de acceso de la decanatura Arreglo de sistema baños hombre estudiantes 2 piso Instalación de dos carteleras en el segundo piso, en el pasillo en donde se encuentran ubicadas las oficinas del Área Curricular y Departamento de Ciencia Política. Cambio del sensor de la luz del hall de la secretaria academica Cambio de lámpara en cafetería funcionarios 1er piso Arreglo de pata escritorio gestion documental - cambio de interruptor doble por generacion de corto Revisión chapa auditorio 2do piso arreglo de la chapa de perilla - profe. Omar Huertas Planchones a mantenimiento para colocar la persianas salones 2do. Piso - colocar persianas oficina de la Vicedecanatura Académica, ya que no se puede cerrar porque no tiene soldada la manija de agarre Colocar los dispensadores de gel - facultad - manuel ancizar Colocar una lámpara en el baño mujeres 2 piso Compra de materiales para casa gaitan y traslado Cambio de lámpara y/o luminarias de la secretaria academica Colocar las mesas y silla del area administrativa para la adecuacion del nuevo lugar Traslado de escritorio maria eugenia - pte adecuacion Cambio de lamparas en cafetería nueva Reparcho y pintura 1ra mano en paredes de cocina nueva Acondicionamiento de extension eléctrica func

Logro

Cambio de chapas de nuevo audiovisuales y gestion documental Traslado de oficina de gestion y de audiovisuales arreglo de escritorio gestion documental Arreglo de toma corriente para la cafetería Hacer resanes de rosetas en secretaria academica Colocar manijas para muebles de cocina en cafetería Cambio de chapa en baño de hombre y cantonera Instalacion de chapas en oficina 209-208 (martha-yolima y andrea) Arreglo de chapa puerta plegable y puerta vidrios auditorio 1er piso. Quitar el vidrio de cafetería administrativa para ventilacion Instalacion de organigrama en archivo Unidad de Comunicaciones, instalar el televisor en la oficina y retirar un cajón empotrado en la pared - instalacion tablero en acrilico Adecuacion Area de archivo para colocar archivado (tumar muro) of 216 - colocar cajoneras en las paredes - ciencia politica Cambio de chapa manuel ancizar Instalacion de dispensadores en gel - consultorio juridico - 2 luminarias - 1 caja tapabocas - profesor angulo Luminarias of. 1012 - profe gregorio mesa y 1021 katherine rodrigue - Manuel Ancizar Apoyo en trasteo de vicedecanatura Bienestar:

Arreglo tomas corrientes, revision de corriente, tablero en pared para las oficinas , cambio cajoneras chapas de oficinas. Cambio chapa de seguridad decanatura Colocar cortinas para tapar los espejos del salon Limpieza canales pasillo externo Adecuacion de estanteria para nueva bodega de papeleria Capacitacion de mantenimiento Arreglo de puerta auditorio segundo piso - instalación

Logro

Pintura de muros escalera 2do piso Pintura de vigas - consignacion en bancopopular y retiro de dinero caja menor Apoyo tecnologia en ed 2 Desocupar bodega sotano y limpieza ajuste de puerta suditorio 2do piso Ajuste de puerta y marco salon 225 Lamparas decanatura of auxiliar Colocacion Babero de puesto de trabajo de maria eugenia revision de puntos red de la oficina 1017, donde se encuentran los compañeros de Acreditación, ubicado en el Edificio Manuel Ancizar Piso 1. Hechura de extension para archivo - multoma en prestamo Revision de plaquetas de los muebles par dar de baja Bienestar arreglo de tomas, (colocar tableros- hecho) Colocar tablero en corcho acompañamiento Arreglo chap salon 1031 - cambio de chapa de perilla y chapa de seguridad Puerta baños funcionarios - manuel ancizar Colocacion de pedon fachada facultad por viento Arreglo de puerta caída en biblioteca sotano arreglo mueble resguardo diplomas en secretaria academica Colocar gancho para colgar elementos de audiovisuales Arreglo gotera profesor alejo casa gaitan Arreglo puerta oficina 203 - casa gaitan Colocar guardaescobas Auditorio 2do piso Arreglo puerta papeleria oficina 1026 - ed. Manuel ancizar Colocar chapa nueva en la puerta ingreso cancha de futbol - Ed Manuel Ancizar Duplicado de Llave Salon 1018 - E. Manuel Ancizar Arreglo cajón - archivo Sra. Patricia Of Notas Instalación television cafeteria administrativa Cambio de lampara manuel ancizar 1029 Cambio de chapa escritorio 1024 manuel ancizar

Logro

Arreglo puerta, chapa y visagras del baño funcionarios hombres manuel ancizar Verificación y entrega de inventario a Gian Carlo según listado de sofás Revision de la ubicación del inventario (sofas) Acomodar pancarta para evitar caídas futuras cambio de lampara en bodega mantenimiento Cambio de lampara bodega logística (elite) - arreglo interruptor - toma corriente Cambio de 4 tomas corriente de bienestar Arreglo bodega mantenimiento Arreglo lavamanos decanatura Arreglo de Bodega papelería - inventario Instalacion de cortinas of acompañamiento - programar labor Arreglo de bodega de bienestar(lampara dañada) - adecuacion general - RESANE DE TECHO - ARREGLO ELECTRICO - HECHURA PRIMERA ESTANTERIA - HECHURA DE SEGUNDA ESTANTERIA - Adecuacion la ventilacion salón 110 Resanar y pintar of 203 - casa gaitan revisión del marco de la ventana de la Oficina de Posgrado 1029, ubicada en el Edificio 224 Manuel Ancizar Piso 1 - Colocar extintores de auditorio 1er piso Arreglo de lampara del auditorio 1er piso peligro de caída Instalacion de cortina salon 208 Cambio de interruptor baño hombre sotano Instalacion de tapa ciega e interruptor en pasillo biblioteca Instalaciones de caja de extintores ubicados en 2do piso y escalera 1er piso Arreglo oficinas de las 2 tesoreria - traslado de cajas con sobrantes Descargue de cajas con libros para la biblioteca Acomodación de los pupitres en el auditorio 2do piso Revision de filtraciones en archivo Instalacion de extintores faltantes

Logro

Traslado de silla desde manuela ancizar a ed 610 Cuarto de redes auditorio 2 piso - 225 - arreglo de marco puerta y cambio de luz (cableado) Compra de cemento para arreglo de sanitario hombres 2 do piso. Arreglo chapa seguridad salon 1018 y copia de 2 llaves Arreglo de cantonera puerta salon 1018 - manuel ancizar Instalacion de chapa mueble colgante of 208 Arreglo de chapa oficina 121 - Manuel ancizar Arreglo Chapa Oficina 111 - bienestar Instalación de cuadros oficina 209 Instalacion de Repuesto gel de dispensadores Traslado de mobiliario de ed 610 a manuel ancizar Desarme y arme de mobiliario ed manuel ancizar de of 1028 - 1016 Resanar y pintar of 1028 - manuel ancizar abrir y/o cambio de chapa cafeteria ed manuel ancizar Recepcion de pupitre y acomodacion en salones según cantidades Cambio de lampara en baños administrativos en 1er piso. Realizar inventario de materiales que hay en mantenimiento Cambio de lamparas 1016 - manuel ancizar Cambio chapa escritorio of 1201 sandra - manuel ancizar Instalacion organigrama y placa informativa of 204 - departamento derecho Instalacion de televisor oficina de acreditacion manuel ancizat Arreglo de 2 sanitarios baño mujeres ed manuel ancizar Cambio de toma corriente en Secretaria Academica x corto Arreglo flanches ventana biblioteca Traslado de escrito como prestamo a archivo de contabilidad Entrega de pupitres en alquiler Acomodar salon 209 con los pupitres nuevos y sacar los viejos Traslado de oficina 1015 - 1028 Ed manuel anciz

Logro

Instalacion de tv y videovin sala profesores ed manuel ancizar Arreglo gotera y arreglo de lamparas según la solicitud - casa gaitan Contar pupitres de cada salon y sacar la lista Organizar salon 210 con pupitres nuevos - viejo trasladar a salon sótano Limpieza bajante auditorio 201 Duplicado de llave para decanatura, chapa de baño estudiantes sotano Cambio de chapa estudiantes sotano y decanatura Arreglo de chapa ingreso decanatura Acomodacion de pupitres para prueba de admision ed 610 y manuel ancizar Arreglo de persiana decanatura Traslado de pupitres alquilados arreglo manija ventana decanatura Recepcion de pupitres por devolucion Chapa de ciencia politica, arreglo antigua y cambio chapa de seguridad Arreglo de archivador en vicedecanatura Reunion atencion visita en alturas 8:00 a.m. cambio de toma para la conexión, revisión de chapa de la puerta y revisión general - oficina 1015 - Ed Manuel Ancizar Limpieza de canales pasillo Pegar sanitario baño de damas y arreglo

sisterna baño hombre 2do piso Arreglo de mueble en decanatura ed manuel ancizar arreglo de puerta sala de profesores Arreglo de chapa baño administrativo hombre 2do pso Baño Sotano 2 estudiantes mujeres- abrir - frente salon espejos Arreglo de chapa baño administrativo hombre 2do pso Arreglo cortina sala de reunion ciencia politica - ed manuel ancizar Verificacion de ingreso de agua para catefera sala de profesores. Ed manuel ancizar - Mnto debe hacer cometida de agua para toda la zona

Logro

Pintura de materas y cambio de mata Cambio de luminarias y pintura en oficina comunicaciones Colocar percheros baño segundo piso mujeres administrativos - para elite Arreglo de cortinas en salon 109, 101, 209, of. Acompañamiento Apoyo a instalacion vaya entrada facultad Colocar la perilla chapa del baño hombres administrativos Arreglo electricos en oficina de notas Compras de chapas Limpieza de terraza y bajantes abrir un cajon en comunicaciones Traslado de video beam ed manuel ancizar Resene de pared y techo en porteria, salon 1028, 1009 Revision de cabina de sonido para el area de audiovisuales apoyo en decoracion navideña ed 610 Cambio de lamparas tipo led del 1028 - pintura techo Arreglo de fisura en pared oficina asesor de decanatura, emboquillada de dilataciones en ventanas Quitar carteles, tratamiento de parchado para borrado de grafitis, resane y pintura de paredes ed 610 Terminado(Pasillos 1er y 2do piso, Salones; 110,108, escaleras, Sotano area biblioteca) Faltantes(Salones, 201, 109, Sotano, Baños 1er y 2 piso, Sotano Ala oriental) Cambio de lámpara bodega auditorio primer piso Consignacion en banco popular de caja menor Limpieza de canal terraza

Gestión Financiera

Presupuesto en proyectos de investigación

Presupuesto apropiado fondo especial

\$14,838,514,773

Presupuesto ejecutado fondo especial

\$14,570,418,134

Presupuesto apropiado fondo UGI

\$3,074,125,761

Presupuesto ejecutado fondo UGI

\$2,910,344,656

Valor de la Apropiación en Proyectos de Investigación

\$3,074,125,761

Valor de Compromisos en Proyectos de Investigación

\$2,910,344,656

Presupuesto en proyectos de extensión

Descripción general de la ejecución presupuestal

Descripción

Del presupuesto total apropiado para Proyectos de Extensión \$ 2.819.695.161, el 32,7 % corresponde a servicios académico, 59% corresponde a educación continua Cursos de extensión y 8,3 corresponde a educación continua Diplomados.

Presupuesto apropiado en proyectos de extensión de modalidad de servicios académicos

\$924,485,098

Presupuesto apropiado en proyectos de extensión de la modalidad de educación continua

\$1,895,210,063

Presupuesto ejecutado en proyectos de extensión de modalidad de servicios académicos

\$405,832,764

Presupuesto ejecutado en proyectos de extensión de la modalidad de educación continua

\$990,990,401

Gestión Administrativa de Bienes y Servicios**Adquisición de bienes y servicios**

Logros alcanzados**Logro**

1

Logro

En la adquisición de bienes y servicios se encuentra un total de 1.950 ordenes contractuales y otros documentos de adquisición de servicios elaboradas para las empresas 2017 y 2067 con un valor total ejecutado de \$ 12.440.764.845 . La empresa 2017 en Adquisición de bienes tuvo una ejecución por \$ 1.393.099.257 y en servicios por \$ 9.085.077.193 y la empresa 2067 en Adquisición de bienes tuvo una ejecución por \$ 512.473.351 y en servicios por \$ 2.354.812.221

Presupuesto ejecutado en compras

\$1,905,572,608

Presupuesto ejecutado en servicios

\$11,439,889,414

Anexo de compras

NO

(E4P3). Gestión integral del dato, de la información y la comunicación

COMUNICACIÓN

Evaluación de la gestión

La Facultad, a través de la Unidad de Comunicaciones continuo dando soporte a la difusión de contenidos académicos y de divulgación del conocimiento, mediante la creación de campañas de servicios, usando los canales de divulgación de la Universidad (institucionales) y las redes sociales avaladas. El proceso de divulgación se encuentra en continuo desarrollo y mejoramiento, para lo cual se han implementado instrumentos como documentos o planes que consolidan la programación del periodo. Asimismo, se trabajó en la generación de contenidos coyunturales con el propósito de lograr la apropiación y democratización del conocimiento, logrando contenidos como Con-Textos UN y Somos País, logrando cerca de 4645 visitas en las redes sociales. Igualmente se han fortalecido los espacios de consulta digital de la producción académica de la facultad, con el apoyo de la Vicedecanatura de Investigación y Extensión, mediante la biblioteca digital de acceso abierto. Desde el 2022 se procuró la gestión del microsito para la estrategia de género, con el fin de avanzar en la gestión de espacios que fomenten la política de erradicación de las violencias basadas en género y se fomente una cultura del respeto, dentro de la comunidad académica, en el marco de la estrategia de género y atención a las violencias basada en género de la Facultad, con el apoyo de la Dirección de Bienestar y de la Dirección del Área de Ciencia Política.

Asimismo, la Secretaría Académica ha fortalecido los procesos de comunicación oficial, en tanto a la producción normativa y la difusión de las decisiones emanadas desde el nivel de Facultad, y la atención de los pedimentos radicados ante la dependencia, a través de la atención de los PQRS (en el sistema ARANDA), así como en la atención continuada a la comunidad académica, por lo que los logros esbozados y las cifras descritas pueden tenerse por óptimos resultados en pos del mejoramiento continuo y la satisfacción de las metas trazadas.

Divulgación general (eventos, reconocimientos, publicaciones, etc.)

Contenidos para producción, publicación y divulgación

Temas destacados

Tema

Acompañamos y adelantamos campañas de difusión para 74 eventos, de los cuales 61 fueron eventos académicos, los demás sociales o de bienestar entre ellos destacamos:

1 Foro "Mediación y construcción de paz", Propuestas legislativas para la educación superior pública, Hablemos sobre los retos y desafíos frente a los macroprocesos de la JEP. Webinar 1, Homenaje a egresados ilustres, Lanzamiento «Altas cortes y transformación social», IV congreso Americano de mediación, Lanzamiento «La Fuerza Pública colombiana en el posacuerdo», Lanzamiento del Observatorio de Administración Pública, Arbitraje de inversión. Controversias contemporáneas, Inauguración del Instituto de Estudios Agrarios, Las renovadas luchas de las mujeres contra todas las violencias y la amalgama triangular patriarcado-colonialismo y capital. Centro de Pensamiento en Derecho a la Salud: Envejecer con Salud, Derecho Humano al Agua: riesgos, resistencias y perspectivas en el contexto de la crisis climática, Repensar el Derecho Probatorio: presentación, Foro académico y lanzamiento editorial: Debates y aportes al Sistema Integral de Derecho Penal: Libro homenaje al profesor Jorge Arenas Salazar, entre otros.

13 eventos contaron con transmisión remota, 17 con transmisión por UN Televisión, se adelantaron 26 entrevistas en UN Radio, 18 eventos contaron con nota escrita de Facultad, 3 notas en agencia de prensa, 49 eventos con cubrimiento fotográfico, 2 nota en Ámbito Jurídico. Esto consolida la presencia de la

Actualización de información en página web y redes sociales

Logros alcanzados

Logro

Frente al ejercicio de comunicación en redes sociales para el 2022 contamos con con dos grupos de whatsapp para docentes con 112 participantes, 1900 suscriptores en Youtube, la publicación con mayor número de vistas fue el 2 capítulo de la tercera temporada de #ConTextos con 4645 vistas (28% del total del año 2022). Tenemos también 5383 usuarios en Twitter, 12100 usuarios en Facebook y 3464 usuarios en Instagram.

El canal en el que se realizaron mayor número de publicaciones es Facebook con 1784 publicaciones, el canal que obtuvo mayor número de alcance es Twitter con 322800 (En-tiéndase por alcance el número de personas que vieron nuestros contenidos), el canal que obtuvo mayor número de visitas es Twitter con 72987, el canal que obtuvo mayor número de seguidores es Instagram, de los cuales 1110 son nuevos, el canal con mayor número de seguidores es Facebook con 12100.

En cuanto a la página web para el 2022 contamos con 104581 usuarios y 361960 páginas visitadas, 32.7% de usuarios retornan a la página y 67.3% son nuevos visitantes.

Frente a los contenidos: El pregrado en Ciencia Política es el más visitado con 31.136 visitas, seguido por la Especialización en Análisis de Políticas Públicas con 20.732 visitas y el Consultorio Jurídico con 16.812 vistas.

Divulgación oficial (normatividad)**Mecanismos de comunicación de la información oficial****Logros alcanzados****Logro**

En el marco de las gestiones que la Secretaría de la Facultad de Derecho, Ciencias Políticas y Sociales tiene a cargo en tanto a la divulgación de la información oficial y la trascendencia de esta labor en pos de los procesos de calidad que sustentan la excelencia administrativa, esta Secretaría en el año 2022 tramitó la presentación ante el Consejo de Facultad del proyecto de modificación parcial del Acuerdo 002 de 2018 de la misma colegiatura, a efectos de reglamentar la exención por méritos académicos en el nivel de posgrado, específicamente lo relacionado con los casos de empate, pues este tipo de situaciones generaban persistentes dificultades al depender de los reportes con decimales que la División de Registro y Matrícula expediera y no se contaba con criterios claros de desempate, por lo que se hizo necesario clarificar la temática para que el Consejo de Facultad modificara la normativa que data del año 2018 y estableciera los criterios de manera excluyente y sucesiva:

Así pues, el Consejo de Facultad en sesión del 29 de junio de 2022 consideró pertinente aprobar la propuesta de modificación y se expidió el Acuerdo 1 de 2022, que fue remitido desde la Secretaría de Facultad al Sistema de Información Normativa, Jurisprudencial y de Conceptos -"Régimen Legal" y se publicó en dicho portal el 26 de julio de 2022 y puede consultarse en el siguiente enlace (http://www.legal.unal.edu.co/rlunal/home/doc.jsp?d_i=101446). Ver archivo adjunto No. 1.

Logro

También se efectúa la respectiva difusión de las decisiones emitidas por el Consejo de Facultad como máximo órgano de gobierno de la Facultad. Ver archivo adjunto No. 2.

Atención a PQRS**Atención a PQRS****Logros alcanzados****Logro**

La Secretaría de la Facultad en virtud de sus competencias y obligaciones se encuentra encargada del trámite de las peticiones radicadas ante la Secretaría de la Facultad, o dirigidas a otra dependencia, pero con copia a la misma, y se adelantan en virtud de lo reglamentado en la ley 1437 de 2011, Código de Procedimiento Administrativo y de lo Contencioso Administrativo. Así pues, el número de peticiones contestadas y a las que se les efectuó el respectivo seguimiento en el periodo que va de enero a diciembre de 2022, asciende a un

Así también, a través del Sistema de Quejas y Reclamos (ARANDA) se tramitaron 71 requerimientos en el año 2022, siendo que desde la Secretaría de Facultad se direccionan y articulan las gestiones con las demás dependencias de la Facultad en orden con las competencias de cada una de ellas.

Número de PQRS atendidos

339

Número de PQRS recibidos

339

GESTIÓN DOCUMENTAL

Evaluación de la gestión

La Facultad de Derecho, Ciencias Políticas y Sociales, a través de la gestión y liderazgo de la Secretaria Académica en su unidad de archivo, ha generado actividades de mejora continua para la gestión y preservación del archivo institucional, con el cumplimiento de los requerimientos de la Sede y el nivel Central, labor que fue exaltada mediante comunicación de reconocimiento por los avances en la gestión. Actualmente, la Facultad cuenta con una disponibilidad de archivo de 3700 cajas aproximadamente, en las nuevas locaciones donde funciona la Facultad (edificio 610) se adelantó un proceso físico de adecuación de espacio, para la gestión de archivo y de bibliotecas.

El manejo del Archivo Satélite de la Facultad denotan el liderazgo y puede valorarse como más que satisfactoria y con miras a un mejoramiento del quehacer institucional y la salvaguarda de la información oficial.

Gestión Documental

Actualización de las Tablas de Retención Documental - TRD y de Valoración Documental - TVD

Logros alcanzados

Logro

En el transcurso del año 2022 se convalidaron las modificaciones de las tablas de retención, con base en las gestiones de actualización adelantadas desde el año 2020. El resultado de estas gestiones fue entregado a la División de Gestión Documental y la Oficina de Gestión y Patrimonio Documental de la Universidad. El detalle de las acciones realizadas se evidencia en el archivo adjunto.

Logro

En virtud de la recopilación de los datos y las gestiones adelantadas en orden con la actualización de las tablas de valoración documental en el año 2022, la Secretaría de Sede y la División de Gestión Documental, de manera conjunta y mediante oficio B.1.001-761-22 (3-2022-8464), remitieron "moción de agradecimientos" a la Facultad de Derecho, Ciencias Políticas y Sociales, reparando en los significativos avances en relación con los ajustes adelantados. Al presente se adosa el oficio en cuestión a manera de soporte.

Cantidades

Observación del estado del archivo y de la infraestructura

Observación

El Archivo Satélite de la Facultad de Derecho, Ciencias Políticas y Sociales cuenta con dos (2) archivos rodantes. Entre los dos archivadores se cuenta con una capacidad para 3800 Unidades de Conservación (Cajas) que equivalen a (542,8 metros lineales). Para un total de 3700 cajas almacenadas en los dos archivadores equivalentes

a (528.5 metros lineales). El día 17 de enero se realizó transferencia al archivo central de 259 cajas (37 metros lineales), correspondiente a las oficinas de Secretaría de Facultad y Unidad Administrativa. En la actualidad pendientes por transferir 700 cajas con (100 metros lineales).

Capacidad del archivo satélite (metros)

543

Tamaño del archivo satélite(metros)

5,285

Transferencias al archivo central (metros)

37

GOBIERNO Y GESTIÓN DE SERVICIOS TI

Evaluación de la gestión

La Facultad, en su plan de acción, ha previsto fortalecer sus procesos de gestión con el uso de soluciones tecnológicas. Para ello, se fortaleció el equipo humano que presta sus servicios en la atención constante a requerimientos de soporte, y también se ha procurado la implementación y uso de herramientas tecnológicas para la gestión de los procesos de investigación, extensión y publicaciones, bajo los lineamientos de la Dirección de Estrategia Digital y UnaLab.

Gobierno y Gestión de Servicios TI

Repositorios de Información

Logros alcanzados

Logro

N/A

Mantenimiento y actualización de aplicativos, servicios digitales y equipos

Logros alcanzados

Logro

- A lo largo del año 2022, fueron realizados 1162 servicios en las dependencias de la Facultad, especificados por categorías (Equipos (932 servicios), Impresoras (32 servicios) y Asesorías (198 servicios), teniendo una atención inmediata de los mismos, realizando agenda de la visita y dando respuesta vía correo electrónico de las tareas realizadas y finalización del servicio.

- En los servicios realizados por área, evidenciamos en nuestro top 10 que en la categoría Equipos (932 Servicios) tenemos una participación del 26% en la secretaria Académica, Unidad Administrativa con un porcentaje de participación del 13%, el Área Curricular de Derecho con un porcentaje de participación del 13%, la Unidad de Comunicaciones con una participación del 12%. Luego, viene la Oficina de Notas con una participación del 11%, el Departamento de Ciencia Política con una participación del 10% y la Dirección de Bienestar con una participación del 8%. También, tenemos la participación del área de Archivo con una participación del 5%, Unijus con una participación de estas del 4%.

Gestión de proyectos informáticos

Logros alcanzados

Logro

La Facultad de Derecho, Ciencias Políticas y Sociales, bajo los lineamientos de la Decanatura, ha venido liderando proceso interno de diseño, modelamiento, ejecución, monitoreo y optimización de procesos, procedimientos, trámites y servicios, en el marco de las acciones hacia la transformación digital, para lo cual se han dado apertura a capacitaciones para docentes y administrativos; atención constante a requerimientos de soporte, y también se ha procurado la implementación y uso de herramientas tecnológicas para la gestión actividades administrativas, particularmente se ha avanzado en la gestión de los procesos de investigación, extensión y publicaciones, bajo los lineamientos de la Dirección de Estrategia Digital y UnaLab.

Páginas web

Logros alcanzados

Logro

La Facultad de Derecho, Ciencias Políticas y Sociales cuenta con la página web, en 22 se inició la creación del micrositio web de la Estrategia contra las violencias sexuales y las desigualdades de género, que está programado para lanzamiento en el primer semestre del 2023, en este micrositio la comunidad podrá encontrar información de la estrategia, novedades, repositorio, recursos didácticos y la agenda cultural y académica. Así mismo, se ha aprovechado para adelantar gestionar, en el marco del proceso de investigación y extensión y divulgación del conocimiento, que ha sido reconocido por la Sede a esta Facultad, se ha venido implementando una herramienta para el seguimiento de dichos procesos.